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1ere semaine de campagne:

 La jeunesse, le développement et la consolidation du front 
interne au cœur du discours électoral

La consolidation de l’unité nationale et la préservation de 
la stabilité du pays au centre des discours des candidats

La campagne électorale pour 
l’élection présidentielle du 
7 septembre prochain, qui a 

bouclé sa première semaine, a vu 
les candidats et leurs représentants 
axer leurs discours sur les thèmes 
liés à la jeunesse, le développement 
et la préservation du caractère 
social de l’Etat, ainsi que la 
consolidation du front interne.
Multipliant meetings et actions 
de proximité, les animateurs de 
la campagne ont mis le citoyen 
au cœur de leurs programmes 
respectifs en focalisant plus 
particulièrement sur la prise en 
charge des préoccupations des 
populations à travers les différentes 
régions du pays, tout en promettant 
de préserver le caractère social de 
l’Etat.
Ils ont estimé que cela passe 
nécessairement par la protection 
des catégories sociales vulnérables, 
l’augmentation du salaire 

national minimum garanti et le 
plafonnement des prix des produits 
de première nécessité en vue de 
préserver le pouvoir d’achat des 
citoyens.
Les candidats et leurs représentants 
se sont, ainsi, engagés à prendre des 
mesures et des dispositions à même 
d’augmenter le produit intérieur 
brut et le revenu par habitant, tout 
en œuvrant à la réduction du taux 
de chômage et de l’inflation et la 
consécration de la justice sociale.
Les discours orientés vers 
l’ensemble des catégories 
sociales ont promis des 
solutions appropriées en faveur 
notamment des jeunes, à travers 
le renforcement des mécanismes 
d’emploi et l’implication de cette 
frange dans la vie politique, les 
encourageant à créer leurs propres 
entreprises dans divers secteurs 
d’activité.
Le développement local a été 

largement abordé par les trois 
candidats qui ont proposé 
d’établir un certain équilibre 
entre les collectivités locales à 
travers un nombre de mesures, 
particulièrement la révision du 
découpage administratif et du 
Code communal et de wilaya 
en vue d’accorder davantage de 

prérogatives aux élus locaux et 
les encourager à prendre des 
initiatives de manière à valoriser 
les potentialités de chaque wilaya 
ou région.
Dans le même sillage, les candidats 
et leurs représentants ont suggéré 
de créer de nouveaux pôles de 
développement économique et ce, 

parallèlement à la réduction de 
l’importation de certains produits 
de consommation pour préserver 
les recettes en devises du pays.
Sur un autre registre, les trois 
candidats ont été unanimes à 
mettre l’accent sur la nécessité de 
renforcer le front interne du pays, 
d’où, ont-ils souligné, l’importance 
de cette élection qui se dresse 
comme un rempart contre toutes 
les tentatives de déstabilisation de 
l’Algérie.
A cet égard, les animateurs de la 
campagne ont appelé à une forte 
mobilisation des électeurs le jour 
du scrutin, soulignant que ce 
rendez-vous intervient dans une 
conjoncture exceptionnelle.
Ils ont, par la même occasion, 
réaffirmé le soutien indéfectible 
de l’Algérie aux causes justes, 
notamment palestinienne et 
sahraouie.

Les candidats à l’élection 
présidentielle du 7 
septembre et leurs 

représentants ont focalisé, jeudi au 
8e jour de la campagne électorale, 
leurs discours sur la nécessité 
de renforcer l’unité nationale et 
préserver la stabilité du pays, 
appelant à une forte participation à 
ce rendez-vous.
En ce sens, le candidat du Front des 
forces socialistes (FFS), M. Youcef 
Aouchiche, a affirmé, depuis la 
wilaya de Chlef, avoir choisi de 
participer à cette échéance pour 
“redonner espoir aux Algériens et 
éviter de céder au défaitisme et à la 
politique de la fuite en avant”.
Le FFS qui a “toujours pris ses 
responsabilités envers le peuple 
algérien et le pays, le fait encore 
aujourd’hui en participant à cette 
échéance qui intervient à un 
moment crucial où la mobilisation 
est le maître-mot pour préserver le 
pays”, a-t-il souligné.
Expliquant la teneur de son 
programme électoral “Vision 
pour demain”, notamment dans 
ses volets économique et social, 
le candidat du FFS a précisé qu’il 
“propose des solutions tangibles et 
palpables afin de redonner espoir 
aux citoyens, notamment les 
jeunes”.
Au volet social, il a indiqué que 
le programme du FFS “repose 
sur le renforcement du pouvoir 
d’achat, notamment à travers 

l’augmentation du salaire national 
minimum garanti (SNMG) et le 
plafonnement des prix des produits 
de large consommation”.
Sur le plan économique, M. 
Aouchiche a estimé qu’il était temps 
de “rompre avec la politique de la 
rente à travers la diversification de 
l’économie”, tout en s’engageant à 
“prendre des mesures pour garantir 
l’autosuffisance alimentaire”.
A Alger où il animé une rencontre 
avec des représentants du 
mouvement associatif et des 
organisations nationales, M. Brahim 
Merad, directeur de campagne 
du candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé 
que le peuple algérien aspire à “la 
poursuite des grandes réalisations 
et des projets qu’il avait lancés 
en 2019”, rappelant à ce titre que 
M. Abdelmadjid Tebboune “s’est 

présenté à cette élection en réponse 
à l’appel des citoyens, des partis 
politiques, des associations et des 
personnalités nationales”.
Il a ajouté que “les citoyens sont 
au cœur du programme de M. 
Abdelmadjid Tebboune qui connaît 
leurs préoccupations à travers le 
pays”, relevant “l’amélioration 
du cadre de vie des citoyens, 
appelés à contribuer, aux côtés des 
institutions de l’Etat, à préserver la 
stabilité du pays”.
Il a assuré que l’Algérie saura 
“relever le défi” à travers “un 
vote massif en faveur de M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Les partis politiques qui soutiennent 
le candidat indépendant ont 
renouvelé leur appel, à l’occasion 
de leurs sorties sur le terrain, à 
voter en sa faveur, à l’instar du 
président du Mouvement El-Bina, 

Abdelkader Bengrina, qui a affirmé, 
depuis la wilaya de Ghardaïa, que 
M. Abdelmadjid Tebboune est 
“l’homme de la prochaine étape 
pour parachever l’édification de 
l’Algérie nouvelle”.
Dans le même registre, le 
président du Front El-Moustakbal, 
Fateh Boutbig, a plaidé à Batna 
pour un vote en faveur de M. 
Abdelmadjid Tebboune afin 
d’ouvrir de “nouveaux horizons à 
l’économie nationale et construire 
une Algérie victorieuse, sûre et 
économiquement forte”.
Pour sa part, le président du parti 
“Sawt Echaâb”, Lamine Osmani, 
a affirmé à Tissemsilt, que le 
choix du candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, constitue 
“le parachèvement des chantiers 
des réformes qu’a connus l’Algérie 
sur le plan économique, politique 
et social et le renforcement des 
institutions de l’Etat”.
Le président du Front de 
l’Algérie nouvelle (FAN), Djamel 
Benabdeslam, a, quant à lui, 
relevé, depuis Mila, que le soutien 
du candidat indépendant “assurera 
la stabilité du pays et permettra 
la poursuite de la construction de 
l’Algérie”.
Pour ce qui est du candidat du 
Mouvement de la société pour 
la paix (MSP), M. Abdelaali 
Hassani Cherif, il a affirmé, à 
Médéa, qu’il s’engage à renforcer 
l’unité nationale et à préserver la 

stabilité du pays, faisant observer 
que le MSP “apprécie toutes 
les réalisations accomplies par 
l’Algérie”.
Il a ajouté, à cet égard, que son 
programme électoral “porte un 
message visant à servir la patrie, à 
préserver la dignité des citoyens et 
à exploiter les ressources naturelles 
du pays en vue d’atteindre le 
développement escompté”.
Dans le même contexte, le candidat 
du MSP n’a pas manqué de rappeler 
l’importance de la participation à la 
prochaine élection et de “soutenir 
le processus démocratique”, 
exhortant ainsi les citoyens avec 
lesquels il a eu des échanges au 
centre-ville de Médéa, à “s’engager 
pleinement dans le processus 
électoral et à lui accorder leur 
soutien le 7 septembre prochain”.
Concernant la wilaya de Médéa, 
il a renouvelé son engagement à 
“relancer le projet de la nouvelle 
ville de Boughezoul, à revoir 
le découpage administratif et à 
promouvoir l’investissement dans 
les secteurs agricole et industriel, 
tout en œuvrant à l’amélioration du 
réseau routier et au renforcement 
du transport ferroviaire”.
M. Hassani Cherif a, en outre, 
souligné l’importance de “la 
transparence et de l’intégrité dans 
la gestion”, encourageant les élus 
locaux à proposer des projets 
répondant aux aspirations des 
habitants de la région.
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Le candidat indépendant M. Abdelmadjid Tebboune œuvrera 
pour un Etat moderne

prÉsidenTieLLe:

Aouchiche s’engage à la restructuration de l’économie nationale

Hassani Cherif présente son programme pour le développement 
des régions frontalières

prÉsidenTieLLe:

 Les activités de proximité au cœur 
de la campagne électorale à Alger

Le directeur de la campagne 
électorale du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 

Tebboune, M. Brahim Merad 
a affirmé, vendredi à la wilaya 
d’Ain Defla, que M. Abdelmadjid 
Tebboune œuvrera, s’il est réélu 
pour un second mandat lors de la 
Présidentielle du 7 septembre, pour 
l’instauration d’un Etat moderne à la 
hauteur des attentes des citoyens.
Lors d’une rencontre de proximité 
avec des citoyens à la Place publique 
“24 février” dans la ville de Miliana, 
au 9e jour de la campagne électorale 
pour la prochaine présidentielle, M. 
Merad a déclaré que “la politique 

de M. Abdelmadjid Tebboune 
s’appuiera, s’il sera réélu pour un 
second mandat, sur le soutien de 
l’économie pour instaurer un Etat 
moderne à la hauteur des attentes des 
citoyens”.
Le candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune “s’emploiera 
également à construire un Etat dont 
la voix résonnera à l’international”, 
a affirmé M. Merad, rappelant la 
récente position de l’Algérie envers le 
Liban à qui des quantités nécessaires 
de fioul lui ont été fournies pour 

redémarrer ses centrales électriques.
Il a soutenu que “ces positions 
courageuses de M. Abdelmadjid 
Tebboune nous dictent de le soutenir 
et d’être à ses côtés”, sans oublier son 
attachement à “garantir l’équilibre 
de développement entre toutes les 
régions du pays pour désenclaver les 
populations”.
Evoquant la jeunesse, M. Merad a 
rappelé “la place majeure” accordée 
par M. Abdelmadjid Tebboune à 
cette catégorie en lui permettant 
de participer à la vie politique, 

notamment aux assemblées 
populaires élues, mettant en avant 
“les réalisations importantes 
accomplies au cours de son premier 
mandat présidentiel dans plusieurs 
domaines”.
Le directeur de la campagne 

électorale du candidat indépendant 

M. Abdelmadjid Tebboune présidera, 
cet après-midi, d’autres activités de 
proximité dans les wilayas de Chlef, 
Relizane et Mostaganem.

Le candidat du Front des 
forces socialistes (FFS) à la 
présidentielle du 7 septembre 

prochain, M. Youcef Aouchiche 
s’est engagé, vendredi depuis Jijel, 
à la restructuration de l’économie 
nationale en fonction des spécificités 
de chaque région du pays.
Animant un meeting au centre-ville 
de Jijel au 9e jour de la campagne 
électorale, M. Aouchiche a promis 
la restructuration de l’économie 
nationale à travers la création “de 

pôles industriels et agricoles” à 
même de mettre fin à la dépendance 
aux hydrocarbures.
“Notre pays a tous les atouts pour 
construire une économie diversifiée 

et intégrée tenant compte des 
spécificités et des potentialités 
de chaque région”, a ajouté M. 
Aouchiche.
Evoquant le développement dans 
la wilaya de Jijel, le candidat a 
souligné que “plusieurs pays qui ne 
disposent pas d’atouts touristiques 
aussi importants que les nôtres ont 
réussi, grâce à l’investissement 
et à la bonne gestion, à ériger 
ce secteur en source principale 
de leurs recettes”, s’engageant à 

“accompagner les investisseurs 
dans le secteur de la pêche et à 
mettre un terme à la spéculation qui 
contribue à la flambée des prix des 
poissons”.
Le candidat a présenté, par là-
même, les grandes lignes de son 
programme électoral “vision de 
demain” dédié, dans sa majorité, au 
volet social eu égard à l’importance 
qu’il accorde “à la protection 
des franges vulnérables et à la 
préservation du pouvoir d’achat des 

citoyens”.
Pour ce faire, le candidat du 

parti FFS propose une batterie 
de mesures dont la révision de la 
grille des salaires, la création des 
allocations en faveur des catégories 
vulnérables, l’encouragement des 
projets d’investissement créateurs 
d’emploi dans différents secteurs 
tout en respectant les spécificités de 
chaque région.

Le candidat du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP) à la Présidentielle du 7 

septembre, Abdelaali Hassani Cherif, 
a présenté, vendredi à Naâma, son 
programme pour le développement 
des régions frontalières.
Animant un meeting populaire 
dans la commune de Mecheria, 
M. Hassani Cherif a affirmé que 
“le développement des wilayas 
frontalières constitue un facteur 
essentiel pour le maintien de la 
stabilité sociale”.
Il a ajouté, dans ce sens, que la 
protection des frontières nationales 
“est une responsabilité collective, 
exigeant l’adhésion du peuple autour 

de son Armée”, invitant par la même 
le peuple algérien “à faire preuve 
de conscience et de responsabilité” 
pour continuer “à déjouer les plans 
ignobles en quête d’inonder le pays 
de drogue et de porter atteinte à 
notre économie et à notre stabilité 
sociale”.
Le candidat du MSP a expliqué que 
l’objectif de son projet politique, 
fondé sur “une évaluation et un 
diagnostic précis de la réalité 
économique et sociale” était de 
“combler les lacunes et de relancer 
les projets agricoles, industriels 
et touristiques, en investissant 
dans la ressource humaine pour 
mieux répondre aux aspirations de 

la population dans tout le pays, y 
compris dans la wilaya de Naâma”, 
sans omettre l’importance d’une 
répartition équitable de la richesse, 
“à travers l’éradication de la 
bureaucratie, du népotisme et de 

l’abus administratif”.
M. Hassani Cherif s’est engagé, en 
outre, “à accorder toutes les facilités 
aux membres de la communauté 
nationale établis à l’étranger afin 
de les associer à la vie publique et 
consolider leur relation avec leur 
pays d’origine, à travers la garantie 
d’un climat adéquat pour contribuer 
aux efforts de développement”.
Il a évoqué “la mise en place 
de la finance islamique dans le 
financement des projets, notamment 
ceux destinés aux jeunes, en 
sus du renforcement du rôle des 
établissements wakfs pour donner la 
chance aux jeunes investisseurs”.
Pour le candidat, la prochaine 

Présidentielle intervient “dans 
une conjoncture délicate où la 
nation arabo-musulmane fait face 
aux tentatives de sa division pour 
la mettre sous la domination de 
l’occident et de son allié sioniste”.
M. Hassani Cherif a estimé que 
l’Algérie était “au centre de ces 
mutations, en raison de ses positions 
de principe soutenant les causes 
justes à travers le monde, notamment 
les questions palestinienne et 
sahraouie”, appelant les citoyens “à 
se rendre massivement aux urnes 
le jour du scrutin pour mettre en 
échec les plans des ennemis et des 
comploteurs contre notre pays”.

Les activités de proximité 
menées par les directions de 
la campagne à Alger pour les 

trois candidats à la présidentielle du 7 
septembre prochain sont au cœur des 
préoccupations des citoyens ayant 
saisi l’opportunité pour connaitre de 
près les programmes des candidats 
et leurs idées, notamment celles 
concernant leur quotidien.
A ce propos, les organisateurs des 
campagnes électorales se sont 
employés à lancer diverses activités 
afin d’expliquer leurs programmes 
électoraux aux citoyens et de les 
convaincre de l’importance de se 
rendre massivement aux urnes pour 
voter en faveur de leur candidat.
Cette activité de proximité a été 
constatée notamment au niveau 
des quartiers populaires de la 

capitale à l’instar de Bab El Oued, 
la Grande poste et la Place 1e Mai 
et autres où les encadrants de la 
campagne distribuent les dépliants 
et communiquent quotidiennement 
avec les citoyens les incitant à aller 
voter pour leurs candidats, a-t-on 
constaté.
Par ailleurs, nombre de directeurs de 
campagne notent les préoccupations 
des citoyens en vue de les transmettre 
au candidat concerné, une initiative 
hautement appréciée, notamment par 
les jeunes.
Plusieurs citoyens de différents âges 
ont mis l’accent sur l’importance des 
réseaux sociaux qui permettent de 
suivre l’actualité des meetings et des 
activités de proximité des candidats 
et leurs représentants. D’autres 
préfèrent, en revanche, se rendre 

aux sièges des permanences pour 
avoir une idée sur les programmes 
des candidats ou se contenter de les 
suivre sur les médias.
Pour l’ensemble des intervenants, le 
volet socio-économique demeure la 
base de tout programme électoral qui 
motivera le choix des électeurs pour 
le candidat qu’ils jugeront plus apte 
à diriger le pays lors de la prochaine 
étape.
Dans les communes d’Alger ouest, 
à savoir Chéraga, Ouled Fayet, 
Souidania et Baba Hassen, une 
activité intense est enregistrée au 
quotidien au niveau des permanences 
des candidats, mais il semblerait 
que les panneaux publicitaires 
réservés aux affiches des candidats 
sont insuffisants, au regard de 
l’effervescence électorale attendue 

les prochains jours, estiment les 
citoyens de ces communes.
Parmi les points positifs observés 
en cette première semaine de 
la campagne, l’engagement des 
représentants des candidats à 
respecter les sites d’affichage, 
bannissant ainsi des pratiques 
constatées lors des précédentes 
échéances électorales.
La délégation de la wilaya d’Alger 
de l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) a affirmé la 

mobilisation de tous les moyens 
matériels et logistiques et la prise de 
toutes les dispositions nécessaires 
en prévision de ce rendez-vous 
électoral, dont l’aménagement de 

53 salles pour abriter les meetings 
populaires des candidats et leurs 
représentants, répartis à travers les 
14 circonscriptions administratives 
de la wilaya d’Alger, et ce de par les 
panneaux publicitaires réservés aux 
affiches des candidats.
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Le pétrolier algérien “In Ecker”, chargé de 30.000 tonnes 
de fioul, quitte le port de Skikda pour le Liban

Onda:

 allègement des demandes d’aide sociale au profit des artistes

derma TOse nOdULaire cOnT agieUse:

 Importation d’un 2e lot de vaccins et généralisation 
de la vaccination en septembre

Le ministre de la Santé préside une journée
d’étude sur la résistance aux antimicrobiens

Le pétrolier algérien “In 
Ecker” a appareillé en 
direction du Liban, jeudi 

matin, avec un chargement 
de 30.000 tonnes de fioul, en 
exécution des instructions du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, de 
fournir les quantités de carburant 
nécessaires au fonctionnement 
des centrales électriques et au 
rétablissement de l’électricité dans 
ce pays.
Le chef de l’unité portuaire 
“Est” - activité commercialisation 

Sonatrach-Skikda, Hocine 
Belabed, a indiqué, dans une 
déclaration à l’APS, que le 
chargement du carburant à bord 
du pétrolier In Ecker (un navire 
appartenant à HYPROC Shipping 
Company, une filiale de Sonatrach 
spécialisée dans le transport 
maritime des hydrocarbures, 
ndlr), avait débuté mardi soir au 
port pétrolier de Skikda pour se 
poursuivre durant 18 heures, soit 
jusqu’à mercredi vers 15 h 30.
Une attente de plusieurs heures 
était nécessaire après la fin du 

chargement afin de finaliser 
les procédures techniques 
commerciales et de sécurité, 
avant que le navire ne puisse 
lever l’ancre vers sa destination, 
a expliqué M. Belabed, précisant 
que plusieurs structures du groupe 
Sonatrach, en l’occurrence la 
raffinerie de Skikda, l’unité 
portuaire “Est” - activité de 
commercialisation et la Société 
d’exploitation des terminaux 
marins à hydrocarbures (STH) 
ont été mis à contribution pour 
mener à bien cette opération.

Pour sa part, le directeur de la 
raffinerie de Skikda, Abdelhamid 
Merabet, a indiqué que cette 
cargaison de carburant destinée 
au Liban a été produite au 
niveau de la raffinerie de Skikda 
qui dispose d’une capacité de 

production de l’ordre de 16,5 
millions de tonnes/an.
Pour rappel, cette opération a 
été réalisée sur instruction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
ordonné de fournir au Liban les 
quantités de carburant nécessaires 
au fonctionnement des centrales 
électriques et au rétablissement 
de l’électricité dans ce pays 
frère, traduisant ainsi les liens de 
solidarité et de fraternité unissant 
les deux pays.

L’Office national des 
droits d’auteur et des 
droits voisins (ONDA) a 

annoncé le lancement d’un nouveau 
service en ligne permettant aux 
créateurs et artistes membres de 
l’Office de demander à distance 
de “l’aide sociale”, a indiqué 

l’organisme public dans un 
communiqué.
L’ONDA rappelle ce service s’inscrit 
dans le cadre de sa “stratégie visant 
à moderniser les services fournis 
à ses adhérents et à alléger les 
démarches administratives...”.
L’aide sociale est une prestation 

couvrant les frais de santé du 
membre cotisant, notamment le 
transport (en ambulance ou en 
avion), les analyses et explorations 
biologiques et radiologiques, la mise 
à disposition de matériel spécialisé 
ainsi que les frais d’hospitalisation, 
plafonnés à 100.000 DA par an.

Cette aide peut couvrir d’autres 
dépenses “exceptionnelles” et peut 
être accordée sous forme d’aide 
“directe”, ne dépassant pas 200.000 
DA par an, précise l’ONDA, qui 
appelle ses membres à accéder à 
la plateforme via son site officiel: 
www.onda.dz.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Youcef Cherfa, a annoncé 

jeudi à Tipasa, l’importation d’un 
2e lot “considérable” de vaccins 
contre la Dermatose nodulaire 
contagieuse (DNC) des bovins 
en vue de la généralisation de 
la vaccination à l’ensemble des 
wilayas à partir de septembre 
prochain.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue d’une visite de travail à 
Tipasa, M. Cherfa a tenu à rassurer 
les éleveurs sur la disponibilité du 
stock stratégique de vaccins contre 
la DNC “en quantités suffisantes”, 
notant que “l’action préventive se 
poursuit par l’importation d’un 2e 
lot considérable de vaccins pour 
élargir la vaccination à l’ensemble 
des wilayas, y compris celles 
n’ayant enregistré aucun cas de 
DNC de bovins”.
Le ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural a annoncé, 
lundi, dans un communiqué, 

le lancement de l’opération de 
vaccination des bovins contre la 
DNC suite à l’acquisition d’un 
premier lot de vaccins, rappelle-
t-on.
“Le Gouvernement a entrepris 
toutes les dispositions nécessaires 
pour circonscrire la propagation 
de cette maladie jusqu’à son 
éradication définitive, pour 
protéger la ressource animale”, a 
ajouté le ministre, soulignant que 

la DNC est une maladie virale 
affectant uniquement les bovins et 
non transmissible à l’humain.
“Le stock stratégique de vaccins 
est suffisant pour toutes les 
wilayas”, a-t-il précisé.
Sur un autre plan, M.Youcef 
Cherfa a affirmé l’achèvement 
du Recensement général de 
l’agriculture (RGA) lancé en mai 
dernier, ajoutant que l’annonce 
des résultats préliminaires de 

l’opération est prévue pour 
octobre prochain, tandis que les 
résultats définitifs seront annoncés 
avant la fin de l’année en cours.
“Les résultats du RGA permettront 
de développer le secteur suivant 
des indices fiables sur ses 
ressources et capacités”, a-t-il 
souligné, en outre.
Au cours de sa visite à Tipasa, 
le ministre a procédé, en 
compagnie du wali Aboubakr 
Seddik Boucetta, à la pose de la 
1ère pierre pour la réalisation de 
deux (2) centres de proximité de 
stockage de céréales et de légumes 
secs.
Il a rappelé, à l’occasion, la 
mise au point d’un programme 
portant réalisation de 350 centres 
similaires à travers le pays, dont 
224 ont été déjà lancés en travaux.
“Ce programme ambitieux, 
actuellement en cours de mise 
en œuvre grâce aux efforts des 
walis de la République qui 
ont assuré la levée de tous les 

obstacles entravant l’affectation 
des assiettes foncières, s’inscrit 
dans le cadre du programme 
du Président de la République 
visant l’accompagnement du plan 
national des cultures stratégiques, 
prévoyant, entre autres, la 
réalisation de ce type de structures 
destinées à renforcer les capacités 
de stockage du pays, dès leur 
réception programmée à partir de 
février 2025”, a encore détaillé M. 
Cherfa.
Le ministre a aussi inspecté un 
complexe avicole d’œufs et de 
poules pondeuses. Il a réitéré, sur 
place, la volonté du gouvernement 
de soutenir et d’accompagner 
ce type d’investissement, 
assurant lors de sa visite à 
deux investissements agricoles, 
l’encouragement des exploitants 
privés, notamment ceux qui 
adoptent des technologies 
modernes et développées 
en matière d’agriculture et 
d’irrigation.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 
présidé, jeudi au siège 

du ministère, les travaux 
d’une journée d’étude sur la 
résistance aux antimicrobiens, 
en présence du représentant du 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) en Algérie, Nouhou 
Hamadou, de représentants de 
plusieurs secteurs ministériels et 

de spécialistes.
S’exprimant à cette occasion, le 
ministre a souligné l’importance 
du thème de cette journée d’étude 

car, a-t-il dit, la résistance 
aux antimicrobiens “constitue 
aujourd’hui une menace pour la 
santé publique mondiale”.
Il a, dans ce contexte, 
mis en garde contre “la 
consommation d’antibiotiques 
et d’antimicrobiens sans 
prescription médicale”, 
prévenant que “la 
surconsommation et le mauvais 

usage de ce type de médicaments 
entraînent une résistance qui 
rend inefficaces les traitements”.
Mettant en avant l’importance 
de la prévention face à ce 
phénomène, M. Saihi a insisté 
sur la sensibilisation des 
citoyens, des praticiens de la 
santé et des pharmaciens à 
l’impérative utilisation à bon 
escient des antibiotiques et des 

antimicrobiens pour “préserver 
la santé des citoyens”.
Le ministre a, dans ce cadre, 
appelé à “la création d’un groupe 
de travail chargé d’étudier la 
résistance aux antimicrobiens 
en milieu hospitalier et d’établir 
des statistiques précises à ce 
sujet”, soulignant la nécessité de 
“prendre des mesures pour lutter 
contre ce phénomène”.
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cOnsOmmaTiOn:

Le prix plafond du café et les marges bénéficiaires 
à l’importation et à la distribution fixés

rÉUniOn dU gOUVernemenT:

Examen de l’état d’avancement du projet de mine de zinc
 et de plomb d’Oued Amizour

FOUrniTUres scOLaires:

Plus de 25 importateurs s’orientent vers la production 
pour réaliser l’autosuffisance de certains articles

Sonelgaz examine avec la société sud-coréenne
 BHI les moyens d’élargir le partenariat

Un décret exécutif, fixant le 
prix plafond du café à la 
consommation et les marges 

bénéficiaires plafonds à l’importation 
ainsi qu’à la distribution, aux stades 
de gros et de détail, a été publié dans 
le journal officiel (JO) n 57.
Il s’agit du décret exécutif n 24-279 
signé par le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, le 20 août courant.      
En vertu de ce texte, les prix plafonds 

du café, toutes taxes comprises, à la 
consommation, sont fixés à 1250 
DA le kilogramme pour le café vert 
ou torréfié ou moulu ‘’arabica’’ et à 
1000 DA le kilogramme pour la café 
vert ou torréfié ou moulu ‘’robusta’’.
Il souligne que la marge bénéficiaire 
applicable à l’importation du café 
vert destiné à la revente en l’état est 
plafonnée à trois pour cent (3%), 
calculée sur la base de la valeur 
en douane, alors que la marge 
bénéficiaire applicable aux produits 
issus du café vert importé destiné 
à la transformation est plafonnée à 
quatre pour cent (4%), calculée sur 

la base du prix de revient.
Il relève également que les 
services du ministère chargé du 
commerce sont tenus de publier 
périodiquement, les prix d’achat de 
référence du café vert appliqués sur 
les marchés internationaux sur leurs 
sites web officiels, ainsi que par tout 
autre moyen approprié.
Le décret exécutif stipule également 
que tout opérateur qui achète le 
café vert à des prix dépassant le 
prix d’achat de référence est tenu 
de soumettre à l’appréciation du 
comité de compensation les pièces 
justificatives y afférentes.

S’agissant des marges bénéficiaires 
plafonds applicables à la distribution 
du café aux stades de gros et de 
détail, le même document stipule que 
les marges plafonds du bénéfice sont 
calculées au stade de la distribution 
en gros, sur la base du coût d’achat, 
et au stade de la distribution au 
détail, sur la base du prix d’achat.      
Pour le café vert ou torréfié ou 
moulu ‘’arabica’’ et ‘’robusta’’, la 
marge plafond du bénéfice au stade 
de la distribution en gros est fixée à 
4 % alors que la marge plafond du 
bénéfice au stade de la distribution 
au détail est fixée à 8%.

Aussi, selon le même texte, les 
opérateurs concernés doivent, chacun 
selon son activité, communiquer les 
prix de vente du café à l’importation 
et à la distribution aux stades de gros 
et de détail, quel que soit le mode de 
l’offre commerciale, conformément 
à la législation et à la réglementation 
en vigueur.
Une compensation est allouée aux 
importateurs du café vert, sur le 
budget de l’Etat, à l’effet de garantir 
le maintien des prix plafonds à la 
consommation, a fait savoir le texte.

Le gouvernement a 
examiné, mercredi, 
lors de sa réunion 

présidée par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
l’état d’avancement du projet 
de mine de zinc et de plomb 
d’Oued Amizour dans la 
wilaya de Béjaia, indique un 

communiqué des services du 
Premier ministre.
“Dans le cadre du suivi 
de la mise en œuvre des 
grands projets stratégiques 
et structurants décidés par 
Monsieur le Président de la 
République, le Gouvernement 
a entendu une communication 

sur l’état d’avancement du 
projet de mine de zinc et de 
plomb d’Oued Amizour dans 
la Wilaya de Béjaia, qui a 
permis de faire le point sur les 
progrès réalisés dans la mise en 
œuvre de ce projet d’envergure 
selon les échéances établies”, 
explique la même source.

Cela, compte tenu de “son 
rôle dans la valorisation des 
ressources minières nationales 
et de sa contribution attendue 
à la diversification de 
l’économie nationale et de ses 
impacts positifs sur la création 
de postes d’emploi”, ajoute le 
document.

Le marché des fournitures 
scolaires a vu plus de 25 
importateurs s’orienter vers 

la production à même de contribuer 
à la réalisation de l’autosuffisance 
pour certains articles et de réduire 
la facture de l’importation, indique, 
mercredi, un responsable au 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations.
Invité de la Radio Algérienne, 
le directeur général de la 
régulation et organisation des 
activités au ministère, Ahmed 
Mokrani a précisé que plus de 25 
importateurs au niveau national 
se sont orientés vers la production 
des fournitures scolaires, ce qui 
représente une évolution notable 

vers l’élargissement progressif du 
volume de la production locale dans 
ce domaine afin de réduire la facture 
de l’importation”.
Le nombre de producteurs de 
fournitures scolaires locaux a atteint 
66 répartis sur le territoire national, 
ce qui a permis une couverture 
complète grâce à la production 
locale pour environ sept (7) produits 
scolaires, un chiffre devant être revu 
à la hausse ultérieurement pour 
atteindre 22 produits, a indiqué le 
responsable, soulignant que ces 
produits se distinguent par “leur 
qualité et leur compétitivité élevée”.
Outre la production locale, il a 
été procédé, au cours des derniers 
mois, à l’importation des quantités 

requises de fournitures scolaires. 
Ainsi, le ministère du Commerce 
a accordé, depuis février dernier, 
des autorisations de domiciliation 
bancaire et de renouvellement des 
autorisations précédentes au profit 
de 110 importateurs, dans le cadre 
des préparatifs de la rentrée scolaire 
2024-2025, a-t-il fait savoir.
Afin de réguler les prix, pas moins de 

182 manifestations économiques de 
vente de fournitures scolaires ont été 
organisées à l’échelle nationale, avec 
la participation de 1600 opérateurs 
économiques.
Ces foires de proximité proposent 
divers produits “à des prix 
abordables”, s’est réjouit M. 
Mokrani qui a fait état de baisse des 
prix de fournitures scolaires entre 15 
et 20%.
Selon un bilan des services de 
contrôle relevant du ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, les agents du 
secteur ont effectué au cours des 
sept premiers mois de cette année, 
plusieurs interventions ayant permis 
la saisie de 3,15 milliards de DA de 

marchandises.
Depuis le début de l’année en cours 
jusqu’à juillet, les services du secteur 
ont réalisé 1.356.959 interventions, 
ayant permis le constat de 133.487 
infractions, et l’établissement 
de 127.213 PV de poursuites 
judiciaires, outre, la saisie d’une 
valeur de près de 3,15 milliards de 
dinars de différents produits et la 
proposition de fermeture de 7724 
locaux commerciaux, a précisé M. 
Mokrani.
Un chiffre d’affaires dissimulé 
de plus de 36 milliards de DA 
a été enregistré, en sus du refus 
d’admission de 511 cargaisons 
importées pour non-conformité à la 
réglementation, ajoute M. Mokrani.

Le Groupe Sonelgaz et la 
société sud-coréenne “BHI” 
ont eu des discussions 

portant sur les moyens de renforcer 
et d’élargir le partenariat entre les 
deux parties, a indiqué jeudi un 
communiqué du Groupe.
Le Président directeur général 
(PDG) de Sonelgaz, Mourad 
Adjal, a reçu, mercredi, au siège 
de la direction générale du Groupe, 
le directeur général de la joint-
venture algéro-coréenne “BHI 
-Algérie”, BeejayDuk, spécialisée 

dans la fabrication de chaudières 
de récupération, d’échangeurs 
thermiques et d’accessoires pour 
centrales électriques.
La rencontre a porté sur l’avenir du 
partenariat entre le Groupe algérien, 
représenté par sa filiale, la Société 
algérienne des industries électriques 
et gazières (SAIEG), et la société 
coréenne (BHI), représentée par 
“BHI Algérie”, précise la même 
source.
A cet égard, M. Adjal a affirmé que 
Sonelgaz “ne renoncera pas à ses 

engagements, et demeurera attachée 
à ce partenariat qui profitera aux 
deux parties dans le cadre du principe 
gagnant-gagnant notamment à 
travers l’élargissement des domaines 
du partenariat”.
De son côté, M. Duk a souligné qu’il 
“compte sur le soutien du Groupe 
Sonelgaz afin de renforcer les moyens 
de coopération entre les deux parties 
et de promouvoir la joint-venture”, 
conclut le communiqué.



rÉUniOn WaLi / inVesTisseUrs 

eT OpÉraTeUrs ÉcOnOmiQUes:

Suivi sérieux et périodique pour résoudre 
leurs problèmes

Installation d’une 
nouvelle directrice
 de la bibliothèque 
‘’Barkat Slimane’’

annaBa / TOUrisme

Plus d’un million de visiteurs à Annaba la coquette

annaBa / BerraHaL

L’OPGI procède à la fermeture des locaux 
commerciaux occupés illégalement

Le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a tenu une réunion 
de concertation avec des 

investisseurs actifs dans les secteurs 
de l’industrie, tourisme, commerce 
et santé, intitulée : « Mécanismes 
d'investissement et accompagnement 
opérateurs économiques». Au 
début de son intervention, le 
wali  a souligné l'importance de 
l'investissement, indiquant qu'il 
s'agit de la voie la plus efficace vers 
l'économie alternative  qui nécessite 
d’être encouragé et qui mérite qu’on 
lui  accorde  des incitations de la 
part des pouvoirs publics afin de 
stimuler les investisseurs. Le premier 
responsable de l’exécutif a également 
insisté sur la nécessité d’établir, une 
économie locale au vu des ressources 

importantes dont regorge la wilaya  
d’Annaba, ce qui fait de la wilaya 
une zone d’attractivité économique 
par excellence. Le wali a également 
salué les opérateurs économiques 
et les véritables investisseurs qui 
ont contribué au redressement de 
l'économie. Le débat sera ensuite 
ouvert à l’assistance  invitée à 
exposer ses préoccupations, comme 
l'électricité, et l'eau ainsi que le 

choix des lieux d'investissement. Au 
terme de cet échange de discussions, 
le wali  a affirmé que toutes les 
préoccupations soulevées par les 
investisseurs seront prises en compte, 
en sus d'un suivi sérieux et périodique 
pour résoudre leurs problèmes, afin 
d'assurer l'avancement du processus 
de prise en charge de ce segment 
important.

La cheffe de cabinet 
de la wilaya, 
en l’occurrence  

madame Tarfaya Djamila 
a procédé, jeudi passé, 
à l’installation de la 

nouvelle directrice de 
la bibliothèque ‘’Barkat 
Slimane’’, madame Berija 
Ahlem en présence de la 
directrice de la culture 
et d’un représentant du 
ministère de la culture.

Annaba  dispose 
de pas mal 
d’atouts qui sont 

d’ailleurs nombreux. Rien 
ne manque à cette station 
balnéaire pour remplir ses 
unités: une infrastructure 
hôtelière de taille, une 
station idéale. Cette 
côte est toujours prisée 
malgré sa cherté. Annaba  
connaît actuellement une 
animation particulière 
grâce à son tourisme 
estival. Outre les locaux, 
la particularité cet été, 
a été l'arrivée massive 
des visiteurs des autres 
wilayas. Les locations 
d’appartement ont   
affiché complet. « C'est 

la saturation. Depuis une 
semaine nous sommes 
complets. Nous refusons 
des clients, a déclaré un 
propriétaire d’une maison. 
Les plages connaissent un 
rush sans précédent, boosté 
par les fortes chaleurs qui 
sévissent depuis quelques 
jours. Cette situation a 
même poussé les moins 
chanceux à élire domicile 
dans leurs voitures ou à 
dormir à la belle étoile 
le long du littoral » nous 
dira un jeune. Selon nos 
sources proches, plus 
d’un millions d’estivants 
ont visité Annaba mais 
l'hébergement doit être 
aussi consolidé avec le 
développement de la 

formule appart-hôtels qui 
est très sollicitée. Faut-
il adapter les services 
hôteliers aux besoins 
de cette clientèle tout 
en leur offrant des prix 
préférentiels comme 
plusieurs hôteliers le font 
avec les européens. Le 
souci des professionnels  
est d'étaler la saison 
et là il faudrait mettre 
en place une stratégie 
efficace pour renforcer 
les capacités existantes 
et surtout fidéliser ce 
taux d'attraction sans 
parler de la nécessité 
de retenir davantage le 
touriste  durant son séjour 
en lui assurant toutes les 
commodités nécéssaires.

L’OPGI passe à 
l’action et à réagir 
face au squat des 

locaux à usage commercial. 
En effet, une opération 
conjointe menée par les 
gendarmes nationaux et les 
employés de l’Office de 
Promotion et de Gestion 
Immobilière (OPGI) a eu lieu 
à la cité ‘’200 logements’’ 
à kirch, relevant de la 
commune de Berrahal. Cette 
intervention a visé plusieurs 

locaux de commerce qui 
avaient été précédemment 
occupés de manière illégale.

Les autorités locales ont 
décidé d’agir après avoir 
reçu des plaintes de la part 
des habitants du quartier, 
signalant l’occupation 
illégale de certains locaux 
commerciaux. Ces locaux 
avaient été fermés par les 
autorités compétentes, mais 
des individus avaient réussi à 
y pénétrer pour y mener des 

activités commerciales non 
autorisées. L’opération  a été 
minutieusement planifiée et 
exécutée. Les gendarmes, en 
collaboration avec les agents 
de l’OPGI, ont procédé à 
la fermeture immédiate des 
commerces en question. 
Des scellés ont été apposés 
sur les portes des locaux 
concernés, et une enquête a 
été ouverte pour identifier 
les responsables de ces 
infractions.
L’intervention s’est déroulée 

sans incident majeur. 
Les autorités locales  ont 
également rappelé que toute 
occupation illégale de locaux 
appartenant à l’État serait 
sévèrement réprimée.
La direction générale de 
l’OPGI a, de son côté, 
affirmé qu’elle continuerait 
à préserver les biens 
immobiliers de l’Etat sous sa 
gestion et qu’elle prendrait 
toutes les mesures nécessaires 
pour empêcher de nouvelles 
occupations illégales.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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nOUVeaU pOrT de pÊcHe À sidi saLem:

 Un projet tant espéré 
par les professionnels de la mer

annaBa / eL BOUni

La police confisque 
2.677 paquets de tabac à chiquer 

et 950 paquets de cigarettes 
d’origine étrangère

annaBa / sÛreTÉ WiLaYa

La police organise une vaste 
opération pour garantir 

la sécurité et le bien-être 
des citoyens

annaBa / rÈgLemenTaTiOn 

rOUTiÈre 

Des ralentisseurs hors normes

Un projet d’envergure se dessine à 
l’horizon pour les pêcheurs de la 
localité de Sidi Salem. En effet, 

une sortie sur le terrain a été récemment 
organisée par la Direction de la pêche et 
des ressources halieutiques de la wilaya, 
à laquelle ont pris part plusieurs autorités 
locales, notamment le Président de la 
Commission de l’agriculture et de la 
pêche, Hamdani Bernous, accompagné du 
Chef de daïra, Kouchit Abdelkarim, et du 
P/APC d’El Bouni, Naili Mohamed.
L’objectif principal de cette visite était de 
prospecter les lieux destinés aux travaux 
de construction d’un nouveau port de 
pêche sur la plage de Sidi Salem. Ce 
projet, tant attendu par les professionnels 
du secteur, vise à offrir aux pêcheurs un 
espace dédié où ils pourront exercer leur 
métier en toute sécurité et de manière 
rationnelle, loin des bateaux de plaisance. 
En effet, le nouveau port de Sidi Salem 
sera exclusivement réservé aux bateaux de 
pêche, tandis qu’un autre port, sera prévu 
pour les bateaux de plaisance, est prévu 
ceci afin d’éviter tout dysfonctionnement 
des deux activités. Ce choix s’explique 

par la nécessité de protéger les activités 
de pêche, qui jouent un rôle crucial 
dans l’économie locale, et de garantir 
une meilleure organisation des milieux 
maritimes.
Rappelons que le port actuel « La 
grenouillère », considéré comme l’un des 
plus dynamiques au niveau national en 
termes de commercialisation de poissons 
divers, souffre de la saturation due à la 
cohabitation entre les embarcations des 
pêcheurs et celles des plaisanciers. Cette 
situation a conduit les autorités locales à 
envisager la réalisation de ces nouveaux 
ports.
Grâce à ce nouveau port, les pêcheurs de 
Sidi Salem bénéficieront de meilleures 
conditions de travail, ce qui devrait se 
traduire par une augmentation de la 
production et une meilleure gestion des 
ressources halieutiques de la région. 
Le projet s’inscrit également dans une 
démarche de développement durable, en 
veillant à la préservation des écosystèmes 
marins et à la promotion d’une pêche 
responsable.

Dans le cadre de la lutte contre les 
pratiques commerciales illégales, 
la sûreté de daïra d’El Bouni a 

intensifié ses sorties sur le terrain pour 
surveiller les activités commerciales. 
Mercredi passé, une sortie sur terrain, 
effectuée  dans la localité de Sidi Salem, 

a abouti à la saisie de 2.677 paquets de 

tabac à chiquer contrefait, et de 950 

paquets de cigarettes d’origine étrangère. 

Les mesures légales nécessaires ont été 

prises à l’encontre des contrevenants en 

coordination avec les autorités judiciaires 

compétentes.

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité en milieu urbain, les 
pratiques commerciales illégales 

et divers comportements négatifs sur la 
voie publique, les services de la 7ème 
sûreté urbaine sûreté de wilaya ont mené, 
mercredi passé, une vaste opération 
policière ciblant plusieurs quartiers et 
rues relevant de leur compétence.
Cette opération a été axée sur le contrôle 
d’identité de 41 personnes, l’arrestation 
de sept (7) individus impliqués dans 
des affaires de drogue et de substances 
psychotropes, deux (2) individus 
recherchés par les autorités judiciaires 
ainsi que cinq (5) autres individus 

exploitation illégale de parkings.
S’agissant des commerces, 26 locaux 
commerciaux  ont été inspectés, avec 
prise de mesures légales à l’encontre de 
quatre (4) commerçants pour infractions 
commerciales. Au niveau de la circulation 
routière, 15 véhicules ont été contrôlés, 
dont un mis en fourrière pour transport 
illégal de personnes, impliquant des 
poursuites contre le propriétaire. De plus, 
quatre motos ont été saisies pour non-
respect de l’arrêté de wilaya régissant la 
circulation des deux-roues. Les instances 
policières rappellent aux citoyens la 
disponibilité des numéros de téléphone 
17, 48 15, et 104, ainsi que l’application « 
Allo chorta ».

Censés être placés en agglomération, 
aux endroits où la circulation des 
véhicules présenterait un danger 

pour les usagers, particulièrement  pour 
les piétons, visant à ralentir les véhicules, 
à  Annaba   la majorité des ralentisseurs 
sont hors normes, difficiles à repérer la 
nuit du fait qu’ils ne sont pas signalés 
à l’aide de peinture luminescente et en 
l’absence de panneaux de signalisation. 
Ce qui constitue un danger certain pour 
les automobilistes. Ainsi, l’automobiliste 
se voit contraint de gravir ces dos d’âne 
avec tous les risques qu’il encoure. Des 
ralentisseurs sont installés par des habitants 
comme bon leur semble, sans l’accord 
préalable de la direction des transports. 
Ces ralentisseurs, ou dos d’âne, sont 
devenus un véritable fléau sur les routes et 
au niveau des intersections des cités, sans 
aucun respect des la réglementation en 
la matière. L’installation de ralentisseurs 
et dos-d’âne sur la voie publique est 
réglementée par des textes de loi stricts et 
rigoureux. Cependant, sur le terrain, c’est 
l’anarchie totale.
Ils engendrent  parfois des bouchons 
sur plus d’une dizaine de kilomètres 

provoquant ainsi le courroux des usagers 

qui, pour tenter de gagner du temps, 

font des dépassements dangereux allant 

jusqu’à provoquer des accidents. La 

loi est pourtant claire à ce sujet : les 

dos d’âne “érigés anarchiquement 

seront détruits”, nous a-t-on promis 

et “leurs auteurs s’exposeront à des 

sanctions pénales prévues par la loi”. Les 

automobilistes et les citoyens demandent 

aux autorités compétentes de remédier à 

cette problématique.

S.Y

Sihem Ferdjallah

S.Y

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / ATTEINTE À L’ENVIRONNEMENT               

Les sachets en plastique font le décor de la plaine Ouest

Malgré les efforts des 
autorités locales et les 
multiples campagnes 

de sensibilisation pour préserver 
l’environnement, la Plaine 
Ouest est entrain de subir une 
clochardisation à outrance…
c’est une véritable atteinte à 
l’environnement. En dehors 
des bouteilles en plastique 
servant d’emballage des eaux 
minérales qu’on retrouve jetées 
dans tous les coins de rues et 
des cités de la Plaine Ouest, les 
sachets en plastique constituent 

le décor quotidien le plus 
dégradant pour les citoyens de 
cette localité. Il est omniprésent 
“. Cédé à un prix  minable, 
sinon remis gratuitement, le 
sachet en plastique, en plus 
d’être hideux, est nocif pour 
la santé. Et il faudrait près 
de 100  ans pour que cette 
matière puisse se dégrader. Là 
où l’on va, et pour l’emballage 
des produits alimentaires on 
a recours systématiquement 
aux sacs en plastique de 
toutes sortes.  Pour mesurer 
la gravité de la situation, 

plusieurs associations, ayant 
un lien avec la protection de 
l’environnement à Annaba,  ont, 
à plusieurs occasions, lancé des 
appels pour que les institutions 
chargées de la protection de 
l’environnement, prennent 
les mesures nécessaires. Mais 
jusque-là, rien de significatif 
n’a été réalisé ou mis en 
service. La prolifération des 
sachets en plastique sur la voie 
publique, les axes routiers, 
sur les pelouses et aux abords 
des bâtiments représentent un 
facteur de pollution visuelle 

insupportable, nonobstant leur 
nuisibilité sur la faune et la 
flore. Les sachets en plastique 
jetés pêle-mêle, quelle que soit 
leur couleur, dénaturent tout le 
paysage. C’est une pollution 
inesthétique assez dangereuse 
pour la santé des citoyens et 
même des animaux.  
Il est temps de se lancer dans 
une véritable lutte, qui se 
limitera à la suppression de 
l’usage de sachets en plastique 
pour l’emballage des aliments. 
Lors de notre passage à la Plaine 
Ouest sous les immeubles des 

milliers de sachets jetés et 
de toutes les couleurs même 
les passants ont remarqué la 
pollution qui règne. Ce qui 
prouve qu’aucune opération de 
nettoyage digne de ce nom n’a 
été lancée.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / AIN EL BERDA :               

Campagne de sensibilisation à l’hôpital “Arabi Sebti’’ et 
prévention contre la rougeole

Le service de médecine 
préventive de 
l’établissement 

hospitalier ‘’Arabi Sebti’’ 
de Ain El Berda, sous la 
supervision des médecins 
spécialistes, mesdames 
Merabtine Amira, Chouabi 
Amal, et Boudalia Chahra, 
a organisé une campagne de 
sensibilisation sur la rougeole. 
Cette maladie virale, hautement 
contagieuse, est connue pour 

provoquer une forte fièvre, 
des éruptions cutanées, ainsi 
que des complications graves, 
notamment des infections 
respiratoires et des encéphalites.
L’objectif de la campagne était 
d’informer les parents des 
enfants présents aux urgences 
médicales ainsi qu’au service 
de pédiatrie sur les symptômes 
de la rougeole, les modes de 
transmission, et l’importance 
de la prévention pour limiter 
la propagation du virus au sein 
de la population. Des dépliants 

contenant des informations 
essentielles sur la rougeole, 
ont été distribués,  indiquant 
les symptômes, tels que la 
fièvre, une toux, un écoulement 
nasal, et des yeux rouges, avant 
l’apparition des éruptions 
cutanées. Les dépliants ont 
également détaillé les moyens 
de transmission de la rougeole, 
qui se propage principalement 
par les gouttelettes respiratoires 
émises par une personne 
infectée.
Ces dépliants ont été 

particulièrement appréciés 
par les parents, qui ont salué 
cette démarche proactive 
pour protéger la santé de leurs 
enfants et de la population 
en général. Grâce à cette 
initiative, l’équipe médicale 
a pu rappeler l’importance 
des mesures d’hygiène, 
comme le lavage fréquent 
des mains et l’isolement des 
personnes malades, ainsi que 
la surveillance des premiers 
signes de la maladie pour éviter 
sa propagation. 

S.Y

ANNABA / SOCIAL                

Mobilisation pour une assistance au profit des 
personnes sans-abri

Une série d’actions de 
solidarité se déploie 
pour venir en aide 

aux sans-abris. C’est sous 
l’impulsion des services 
communaux, en collaboration 
avec la Direction de l’action 
sociale et de la solidarité, la 
police, la Protection civile, 
les services de santé, et le 

Croissant-Rouge algérien, 
que des sorties de terrain ont 
été organisées pour offrir 
un soutien à ces personnes 
vulnérables.
Les opérations, menées dans 
plusieurs localités clés de la 
ville, telles que le Cours de 
la Révolution, la placette de 
la gare, l’Avenue de l’ALN, 
la gare routière Souidani 

Boudjemaa  et la Rue Zemouli 
Ouanassa, visent à répondre 
aux besoins urgents des sans-
abris. Chaque intervention 
est adaptée aux particularités 
des situations rencontrées, 
offrant une prise en charge 
tant sur le plan médical que 
psychologique.
La mobilisation des différentes 
institutions témoigne d’une 

solidarité active, où chaque 
acteur joue un rôle crucial 
pour assurer la sécurité et le 
bien-être des personnes en 
situation de précarité. Les 
services de santé apportent les 
soins nécessaires, tandis que 
le soutien psychologique est 
assuré pour aider ces personnes 
à surmonter les défis quotidiens 
de la rue.

S.Y

M’SILA :               

Mise en service du contournement Est de la ville 
de Bou-Saâda

L a voie de contournement Est de 
la ville de Bou Saâda (M’sila), 
qui fait également la jonction 

entre les routes nationales (RN) n 46 
et 08, a été mise en service, a indiqué, 
mercredi, le directeur des travaux 
publics (DTP), Mohamed Belhamzi.
“Cet axe qui relie trois communes, en 
l’occurrence Bou-Saâda, Ouled Sidi 
Brahim et les limites administratives 
d’El Houamed sur un linéaire de 15 

km, a nécessité un investissement 
public de 2,5 milliards de dinars”, a 
précisé le même responsable.
L’évitement Est permettra aux 
usagers, notamment ceux se dirigeant 
vers les wilayas du sud-est du pays 
(Biskra, Ouled Djellal et El Oued 
via la RN 46), et vers le nord en 
direction de la capitale, via la RN 08, 
de se soustraire aux embouteillages 
habituellement observés dans le 

centre de Bou-Saâda, notamment 
durant les heures de pointe, a ajouté 
le DTP.
Belhamzi a souligné que ce projet 
“important”, édifiant quant aux 
efforts de l’Etat visant à gérer le flux 
considérable de véhicules légers et 
de gros tonnage en provenance de 
nombreuses wilayas, représente “un 
acquis” pour la wilaya déléguée de 
Bou-Saâda.



169 journalistes assassinés à Gaza 
Le bilan s’alourdit… dans l’indifférence générale

Liban peut-il se permettre d’ignorer la menace 
d’un tremblement de terre destructeur?

Lui, c’est Ibrahim Marwan 
Mouhareb. Ce journaliste 
de trente ans à peine 

a été assassiné par l’armée 
israélienne alors qu’il couvrait 
une incursion menée par des 
militaires israéliens à Khan 
Younès dans le nord de la bande 
de Gaza, le 18 août.
Mouhareb rejoint ainsi le cortège 
de 168 journalistes palestiniens 
assassinés délibérément par 
Israël depuis le 7 octobre à Gaza.
Assassinés parce qu’ils ont pour 
métier de relayer au monde la 
barbarie du carnage mené par les 
soldats israéliens dans l’enclave, 
dont l’accès est interdit aux 
journalistes étrangers.
Considérés par les Israéliens 
comme des militants pro-
Hamas, ils sont pris pour cible 

sur leurs lieux de travail, dans 
leurs véhicules et même à 
l’intérieur de leurs domiciles, 
afin d’étouffer leurs voix qui 
racontent les horreurs des 
habitants de Gaza au quotidien.
La mort de Mouhareb, annoncée 

dans un communiqué publié par 
le bureau des médias dans la 
bande de Gaza, est passée sous 
les radars des médias français. 
Pas un mot, pas une ligne à ce 
sujet.
Contrairement aux conflits 

syrien, afghan, ukrainien ou autre 
durant lesquels toute atteinte aux 
journalistes sur place faisait la 
une de l’actualité en France, le 
sort des journalistes palestiniens 
ne suscite pas d’écho ou presque 
chez leurs confrères français.
Cette indifférence, dont fait 
preuve un corps médiatique 
connu pour sa solidarité 
corporatiste et son attachement à 
la défense des journalistes et des 
libertés inhérentes à leur métier, 
interpelle.
Interrogé par Arab News 
en français, le conseiller en 
communication Hakim el-
Karoui tient des propos prudents 
mais explicites, car le sujet est 
extrêmement clivant en France.
Selon lui, cette indifférence 
est due à deux raisons, l’une 

générale et l’autre en lien avec 
le secteur des médias lui-même.
La raison générale, indique-
t-il, est que « la France n’est 
pas à l’aise avec ce qui se 
passe à Gaza et avec ce que 
fait Israël dans cette enclave ». 
Le gouvernement adopte une 
position assez claire depuis 
le mois de janvier, à savoir 
un appel au cessez-le feu et à 
l’arrêt des hostilités, « mais la 
presse essaye de parler le moins 
possible de ce conflit ».
Ils abordent ce qui se passe en 
Israël et les débats au sein de 
la société israélienne, « mais 
concernant Gaza, on a une 
couverture médiatique qui se 
borne à égrener le nombre des 
morts et des blessés sans jamais 
rentrer dans les détails ».

Alors qu’il semblait que 
l’expression “une tempête 
parfaite” était devenue le 
cliché ultime pour décrire les 
nombreux défis redoutables 
auxquels le Liban est confronté, 
une nouvelle menace est apparue 
à l’horizon - la probabilité d’un 
tremblement de terre meurtrier.
Le 16 août, le Centre national 
de recherche géophysique 
du Liban a enregistré un 
tremblement de terre de 4,2 
sur l’échelle de Richter, en 
provenance de Hama, en Syrie 
voisine, où sa magnitude a 
atteint 5,2.
Cette secousse s’est produite 
moins de 72 heures après un 
autre tremblement de terre 
survenu le 12 août, toujours à 

Hama, d’une magnitude de 4,8. 
Bien que ces deux tremblements 
de terre aient fait plusieurs 
blessés en Syrie, aucun décès 
n’est à déplorer.
Vue générale de la deuxième 
ville du Liban, Tripoli, sur la 
côte méditerranéenne. (AFP/
photo d’archives)
Les habitants des villes de 
Tripoli et d’Akkar, dans le nord 
du Liban, ont particulièrement 
ressenti les secousses. Beaucoup 
se sont précipités dans les rues, 
craignant que les bâtiments 
autour d’eux ne s’effondrent, 
tant les tremblements de terre 
ont été violents.
“Les deux tremblements de 
terre se sont produits dans un 
contexte géologique bien connu 

dans notre région, en particulier 
dans l’ouest de la Syrie, où 
passe la faille de la mer Morte 
connue sous le nom de faille 
de Masyaf, puis la faille 
d’Al-Ghab”, a déclaré Tony 
Nemer, professeur de géologie 
à l’Université américaine de 
Beyrouth, à Arab News.
“La première secousse s’est 
produite à l’est de la faille de 
Masyaf, à environ 25 km de la 
ville de Hama, où des ruptures 
se ramifient à partir des failles 
principales. Elle a été suivie 
de répliques et, trois jours plus 
tard, d’une autre secousse”.
Tony Nemer, professeur 
de géologie à l’Université 
américaine de Beyrouth. 
(Fourni)

Tony Nemer a déclaré qu’il 
fallait s’attendre à des répliques 
importantes. “Lorsque la zone 
est sismiquement active, de 
petites secousses sont générées, 
et il est possible qu’elles 
génèrent également une grande 

secousse”, a-t-il déclaré.
“Il n’est pas facile de déterminer 
si cela constituera un danger 
futur, car la question nécessite 
une évaluation et une étude 
complètes et longues sur le 
terrain”.

L’Ukraine devrait bientôt 
devenir le 125e membre 
de la Cour pénale 

internationale , le Parlement 
ukrainien a adopté un projet 
de loi pour la ratification du 
traité fondateur de la Cour. 
Ce scrutin intervient après de 
longues années de débat sur 
cette adhésion au sein du pays, 
selon RFi
Le pouvoir ukrainien est 
venu à bout des derniers 
blocages. Après des années de 
tergiversations et l’opposition 
de militaires, le Parlement a 
voté mercredi 21 août pour 
que Kiev rejoigne la Cour 

pénale internationale (CPI). 
Pour l’Ukraine, cette adhésion 
suscite l’espoir de punir un jour 
la Russie pour des crimes de 

guerre présumés commis dans 
le pays.
Mais pour parvenir à ce vote, 
les discussions ont été ardues. 

La question est très sensible 
en Ukraine, car beaucoup 
craignent que les forces armées 
combattant l’armée russe ne 
soient à leur tour visées par la 
CPI. Sa mission est en effet 
de poursuivre les auteurs de 
génocide, de crimes contre 
l’humanité, de crimes de guerre 
et d’agression.
Une exemption pendant sept 
ans 
Kiev a alors décidé d’invoquer 
l’article 124 du statut de Rome, 
texte fondateur de cette instance 
juridique internationale. Cette 
clause permet d’exempter pour 
sept ans tout Ukrainien, civil 

ou militaire, de poursuites pour 
crimes de guerre par la CPI. 
Auparavant, cette exception 
avait seulement été invoquée 
par la France et la Colombielors 
de leur adhésion à ce tribunal.
Outre les citoyens ukrainiens, 
l’exemption est aussi valable 
pour les auteurs de crimes 
de guerre commis sur le 
territoire de l’Ukraine, quelle 
que soit leur nationalité. Elle 
s’appliquera donc aux soldats 
russes. L’impact sera néanmoins 
limité, voire nul car la justice 
ukrainienne pourra continuer de 
poursuivre des militaires russes.
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Le Parlement ukrainien a voté pour rejoindre 
la Cour pénale internationale



RDC 
Nouveaux combats entre des groupes alliés de l’armée 

et rebelles du M23 dans le territoire de Masisi

Visas 
L’Union européenne temporise face à la Hongrie

États-Unis 
Le bilan de Kamala Harris en faveur du climat, un atout 

ou une faiblesse pour la présidentielle?

Dans l’est de la République 
démocratique du 
Congo, des nouveaux 

combats ont été enregistrés 
mercredi dans le territoire 
de Masisi entre les groupes 
armés locaux alliés à l’armée 
congolaise et les rebelles du 
M23 du soutenu par le Rwanda. 
Ces affrontements violents ont 
fait plusieurs victimes à Lukofu 
à une soixantaine de km à 
l’ouest de la ville de Goma.
Selon des sources locales et 
sécuritaires, les combats ont 
débuté vers 2 h dans la nuit de 
mardi à mercredi. Ces échanges 

de tirs entre les combattants 

wazalendo et les rebelles du 

M23 ont eu lieu dans la localité 
de Lukofu et Mema. Selon des 
habitants, les combats violents 

à l’arme lourde et légère se 
sont poursuivis toute la journée 
jusque tard dans la soirée. 
Et selon des sources sanitaires, 
ces affrontements ont fait 
au moins trois morts et une 
quinzaine des blessés. Il est 
pour l’heure difficile d’établir 
qui contrôle Lukofu, une zone 
riche connue pour ses pâturages 
et sa fertilité dans les montagnes 
de Masisi. D’autres combats ont 
aussi été signalés à Tunda dans 
le groupement Bashali Kaembe.
De nouveaux affrontements, 
malgré le cessez-le-feu
Les rebelles du M23 ont pris le 

contrôle de la localité de Kikovu 
sur l’axe nord dans le territoire 
de Lubero à une vingtaine de 
Km de la ville de Kirumba.
Ces combats interviennent 
alors qu’un cessez-le-feu 
avait été annoncé par Luanda. 
Mercredi, le ministère des 
Affaires étrangères angolaises 
a déclaré sur son compte X que 
des discussions étaient en cours 
à Luanda pour un accord de 
paix durable et définitif à l’Est 
de la RDC. Accord présenté 
par le Président João Lourenço, 
médiateur nommé par l’Union 
africaine.

Plusieurs pays européens 
s’inquiètent d’une menace 
pour leur sécurité. La 

Hongrie a récemment assoupli 
la délivrance de visas pour 
les travailleurs en provenance 
de Russie et de Biélorussie. 
La Commission européenne 
a demandé des explications 
à Budapest mais reste pour 
l’instant impuissante pour faire 
reculer le gouvernement de 
Viktor Orban.
C’est la droite européenne 
qui a sonné l’alarme. Le Parti 
populaire européen (PPE), 
premier parti au Parlement 

de Bruxelles, a alerté la 
Commission sur des risques « 
d’espionnage ».
La commissaire européenne 
chargée des Affaires intérieures 
a aussitôt réagi. Ylva Johansson 
demande des « explications » 
rapides à Budapest et agite la 
menace de sanctions. Sans effet.
La Hongrie mettra plusieurs 
jours à daigner répondre. Le 
gouvernement Orban assure que 
les Russes et les Biélorusses qui 
souhaitent travailler sur le sol 
hongrois seront contrôlés. 
À Bruxelles, l’exécutif européen 
préfère temporiser. Aucune 

prise de parole officielle, aucune 
sanction.
Auprès de RFI, un porte-parole 
de la Commission indique 
simplement que la nouvelle 
politique de visas de Budapest 
sera « soigneusement évaluée » 
pour déterminer si elle respecte 
le droit européen.
Mais pour l’instant, l’Union 
européenne ne peut pas 
vraiment faire plus. 
Si Ursula von der Leyen est 
rentrée de vacances, son équipe 
est sur le départ après les 
dernières élections européennes.
La nomination des nouveaux 

commissaires va prendre 
plusieurs semaines. Sans 
compter le blocage politique 
en France et la fragilité du 

gouvernement en Allemagne.
Un flottement qui laisse pour 
l’instant le champ libre à Viktor 
Orban. 

Les actions de Kamala 
Harris pour lutter 
contre le réchauffement 

mondial lorsqu’elle était 
procureure générale en 
Californie, puis durant son 
parcours politique, ont ravivé 
l’espoir des défenseurs du climat 
aux États-Unis. La candidate 
démocrate à la présidence a 
même réussi à engranger le 
soutien de groupes importants 
de jeunes militants. Mais ce 
bilan pro-environnemental est 
aussi l’angle d’attaque choisi 
par les trumpistes pour tenter de 
l’affaiblir.
C’est un changement de 
position qui dit l’enthousiasme 
qu’a ravivé la candidature 
de Kamala Harris auprès de 

nombreux jeunes et défenseurs 
de l’environnement aux États-
Unis. Alors qu’il l’avait refusé à 
Joe Biden en 2020, le réseau du 
Green New Deal - une coalition 
d’environ 20 groupes de défense 
du climat - a officiellement 
apporté son soutien à Kamala 
Harris, l’actuelle vice-
présidente dans la course à la 
Maison Blanche. Ce réseau, 
qui rassemble notamment le 
Sunrise Movement, la Climate 
Justice Alliance et Greenpeace, 
dit représenter des millions de 
partisans à travers le pays.
Joe Biden, le président 
sortant qui a dû abandonner 
sa candidature en raison de 
son grand âge, avait irrité ces 
organisations de la société 

civile. Notamment à cause de 
son soutien appuyé à Israël 
dans la guerre à Gaza et de son 
approbation d’un grand projet 
pétrolier en Alaska. Kamala 
Harris, elle, est vue comme 
une alliée plus ambitieuse 
sur le front du climat, car 
depuis 20 ans, elle a fait de 
l’environnement une priorité.
Justice environnementale 
pour les plus pauvres
Dès 2005, alors qu’elle est 
procureure du district de San 
Francisco, dans l’ouest du 
pays, Kamala Harris crée 
la première unité de justice 
environnementale. Son objectif 
: s’attaquer aux entreprises 
pollueuses qui mettent en 
danger la santé des habitants 

des quartiers les plus pauvres, 
la plupart du temps afro-
américains ou latinos.
Devenue procureure générale 
de Californie en 2010, Kamala 
Harris poursuit les responsables 
d’une marée noire et fait payer 
au constructeur automobile 

Volkswagen 86 millions de 
dollars d’amende pour avoir 
falsifié des tests de moteurs 
diesel. Elle lance aussi une 
enquête contre le pétrolier 
ExxonMobil pour avoir induit 
le public en erreur à propos du 
changement climatique.
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gaming :
Preview Star Wars Outlaws : on a beaucoup de choses à dire

Nous avons joué à Star ous avons joué à Star 
Wars Outlaws pendant Wars Outlaws pendant 
4 heures. Le jeu a-t-il 4 heures. Le jeu a-t-il 

vraiment la possibilité d’être le vraiment la possibilité d’être le 
GOTY ?GOTY ?
2024 a été riche en bons jeux, 2024 a été riche en bons jeux, 
mais il en reste pas mal à mais il en reste pas mal à 
découvrir. Ubisoft compte bien découvrir. Ubisoft compte bien 
dominer la seconde moitié dominer la seconde moitié 
de l’année avec deux sorties de l’année avec deux sorties 
importantes. Juste avant importantes. Juste avant 
Assassin’s Creed Shadows, les Assassin’s Creed Shadows, les 
joueurs pourront mettre la main joueurs pourront mettre la main 
sur Star Wars Outlaws, un jeu sur Star Wars Outlaws, un jeu 
inédit issue de la franchise créée inédit issue de la franchise créée 
par George Lucas. Il s’agit du par George Lucas. Il s’agit du 
premier à sortir depuis la fin premier à sortir depuis la fin 
du contrat d’exclusivité entre du contrat d’exclusivité entre 
EA et LucasFilm Games. Il n’a EA et LucasFilm Games. Il n’a 
donc pas vocation à suivre la donc pas vocation à suivre la 
saga Star Wars Jedi, mais plutôt saga Star Wars Jedi, mais plutôt 
à ajouter sa propre marque dans à ajouter sa propre marque dans 
l’univers intergalactique le plus l’univers intergalactique le plus 
célèbre au monde.célèbre au monde.
Star Wars Outlaws se concentre Star Wars Outlaws se concentre 
donc sur l’histoire de Kay Vess, donc sur l’histoire de Kay Vess, 
une voleuse des rues qui souhaite une voleuse des rues qui souhaite 
se construire une nouvelle vie se construire une nouvelle vie 
à l’aide de ses compétences à l’aide de ses compétences 
illégales. Chronologiquement, illégales. Chronologiquement, 
l’histoire se situe entre les films l’histoire se situe entre les films 
L’Empire contre-attaque et Le L’Empire contre-attaque et Le 
Retour du Jedi. Ubisoft se sert Retour du Jedi. Ubisoft se sert 
de cet héritage pour parler aux de cet héritage pour parler aux 
fans de toujours, mais aussi fans de toujours, mais aussi 
attirer n’ importe quel amateur attirer n’importe quel amateur 
d’aventure avec le premier d’aventure avec le premier 
personnage jouable qui ne personnage jouable qui ne 
maitrise pas la force. Nous maitrise pas la force. Nous 
avons pu jouer 4 heures au titre, avons pu jouer 4 heures au titre, 
et il y a beaucoup de choses à et il y a beaucoup de choses à 
dire. Avons-nous été conquis ? dire. Avons-nous été conquis ? 
La réponse dans cette preview La réponse dans cette preview 
de Star Wars Outlaws.de Star Wars Outlaws.
Une histoire aux petits oignonsUne histoire aux petits oignons
Lors de notre session de jeu, Lors de notre session de jeu, 
nous avons pu explorer deux nous avons pu explorer deux 
environnements différents, au environnements différents, au 
cours de 4 missions principales. cours de 4 missions principales. 
Notre personnage a besoin de Notre personnage a besoin de 
travail pour cumuler les crédits travail pour cumuler les crédits 
et démarrer une nouvelle vie. et démarrer une nouvelle vie. 
Très vite, on comprend que l’on Très vite, on comprend que l’on 
va devoir se plier aux règles de va devoir se plier aux règles de 
la rue pour tenter d’en sortir.la rue pour tenter d’en sortir.
Les différents mondes sont Les différents mondes sont 
le terrain de jeu de plusieurs le terrain de jeu de plusieurs 
factions concurrentes. Ici nous factions concurrentes. Ici nous 
avons vu les Crimson Dawn, avons vu les Crimson Dawn, 
les Hutt et les Pykes. Comme les Hutt et les Pykes. Comme 
tout jeu d’aventure, vous devrez tout jeu d’aventure, vous devrez 
prendre part à une quête pour prendre part à une quête pour 
recevoir vos récompenses. Voler recevoir vos récompenses. Voler 
un artefact, saboter un appareil, un artefact, saboter un appareil, 
récolter des informations ; ce récolter des informations ; ce 
sont autant d’actions qui vont sont autant d’actions qui vont 
vous garantir un paiement à la vous garantir un paiement à la 
fin de la mission. La subtilité fin de la mission. La subtilité 
avec Star Wars Outlaws est que avec Star Wars Outlaws est que 
le système de réputation prend le système de réputation prend 
une énorme place au sein de une énorme place au sein de 
la narration. Vous devez à tout la narration. Vous devez à tout 
moment choisir la manière moment choisir la manière 
dont vous allez aborder vos dont vous allez aborder vos 
objectifs puisqu’elle impactera objectifs puisqu’elle impactera 
de manière positive ou négative de manière positive ou négative 
la vision que chaque groupe a la vision que chaque groupe a 
de vous.de vous.

Contrairement à ce qu’on Contrairement à ce qu’on 
pouvait avoir dans Assassin’s pouvait avoir dans Assassin’s 
Creed Odyssey avec la guerre Creed Odyssey avec la guerre 
du Péloponnèse, les choix du Péloponnèse, les choix 
que vous faites auront un réel que vous faites auront un réel 
impact sur le déroulement de impact sur le déroulement de 
chaque mission, plus que sur la chaque mission, plus que sur la 
narration en elle-même. Suivant narration en elle-même. Suivant 
vos affinités, des lieux vous vos affinités, des lieux vous 
sont accessibles/restreints, des sont accessibles/restreints, des 
magasins vous proposent des magasins vous proposent des 
promotions et vous serez plus promotions et vous serez plus 
ou moins surveillé. Il n’y a ou moins surveillé. Il n’y a 
pas d’avantage à être l’ennemi pas d’avantage à être l’ennemi 
d’une faction, mais il y en a d’une faction, mais il y en a 
beaucoup lorsque l’une d’entre beaucoup lorsque l’une d’entre 
elle vous fait entièrement elle vous fait entièrement 
confiance, au détriment des confiance, au détriment des 
autres évidemment.autres évidemment.
Ce qu’on peut noter en 4 Ce qu’on peut noter en 4 
heures est que l’agencement heures est que l’agencement 
de la narration est excellent. de la narration est excellent. 
Même en cours de mission, Même en cours de mission, 
vous pouvez changer de bord vous pouvez changer de bord 
et revoir toute votre stratégie et revoir toute votre stratégie 
de collaboration. Le plus de collaboration. Le plus 
intéressant est qu’aucun choix intéressant est qu’aucun choix 
n’est forcé ou même guidé. Le n’est forcé ou même guidé. Le 
joueur a une totale liberté autant joueur a une totale liberté autant 
sur les décisions qu’ il prend sur les décisions qu’il prend 
que sur la manière (physique) que sur la manière (physique) 
d’aborder ses objectifs. On d’aborder ses objectifs. On 
regrette simplement le manque regrette simplement le manque 
de charisme de Kay qui a de charisme de Kay qui a 
tendance à s’effacer face au tendance à s’effacer face au 
reste de l’univers du jeu. Le reste de l’univers du jeu. Le 
personnage est évidemment personnage est évidemment 
versatile par nature, mais même versatile par nature, mais même 
lorsqu’elle fait un choix, elle ne lorsqu’elle fait un choix, elle ne 
transpire pas ses convictions.transpire pas ses convictions.
Discrétion à deuxDiscrétion à deux
Star Wars Outlaws est un Star Wars Outlaws est un 
monde ouvert qui a beaucoup monde ouvert qui a beaucoup 

à offrir. Ubisoft réussi à ne à offrir. Ubisoft réussi à ne 
pas avoir de linéarité, malgré pas avoir de linéarité, malgré 
des missions principales et des missions principales et 
des missions annexes. Même des missions annexes. Même 
sur le plan du level design, on sur le plan du level design, on 
ne se sent étriqué ou guidé à ne se sent étriqué ou guidé à 
aucun moment lors des phases aucun moment lors des phases 
de gameplay… parfois au de gameplay… parfois au 
détriment de la compréhension. détriment de la compréhension. 
Il nous est arrivé de nous sentir Il nous est arrivé de nous sentir 
complètement perdus face à complètement perdus face à 
une zone vaste dans laquelle une zone vaste dans laquelle 
finalement peu de chemins vous finalement peu de chemins vous 
amèneront à la victoire. Mais amèneront à la victoire. Mais 
encore faut-il les voir, ce qui encore faut-il les voir, ce qui 
n’est pas toujours chose aisée.n’est pas toujours chose aisée.
Nix, notre petit compagnon Nix, notre petit compagnon 
à poil, nous est très utile – à poil, nous est très utile – 
indispensable en fait – tout indispensable en fait – tout 
au long de notre aventure. À au long de notre aventure. À 
la manière d’un BD-1 dans la manière d’un BD-1 dans 
les jeux d’EA, il est possible les jeux d’EA, il est possible 
d’envoyer Nix effectuer des d’envoyer Nix effectuer des 
tâches pour nous, comme tâches pour nous, comme 
saboter des alarmes, distraire saboter des alarmes, distraire 
un ennemi ou encore scanner un ennemi ou encore scanner 
les environs. Il peut même se les environs. Il peut même se 
soustraire à des activités que soustraire à des activités que 
l’on peut effectuer nous même, l’on peut effectuer nous même, 
et n’est pas restreint à son lot et n’est pas restreint à son lot 
de petites tâches exclusives. de petites tâches exclusives. 
D’un point de vue stratégique, D’un point de vue stratégique, 
cela nous permet d’avoir une cela nous permet d’avoir une 
perspective supplémentaire sur perspective supplémentaire sur 
la gestion des affrontements.la gestion des affrontements.
La méthode discrète est souvent La méthode discrète est souvent 
mise en avant, mais si vous vous mise en avant, mais si vous vous 
sentez l’âme d’un guerrier, libre sentez l’âme d’un guerrier, libre 
à vous de foncer dans le tas. à vous de foncer dans le tas. 
Le gunplay est plutôt agréable Le gunplay est plutôt agréable 
en main, et on sent une réelle en main, et on sent une réelle 
implication de l’aide à la visée. implication de l’aide à la visée. 
Cela s’ajoute aux munitions Cela s’ajoute aux munitions 

illimitées, ce qui nous prouve illimitées, ce qui nous prouve 
que l’accent est moins mis sur que l’accent est moins mis sur 
les combats que sur l’ immersion les combats que sur l’immersion 
narrative.narrative.
Une balade en vaisseau ?Une balade en vaisseau ?
Outre les déplacements à Outre les déplacements à 
pieds, Kay dispose de plusieurs pieds, Kay dispose de plusieurs 
moyens de mobilité. Sur la terre moyens de mobilité. Sur la terre 
ferme, on peut prendre notre ferme, on peut prendre notre 
speeder, qui est indispensable speeder, qui est indispensable 
pour traverser les étendues pour traverser les étendues 
désertiques. En main, il dégage désertiques. En main, il dégage 
une bonne maniabilité. Dans une bonne maniabilité. Dans 
l’espace, on peut également l’espace, on peut également 
piloter un vaisseau spatial. La piloter un vaisseau spatial. La 
comparaison avec Starfield comparaison avec Starfield 
étant inévitable, on rassurera étant inévitable, on rassurera 
tout de suite les joueurs. La tout de suite les joueurs. La 
proposition d’Ubisoft est bien proposition d’Ubisoft est bien 
plus aboutie et plus plaisante en plus aboutie et plus plaisante en 
termes de sensations.termes de sensations.
La vitesse est toujours bien La vitesse est toujours bien 
retranscrite et il y a peu de retranscrite et il y a peu de 
choses à gérer au niveau des choses à gérer au niveau des 
performances de l’engin. Le performances de l’engin. Le 
côté simulateur est donc moins côté simulateur est donc moins 
présent, mais en faveur de présent, mais en faveur de 
véritables séquences de jeu véritables séquences de jeu 
auxquelles on prend part avec auxquelles on prend part avec 
joie et facilité. Vous n’aurez pas joie et facilité. Vous n’aurez pas 
le mal des transports avec Star le mal des transports avec Star 
Wars Outlaws, plusieurs outils Wars Outlaws, plusieurs outils 
sont mis en place pour assurer sont mis en place pour assurer 
un gameplay fluide, avec un un gameplay fluide, avec un 
repositionnement automatique repositionnement automatique 
du vaisseau dans l’axe, ou du vaisseau dans l’axe, ou 
encore une aide à la visée bien encore une aide à la visée bien 
amenée.amenée.
Le seul point commun avec Le seul point commun avec 
Starfield est certainement la Starfield est certainement la 
longueur des cinématiques au longueur des cinématiques au 
décollage et à l’atterrissage. Les décollage et à l’atterrissage. Les 
conditions de la preview ne nous conditions de la preview ne nous 

ont pas permis d’apprécier la ont pas permis d’apprécier la 
possible vitesse de chargement possible vitesse de chargement 
du jeu, on ne peut donc pas vous du jeu, on ne peut donc pas vous 
prédire une rapidité d’exécution prédire une rapidité d’exécution 
le jour J.le jour J.
Une galaxie comme si on y Une galaxie comme si on y 
étaitétait
Côté environnement, nous Côté environnement, nous 
avons pu en découvrir seulement avons pu en découvrir seulement 
deux. Les trois premières deux. Les trois premières 
missions se sont déroulées missions se sont déroulées 
sur la planète Toshara. On y sur la planète Toshara. On y 
retrouve des lieux plutôt arides retrouve des lieux plutôt arides 
et désertiques, ponctués par et désertiques, ponctués par 
une zone urbaine très animée. une zone urbaine très animée. 
La cantina est un endroit pour La cantina est un endroit pour 
sociabiliser, trouver du travail sociabiliser, trouver du travail 
et comprendre ce qui fait vivre et comprendre ce qui fait vivre 
la ville. Ubisoft ne déroge pas la ville. Ubisoft ne déroge pas 
à sa réputation concernant à sa réputation concernant 
l’ immersion, et on se retrouve l’immersion, et on se retrouve 
vite entourés de dialogues en vite entourés de dialogues en 
langues étrangères, et plus langues étrangères, et plus 
globalement d’une ambiance globalement d’une ambiance 
sonore propre à chaque région.sonore propre à chaque région.
Cette vie se retrouve beaucoup Cette vie se retrouve beaucoup 
moins dans les zones à moins moins dans les zones à moins 
forte population, ce qui est forte population, ce qui est 
plutôt dommage. On comprend plutôt dommage. On comprend 
que l’ idée du monde ouvert sert que l’idée du monde ouvert sert 
aussi aux séquences de pilotage, aussi aux séquences de pilotage, 
mais il se doit également d’être mais il se doit également d’être 
cohérent et intéressant sur son cohérent et intéressant sur son 
ensemble plutôt que sur des ensemble plutôt que sur des 
localisations précises.localisations précises.
La seconde planète que nous La seconde planète que nous 
ayons exploré est Kijimi, un ayons exploré est Kijimi, un 
environnement beaucoup environnement beaucoup 
plus froid et neigeux, qui plus froid et neigeux, qui 
possède une identité visuelle possède une identité visuelle 
bien particulière. Au niveau bien particulière. Au niveau 
des graphismes, il n’y a pas des graphismes, il n’y a pas 
de quoi être déçus pour le de quoi être déçus pour le 
moment, surtout pour ce qui moment, surtout pour ce qui 
est de la fidélité au lore de Star est de la fidélité au lore de Star 
Wars. Les villes sont belles et Wars. Les villes sont belles et 
Ubisoft réussit à transposer Ubisoft réussit à transposer 
l’ immersion caractéristique et l’immersion caractéristique et 
historique d’Assassin’s Creed historique d’Assassin’s Creed 
dans un univers complètement dans un univers complètement 
imaginaire de science-fiction.imaginaire de science-fiction.

Nos interrogations pour la Nos interrogations pour la 
suitesuite

Une preview de 4 heures ne Une preview de 4 heures ne 
suffit pas à évaluer correctement suffit pas à évaluer correctement 
un monde aussi dense que un monde aussi dense que 
celui de Star Wars Outlaws. celui de Star Wars Outlaws. 
Le défi pour Ubisoft va être de Le défi pour Ubisoft va être de 
transporter les fans dans une transporter les fans dans une 
narration aussi prenante que narration aussi prenante que 
celle des films, puisque le jeu se celle des films, puisque le jeu se 
veut canon chronologiquement veut canon chronologiquement 
parlant. Visuellement, le titre parlant. Visuellement, le titre 
devra respecter certains codes, devra respecter certains codes, 
qui semblent être présents qui semblent être présents 
pour la plupart mais dont nous pour la plupart mais dont nous 
n’avons pas apprécié l’étendu.n’avons pas apprécié l’étendu.
À la fin de cette session, on émet À la fin de cette session, on émet 
également des réserves quant à également des réserves quant à 
l’attrait même du jeu, en dehors l’attrait même du jeu, en dehors 
de son univers Star Wars. On de son univers Star Wars. On 
attend de Kay qu’elle soit une attend de Kay qu’elle soit une 
vraie héroïne charismatique et vraie héroïne charismatique et 
entreprenante, mais aussi que entreprenante, mais aussi que 
son monde soit vivant, qu’ il son monde soit vivant, qu’il 
nous émerveille sur la durée. nous émerveille sur la durée. 
Côté sensations en tout cas, on Côté sensations en tout cas, on 
ne demande qu’à y retourner.ne demande qu’à y retourner.

PRÉSIDENTIELLE AMÉRICAINE : 
Kamala Harris accepte d’être la candidate démocrate et 

met Trump au défi

La vice-présidente a vice-présidente 
américaine Kamala américaine Kamala 
Harris a formellement Harris a formellement 

accepté jeudi soir d’être la accepté jeudi soir d’être la 
candidate du parti démocrate candidate du parti démocrate 
pour l’élection présidentielle pour l’élection présidentielle 
de novembre, dans un discours de novembre, dans un discours 
prononcé en clôture de la prononcé en clôture de la 
convention nationale du parti.convention nationale du parti.
« Au nom de tous ceux « Au nom de tous ceux 
dont l’histoire ne pouvait dont l’histoire ne pouvait 
être écrite que dans la plus être écrite que dans la plus 
grande nation du monde, grande nation du monde, 
j’accepte votre nomination j’accepte votre nomination 
pour (devenir) présidente des pour (devenir) présidente des 
États-Unis d’Amérique », a États-Unis d’Amérique », a 
déclaré Kamala Harris, jeudi déclaré Kamala Harris, jeudi 
22 août 2024 au soir, sous 22 août 2024 au soir, sous 
les acclamations de la foule, les acclamations de la foule, 
en clôture de la convention en clôture de la convention 
nationale démocrate organisée nationale démocrate organisée 
à Chicago (Illinois).à Chicago (Illinois).
Par ces mots, l’actuelle vice-Par ces mots, l’actuelle vice-
présidente de Joe Biden – qui présidente de Joe Biden – qui 
lui avait téléphoné afin de lui lui avait téléphoné afin de lui 
souhaiter bonne chance avant souhaiter bonne chance avant 
son discours – a accepté d’être son discours – a accepté d’être 
la tête de liste démocrate, la tête de liste démocrate, 
afin de défier Donald Trump afin de défier Donald Trump 
et le parti républicain lors de et le parti républicain lors de 
la présidentielle du mois de la présidentielle du mois de 
novembre.novembre.
« Lors de cette élection, « Lors de cette élection, 
notre pays à une opportunité notre pays à une opportunité 
précieuse, fugace, de dépasser précieuse, fugace, de dépasser 
l’amertume, le cynisme l’amertume, le cynisme 
et les batailles du passé. et les batailles du passé. 
L’opportunité d’esquisser L’opportunité d’esquisser 
une nouvelle voie, pas en une nouvelle voie, pas en 
tant que membres d’un parti tant que membres d’un parti 
ou d’un groupe, mais en tant ou d’un groupe, mais en tant 

qu’Américains », a-t-elle qu’Américains », a-t-elle 
ajouté.ajouté.
Si elle parvient à accéder à la Si elle parvient à accéder à la 
Maison blanche, Kamala Harris Maison blanche, Kamala Harris 
deviendrait la première femme deviendrait la première femme 
à être élue à la présidence des à être élue à la présidence des 
États-Unis.États-Unis.
Unir le paysUnir le pays
« Au nom de tous les Américains « Au nom de tous les Américains 
», Kamala Harris a répété à », Kamala Harris a répété à 
plusieurs reprises qu’elle ne plusieurs reprises qu’elle ne 
voulait laisser personne de côté voulait laisser personne de côté 
lors de cette campagne, quelle lors de cette campagne, quelle 
que soit la race, le genre ou que soit la race, le genre ou 
l’opinion politique.l’opinion politique.
« Je promets d’être la présidente « Je promets d’être la présidente 
de tous les Américains », a dit de tous les Américains », a dit 
la vice-présidente de 59 ans, la vice-présidente de 59 ans, 
vêtue d’un tailleur-pantalon vêtue d’un tailleur-pantalon 
sombre, dans les ovations sombre, dans les ovations 
assourdissantes des milliers de assourdissantes des milliers de 
délégués.délégués.
Dans un discours plein Dans un discours plein 
d’autorité, souvent solennel, d’autorité, souvent solennel, 
parfois enflammé, Kamala parfois enflammé, Kamala 
Harris a promis de « tracer un Harris a promis de « tracer un 
nouveau chemin ».nouveau chemin ».
Après avoir conclu, sous Après avoir conclu, sous 
la traditionnelle avalanche la traditionnelle avalanche 
de ballons aux couleurs de de ballons aux couleurs de 
l’Amérique, elle est restée l’Amérique, elle est restée 
longtemps sur scène à savourer longtemps sur scène à savourer 
l’exaltation des représentants l’exaltation des représentants 
de son parti, rejointe par son de son parti, rejointe par son 
mari Doug Emhoff ainsi que mari Doug Emhoff ainsi que 
par son colistier Tim Walz et par son colistier Tim Walz et 
des membres de leurs familles.des membres de leurs familles.
« Au nom du peuple, au nom « Au nom du peuple, au nom 
de tous les Américains, peu de tous les Américains, peu 
importe leur parti, leur race, importe leur parti, leur race, 
leur genre », au nom de ceux « leur genre », au nom de ceux « 

qui travaillent dur, poursuivent qui travaillent dur, poursuivent 
leurs rêves et veillent les uns leurs rêves et veillent les uns 
sur les autres, au nom de tous sur les autres, au nom de tous 
ceux dont l’histoire ne peut ceux dont l’histoire ne peut 
s’écrire que dans la plus grande s’écrire que dans la plus grande 
nation du monde, j’accepte nation du monde, j’accepte 
votre nomination pour devenir votre nomination pour devenir 
présidente des États-Unis », a présidente des États-Unis », a 
lancé la candidate devant une lancé la candidate devant une 
foule transcendée.foule transcendée.
Elle a dit s’adresser à toutes Elle a dit s’adresser à toutes 
les « personnes aux différents les « personnes aux différents 
points de vue politiques qui points de vue politiques qui 
nous regardent ce soir ».nous regardent ce soir ».
Pour le plus grand discours de Pour le plus grand discours de 
sa vie, la Californienne avait sa vie, la Californienne avait 
choisi pour fil rouge le parcours choisi pour fil rouge le parcours 
de sa mère, indienne.de sa mère, indienne.
« J’ai vu comme le monde la « J’ai vu comme le monde la 
traitait parfois. Mais ma mère traitait parfois. Mais ma mère 
n’a jamais perdu son calme. n’a jamais perdu son calme. 
Elle était forte, courageuse Elle était forte, courageuse 
», a affirmé la candidate qui », a affirmé la candidate qui 
a aussi dit avoir appris d’elle a aussi dit avoir appris d’elle 
« à ne jamais (se) plaindre de « à ne jamais (se) plaindre de 
l’ injustice, mais à agir contre ».l’injustice, mais à agir contre ».
« Ami-ami »« Ami-ami »
Kamala Harris a évidemment Kamala Harris a évidemment 
attaqué avec force son attaqué avec force son 
adversaire républicain.adversaire républicain.
« Nous savons à quoi « Nous savons à quoi 
ressemblerait un second ressemblerait un second 
mandat de (Donald) Trump. mandat de (Donald) Trump. 
Tout est écrit dans le Projet Tout est écrit dans le Projet 
2025 », a-t-elle déclaré en 2025 », a-t-elle déclaré en 
référence à un programme référence à un programme 
ultraconservateur confectionné ultraconservateur confectionné 
par des proches du milliardaire par des proches du milliardaire 
dont l’objectif est, selon elle, dont l’objectif est, selon elle, 
de « ramener notre pays des de « ramener notre pays des 
années en arrière ».années en arrière ».

« Contrairement à Trump, « Contrairement à Trump, 
je ne ferai pas ami-ami avec je ne ferai pas ami-ami avec 
les dictateurs », a-t-elle les dictateurs », a-t-elle 
encore déclaré, en promettant encore déclaré, en promettant 
son soutien à l’Ukraine son soutien à l’Ukraine 
et à Israël, mais aussi l'« et à Israël, mais aussi l'« 
autodétermination » pour les autodétermination » pour les 
Palestiniens.Palestiniens.
La vice-présidente a parlé La vice-présidente a parlé 
de réformer un système de réformer un système 
d’ immigration « défaillant », d’immigration « défaillant », 
de promouvoir une économie « de promouvoir une économie « 
qui permette à chacun de réussir qui permette à chacun de réussir 
» et de rétablir une garantie du » et de rétablir une garantie du 
droit à l’avortement dans tout droit à l’avortement dans tout 
le pays.le pays.
L’essentiel pour elle n’était L’essentiel pour elle n’était 
pas de détailler un programme, pas de détailler un programme, 
mais bien de convaincre mais bien de convaincre 
l’Amérique de sa stature l’Amérique de sa stature 
présidentielle.présidentielle.
« Je serai une présidente qui « Je serai une présidente qui 
nous réunit autour de nos nous réunit autour de nos 
plus hautes aspirations. Une plus hautes aspirations. Une 
présidente qui dirige et écoute présidente qui dirige et écoute 
», a déclaré Kamala Harris.», a déclaré Kamala Harris.
GravitéGravité
Son allocution, même Son allocution, même 
accompagnée de clameurs, a accompagnée de clameurs, a 
apporté une soudaine gravité apporté une soudaine gravité 
à la convention démocrate, à la convention démocrate, 
qui depuis lundi s’est déroulée qui depuis lundi s’est déroulée 
dans une atmosphère de fête.dans une atmosphère de fête.
Devant Kamala Harris, Devant Kamala Harris, 
la grande majorité des la grande majorité des 
représentants et représentantes représentants et représentantes 
venus de tous les États venus de tous les États 
américains portaient du blanc.américains portaient du blanc.
Cette couleur, associée aux Cette couleur, associée aux 
grands combats politiques grands combats politiques 
des femmes, témoigne de des femmes, témoigne de 

leur espoir de voir la vice-leur espoir de voir la vice-
présidente de 59 ans devenir la présidente de 59 ans devenir la 
première présidente des États-première présidente des États-
Unis, en battant Donald Trump Unis, en battant Donald Trump 
le 5 novembre.le 5 novembre.
Les sondages donnent à Harris Les sondages donnent à Harris 
une légère avance sur Trump une légère avance sur Trump 
dans les intentions de vote au dans les intentions de vote au 
niveau national.niveau national.
Ce n’est en rien une garantie de Ce n’est en rien une garantie de 
victoire, à 74 jours d’un scrutin victoire, à 74 jours d’un scrutin 
qui se jouera certainement, qui se jouera certainement, 
comme en 2016 et 2020, dans comme en 2016 et 2020, dans 
une poignée d’États clés.une poignée d’États clés.
Tant de choses peuvent se Tant de choses peuvent se 
passer d’ ici là. En quatre passer d’ici là. En quatre 
semaines ahurissantes, semaines ahurissantes, 
l’Amérique a bien vu son l’Amérique a bien vu son 
actuel président, Joe Biden, actuel président, Joe Biden, 
abandonner sa candidature et abandonner sa candidature et 
son ancien président, Donald son ancien président, Donald 
Trump, être victime d’une Trump, être victime d’une 
tentative d’assassinat.tentative d’assassinat.
Vendredi, les lignes pourraient Vendredi, les lignes pourraient 
bouger encore. Selon les bouger encore. Selon les 
médias américains, le candidat médias américains, le candidat 
indépendant Robert F. Kennedy indépendant Robert F. Kennedy 
Jr va jeter l’éponge et apporter Jr va jeter l’éponge et apporter 
son soutien au milliardaire son soutien au milliardaire 
républicain.républicain.
« Nous ne sommes pas les « Nous ne sommes pas les 
favoris […], voilà comment favoris […], voilà comment 
nous voyons les choses », a dit nous voyons les choses », a dit 
Dan Kanninen, un responsable Dan Kanninen, un responsable 
de campagne de Kamala Harris, de campagne de Kamala Harris, 
lors d’un événement organisé lors d’un événement organisé 
par l’agence Bloomberg.par l’agence Bloomberg.
Donald Trump a répété jeudi Donald Trump a répété jeudi 
que sa rivale voulait faire que sa rivale voulait faire 
basculer l’Amérique dans le « basculer l’Amérique dans le « 
communisme ».communisme ».
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COMPÉTITIONS AFRICAINES INTERCLUBS :
Le CRB et le CSC à 90 minutes du prochain tour

Le CR Belouizdad et e CR Belouizdad et 
le CS Constantine, le CS Constantine, 
représentants algériens représentants algériens 

respectivement en Ligue des respectivement en Ligue des 
champions et en Coupe de champions et en Coupe de 
la Confédération africaine, la Confédération africaine, 
tenteront de confirmer leur tenteront de confirmer leur 
net succès décroché au match net succès décroché au match 
aller du 1er tour préliminaire aller du 1er tour préliminaire 
des deux compétitions, à des deux compétitions, à 
l’occasion de la seconde l’occasion de la seconde 
manche prévue samedi et manche prévue samedi et 
dimanche.dimanche.
Facile vainqueur dimanche à Facile vainqueur dimanche à 
Brazzaville face aux Congolais Brazzaville face aux Congolais 
de l’AC Léopards (2-0), grâce de l’AC Léopards (2-0), grâce 
à deux buts signés Boussouf à deux buts signés Boussouf 
(32e) et Khacef (83e), le (32e) et Khacef (83e), le 
Chabab partira largement Chabab partira largement 
favori à la maison face au favori à la maison face au 
champion du Congo dimanche champion du Congo dimanche 
soir (20h00).soir (20h00).
Le potentiel affiché lors Le potentiel affiché lors 
du match aller par le vice-du match aller par le vice-
champion d’Algérie va champion d’Algérie va 
certainement lui permettre certainement lui permettre 
de passer, sans encombre, de passer, sans encombre, 
son adversaire et valider son adversaire et valider 
facilement son ticket pour le facilement son ticket pour le 
2e tour préliminaire.2e tour préliminaire.
«Il faut toujours se méfier «Il faut toujours se méfier 
d’une équipe qui a beaucoup d’une équipe qui a beaucoup 
d’enthousiasme, beaucoup d’enthousiasme, beaucoup 
d’envie et de motivation afin d’envie et de motivation afin 
qu’au deuxième match, on soit qu’au deuxième match, on soit 

prêt pour répondre présents prêt pour répondre présents 
encore. Maintenant, on a encore. Maintenant, on a 
un peu plus d’ informations un peu plus d’informations 
sur l’adversaire. Et puis, sur l’adversaire. Et puis, 
nous devons continuer aussi nous devons continuer aussi 
à progresser, à chercher à à progresser, à chercher à 
s’améliorer à chaque match, s’améliorer à chaque match, 
donc durant la semaine, on va donc durant la semaine, on va 
travailler sur la vidéo et sur travailler sur la vidéo et sur 
le terrain pour essayer d’être le terrain pour essayer d’être 
encore meilleurs samedi», a encore meilleurs samedi», a 
affirmé le coach français du affirmé le coach français du 
CRB Corentin Martins.CRB Corentin Martins.
En cas de qualification, le En cas de qualification, le 
club de Laâquiba affrontera club de Laâquiba affrontera 
le vainqueur de la double le vainqueur de la double 
confrontation entre le Coton confrontation entre le Coton 
FC (Bénin) et l’AS Douanes FC (Bénin) et l’AS Douanes 
(Burkina Faso). Lors du match (Burkina Faso). Lors du match 
aller, les deux équipes se sont aller, les deux équipes se sont 
neutralisées (0-0).neutralisées (0-0).
Le MC Alger, l’autre Le MC Alger, l’autre 
représentant algérien dans représentant algérien dans 
cette prestigieuse compétition, cette prestigieuse compétition, 
s’est qualifié après sa victoire s’est qualifié après sa victoire 
décrochée jeudi à domicile décrochée jeudi à domicile 
face aux Libériens de Watanga face aux Libériens de Watanga 
FC ( 2-0). Le «Doyen» s’est FC ( 2-0). Le «Doyen» s’est 
imposé en match aller sur le imposé en match aller sur le 
même score de (2-0).même score de (2-0).
En Coupe de la Confédération En Coupe de la Confédération 
africaine, le CSC, vainqueur africaine, le CSC, vainqueur 
avec maîtrise lors de la avec maîtrise lors de la 
première manche disputée première manche disputée 
à Constantine face aux à Constantine face aux 

Rwandais de Police FC (2-Rwandais de Police FC (2-
0), se rendra à Kigali pour 0), se rendra à Kigali pour 
terminer le travail et confirmer terminer le travail et confirmer 
ses ambitions dans cette ses ambitions dans cette 
épreuve, à l’occasion du épreuve, à l’occasion du 
match retour prévu dimanche match retour prévu dimanche 
à l’Arena Bily (14h00).à l’Arena Bily (14h00).
«Le match retour s’annonce «Le match retour s’annonce 
difficile face à un adversaire difficile face à un adversaire 
qui joue bien au ballon, qui a pu qui joue bien au ballon, qui a pu 
créer des occasions chez nous. créer des occasions chez nous. 
Nous abordons ce rendez-Nous abordons ce rendez-
vous avec la ferme intention vous avec la ferme intention 
de valider notre qualification. de valider notre qualification. 

Nous n’avons pas eu assez de Nous n’avons pas eu assez de 
temps pour se préparer, mais temps pour se préparer, mais 
nous allons corriger nos erreurs nous allons corriger nos erreurs 
en prodiguant des conseils à en prodiguant des conseils à 
mes joueurs pour être prêts mes joueurs pour être prêts 
le jour J», a tenu à rassurer le jour J», a tenu à rassurer 
l’entraîneur constantinois l’entraîneur constantinois 
Kheïreddine Madoui.Kheïreddine Madoui.
Ce match sera dirigé par un Ce match sera dirigé par un 
trio arbitral équato-guinéen, trio arbitral équato-guinéen, 
conduit par Gerson Adolfo conduit par Gerson Adolfo 
Mico Esono Angona, assisté Mico Esono Angona, assisté 
de ses compatriotes, Anacleto de ses compatriotes, Anacleto 
Esono Mundo Nzang Akuru et Esono Mundo Nzang Akuru et 

Jesus Mba Mba Eki.Jesus Mba Mba Eki.
En cas de qualification, le En cas de qualification, le 
CSC sera opposé au 2e tour CSC sera opposé au 2e tour 
préliminaire au vainqueur de préliminaire au vainqueur de 
la rencontre opposant le FC la rencontre opposant le FC 
Nsoatreman (Ghana) au TP Nsoatreman (Ghana) au TP 
Elect Sport (Tchad). Lors du Elect Sport (Tchad). Lors du 
match aller, les Ghanéens l’ont match aller, les Ghanéens l’ont 
emporté à domicile (3-0).emporté à domicile (3-0).
L’autre représentant algérien L’autre représentant algérien 
dans cette compétition, l’USM dans cette compétition, l’USM 
Alger, est exemptée du 1er Alger, est exemptée du 1er 
tour préliminaire, au même tour préliminaire, au même 
titre que onze autres clubs.titre que onze autres clubs.
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LIGUE DES CHAMPIONS :
Le MC Alger bat le Watanga FC (2-0) et passe 

au 2e tour

L e club de football e club de football 
algérien du MC Alger algérien du MC Alger 
s’ est qualif ié au s’est qualifié au 

deuxième tour prél iminaire deuxième tour préliminaire 
de la Ligue des champions de la Ligue des champions 
d’ Afrique, après sa victoire d’Afrique, après sa victoire 
devant la formation l ibérienne devant la formation libérienne 
de Watanga FC sur le score de de Watanga FC sur le score de 
2 à 0 (mi-temps : 1-0), pour le 2 à 0 (mi-temps : 1-0), pour le 
compte du match (retour) du compte du match (retour) du 
1er tour prél iminaire, disputé 1er tour préliminaire, disputé 
jeudi soir au stade Mustapha-jeudi soir au stade Mustapha-

Tcheker de Bilda.Tcheker de Bilda.
Les buts du MC Alger ont été Les buts du MC Alger ont été 
inscrits par Bayazid (16e) et inscrits par Bayazid (16e) et 
Ben Haoua (89e).Ben Haoua (89e).
Lors du match aller, disputé Lors du match aller, disputé 
dimanche dernier au stade dimanche dernier au stade 
Nelson-Mandela de Baraki, Nelson-Mandela de Baraki, 
les champions d’ Algérie les champions d’Algérie 
s’ étaient imposés (2-0), grâce s’étaient imposés (2-0), grâce 
à ses deux nouvelles recrues à ses deux nouvelles recrues 
estivales Zakaria Draoui (7e) estivales Zakaria Draoui (7e) 
et l ’ Ivoirien Kipré Jr Zunon et l’Ivoirien Kipré Jr Zunon 

(42e).(42e).
Lire aussi: Ligue des Lire aussi: Ligue des 
champions/MCA -Watanga champions/MCA -Watanga 
FC: les «Vert et Rouge» pour FC: les «Vert et Rouge» pour 
terminer le boulotterminer le boulot
Prévue initialement à Prévue initialement à 
Monrovia, la première Monrovia, la première 
manche a été délocalisée à manche a été délocalisée à 
Alger après l ’ accord de la Alger après l’accord de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF), sur demande football (CAF), sur demande 
de Watanga FC.de Watanga FC.

Au prochain tour prél iminaire Au prochain tour préliminaire 
de la Ligue des champions de la Ligue des champions 
(al ler à l ’ extérieur : 13-15 (aller à l’extérieur : 13-15 
septembre, retour à domici le septembre, retour à domicile 
: 20-22 septembre), le MCA : 20-22 septembre), le MCA 
sera opposé au vainqueur de sera opposé au vainqueur de 
la rencontre opposant l ’ US la rencontre opposant l’US 
Monastir (Tunisie) à l ’ AS PSI Monastir (Tunisie) à l’AS PSI 
(Tchad). Lors du match al ler (Tchad). Lors du match aller 
disputé dimanche à Yaoundé disputé dimanche à Yaoundé 
(Cameroun), les Tunisiens se (Cameroun), les Tunisiens se 
sont imposés (1-0).sont imposés (1-0).

Le CRB, l ’ autre représentant Le CRB, l’autre représentant 
algérien dans cette algérien dans cette 
prestigieuse compétition, prestigieuse compétition, 
recevra samedi soir (20h00) recevra samedi soir (20h00) 
les Congolais de l ’ AC les Congolais de l’AC 
Léopards. Lors du match Léopards. Lors du match 
aller, le Chabab a gagné aller, le Chabab a gagné 
la première manche (2-0), la première manche (2-0), 
grâce à deux buts marqués grâce à deux buts marqués 
par Boussouf (32e) et Khacef par Boussouf (32e) et Khacef 
(83e).(83e).

LIGUE DES CHAMPIONS D’AFRIQUE :
Le match CRB - AC Léopards du Congo décalé 

à dimanche

La Confédération a Confédération 
africaine de football africaine de football 
(CAF) a décidé de (CAF) a décidé de 

décaler le match retour du 1er décaler le match retour du 1er 
tour préliminaire de la Ligue tour préliminaire de la Ligue 
des champions d’Afrique, des champions d’Afrique, 
entre le club algérien, le CR entre le club algérien, le CR 
Belouizdad et son homologue Belouizdad et son homologue 

congolais de l’AC Léopards congolais de l’AC Léopards 
initialement programmé initialement programmé 
samedi, à dimanche, au stade samedi, à dimanche, au stade 
Mustapha Tchaker de Blida Mustapha Tchaker de Blida 
(20h00).(20h00).
«La CAF a décidé de décaler «La CAF a décidé de décaler 
cette rencontre à dimanche à cette rencontre à dimanche à 
partir de 20h00», a indiqué la partir de 20h00», a indiqué la 

direction du CRB, sur son site direction du CRB, sur son site 
officiel.officiel.
Selon la même source, le Selon la même source, le 
report du match du samedi à report du match du samedi à 
dimanche est dû aux mauvaises dimanche est dû aux mauvaises 
conditions atmosphériques, conditions atmosphériques, 
ayant empêché le club ayant empêché le club 
congolais de rallier Alger à congolais de rallier Alger à 

temps.temps.
Le CRB, a souligné que cette Le CRB, a souligné que cette 
rencontre face à l’AC Léopards rencontre face à l’AC Léopards 
se déroulera à huis-clos.se déroulera à huis-clos.
Lors du match aller joué, Lors du match aller joué, 
à Brazzaville, les vice-à Brazzaville, les vice-
champions d’Algérie s’étaient champions d’Algérie s’étaient 
imposés sur le score de (2-0), imposés sur le score de (2-0), 

buts inscrits par Ishak Boussouf buts inscrits par Ishak Boussouf 
(32e) et Naoufel Khacef (83e).(32e) et Naoufel Khacef (83e).
En cas de qualification, le En cas de qualification, le 
club de Laâquiba affrontera club de Laâquiba affrontera 
le vainqueur de la double le vainqueur de la double 
confrontation entre le Coton confrontation entre le Coton 
FC (Bénin) et l’AS Douanes FC (Bénin) et l’AS Douanes 
(Burkina Faso).(Burkina Faso).

BARÇA :
Hansi Flick monte le ton sur ses dirigeants

L’L’ entraineur du entraineur du 
Barça, Hansi Flick, Barça, Hansi Flick, 
a haussé le ton sur a haussé le ton sur 

la direction après le départ la direction après le départ 
d’ Ilkay Gundogan, vendredi.d’Ilkay Gundogan, vendredi.
Hansi Flick était présent Hansi Flick était présent 
en conférence de presse, en conférence de presse, 
vendredi, en marge du choc vendredi, en marge du choc 
contre l’Athletic Bilbao, contre l’Athletic Bilbao, 
samedi. Une rencontre que ne samedi. Une rencontre que ne 
disputera pas Ilkay Gundogan, disputera pas Ilkay Gundogan, 
qui a quitté la Catalogne, qui a quitté la Catalogne, 
ces dernières heures. Le ces dernières heures. Le 
technicien allemand a profité technicien allemand a profité 
de sa présence face aux médias de sa présence face aux médias 
pour envoyer un message à pour envoyer un message à 
ses dirigeants alors que Dani ses dirigeants alors que Dani 

Olmo a peu de chances de Olmo a peu de chances de 
faire ses débuts avec le Barça, faire ses débuts avec le Barça, 
samedi.samedi.

Hansi Flick regrette le Hansi Flick regrette le 
départ de Gundogandépart de Gundogan

Le Barça est dans une situation Le Barça est dans une situation 
compliquée en ce début de compliquée en ce début de 
saison. S’ ils ont commencé la saison. S’ils ont commencé la 
saison par une victoire contre saison par une victoire contre 
Valence samedi dernier (1-Valence samedi dernier (1-
2), les Blaugranas ne sont 2), les Blaugranas ne sont 
toujours pas en règle avec toujours pas en règle avec 
le fair-play financier. C’est le fair-play financier. C’est 
d’ailleurs ce qui explique le d’ailleurs ce qui explique le 
non-enregistrement de Dani non-enregistrement de Dani 
Olmo ainsi que le départ Olmo ainsi que le départ 
d’ Ilkay Gundogan, de retour à d’Ilkay Gundogan, de retour à 

Manchester City vendredi. Manchester City vendredi. 
Un départ que regrette Un départ que regrette 
Hansi Flick qui comptait sur Hansi Flick qui comptait sur 
l’Allemand pour cette saison.l’Allemand pour cette saison.
« Après le match contre « Après le match contre 
Valence, je me posais déjà Valence, je me posais déjà 
cette question. J’ai déjà cette question. J’ai déjà 
dit que nous avions eu une dit que nous avions eu une 
conversation et je pensais conversation et je pensais 
qu’ il allait nous aider, mais il qu’il allait nous aider, mais il 
a changé d’avis cette semaine. a changé d’avis cette semaine. 
Cela arrive. Je le connais en Cela arrive. Je le connais en 
tant que joueur et en tant que tant que joueur et en tant que 
personne. Je ne peux que dire personne. Je ne peux que dire 
de bonnes choses à son sujet. de bonnes choses à son sujet. 
C’était un joueur fantastique C’était un joueur fantastique 

pour le Barça », se désole pour le Barça », se désole 
l’ancien sélectionneur de l’ancien sélectionneur de 
l’Allemagne.l’Allemagne.
Hansi Flick met la pression Hansi Flick met la pression 
à ses dirigeants pour Dani à ses dirigeants pour Dani 

OlmoOlmo
Malgré le départ d’ Ilkay Malgré le départ d’Ilkay 
Gundogan, le Barça n’est Gundogan, le Barça n’est 
toujours pas en mesure toujours pas en mesure 
d’enregistrer Dani Olmo en d’enregistrer Dani Olmo en 
Liga. Le club catalan devra Liga. Le club catalan devra 
encore libérer de l’espace encore libérer de l’espace 
dans sa masse salariale avant dans sa masse salariale avant 
de pouvoir intégrer sa recrue de pouvoir intégrer sa recrue 
phare de l’été. Interrogé à phare de l’été. Interrogé à 
propos, Hansi Flick a d’abord propos, Hansi Flick a d’abord 
indiqué que ce n’était pas son indiqué que ce n’était pas son 

travail avant d’envoyer un travail avant d’envoyer un 
message à ses dirigeants.message à ses dirigeants.
« Ce n’est pas mon travail. « Ce n’est pas mon travail. 
(…) Il a très bien travaillé (…) Il a très bien travaillé 
avec l’équipe cette semaine. avec l’équipe cette semaine. 
J’aime ce que nous voyons J’aime ce que nous voyons 
par rapport à Dani, il est prêt par rapport à Dani, il est prêt 
à jouer. Nous l’attendons. à jouer. Nous l’attendons. 
J’espère qu’ il sera dans J’espère qu’il sera dans 
l’équipe et qu’ il pourra nous l’équipe et qu’il pourra nous 
aider. Il sera très positif. Il aider. Il sera très positif. Il 
est fantastique. Je le vois à est fantastique. Je le vois à 
l’entraînement. Ce qu’ il fait l’entraînement. Ce qu’il fait 
est incroyable. J’espère qu’ il est incroyable. J’espère qu’il 
sera disponible le plus tôt sera disponible le plus tôt 
possible », a lâché l’entraineur possible », a lâché l’entraineur 
du Barça.du Barça.

REAL MADRID :
La prédiction étonnante d’Ancelotti sur Mbappé

L’L’ entraineur du Real entraineur du Real 
Madrid, Carlo Madrid, Carlo 
Ancelotti, s’est Ancelotti, s’est 

exprimé vendredi, sur la exprimé vendredi, sur la 
première de Kylian Mbappé première de Kylian Mbappé 
au Bernabeu, dimanche.au Bernabeu, dimanche.
Le Real Madrid accueille le Le Real Madrid accueille le 
Real Valladolid, dimanche, Real Valladolid, dimanche, 
à l’occasion de la deuxième à l’occasion de la deuxième 
journée de Liga. En marge journée de Liga. En marge 
de cette rencontre, Carlo de cette rencontre, Carlo 
Ancelotti était en conférence Ancelotti était en conférence 
de presse, ce vendredi. de presse, ce vendredi. 
L’occasion pour le technicien L’occasion pour le technicien 
italien d’anticiper le premier italien d’anticiper le premier 
match de Kylian Mbappé au match de Kylian Mbappé au 
Bernabeu.Bernabeu.
Carlo Ancelotti prédit des Carlo Ancelotti prédit des 
débuts parfaits de Mbappé débuts parfaits de Mbappé 

au Bernabeuau Bernabeu
Deux matchs, un trophée. Deux matchs, un trophée. 
C’est le bilan de Kylian C’est le bilan de Kylian 
Mbappé avec le Real Madrid Mbappé avec le Real Madrid 
en ce début de saison. Mais en ce début de saison. Mais 
l’ international français n’a l’international français n’a 
toujours pas fait ses débuts toujours pas fait ses débuts 
devant le public du Santiago devant le public du Santiago 
Bernabeu. Une occasion qu’ il Bernabeu. Une occasion qu’il 
aura enfin dimanche lors de la aura enfin dimanche lors de la 
réception du Real Valladolid.réception du Real Valladolid.

Et pour Carlo Ancelotti, le Et pour Carlo Ancelotti, le 
premier match de Kylian premier match de Kylian 
Mbappé au Santiago Mbappé au Santiago 
Bernabeu sera spécial. « Ça Bernabeu sera spécial. « Ça 

va être une très belle journée va être une très belle journée 
pour Mbappé, jouer au pour Mbappé, jouer au 
Bernabéu sous le maillot du Bernabéu sous le maillot du 
Real Madrid. Les supporters Real Madrid. Les supporters 

vont beaucoup apprécier », vont beaucoup apprécier », 
annonce le coach du Real annonce le coach du Real 
Madrid.Madrid.

Carlo Ancelotti annonce Carlo Ancelotti annonce 

la couleur contre le Real la couleur contre le Real 
ValladolidValladolid

Le Real Madrid n’a pas Le Real Madrid n’a pas 
lancé sa saison en Liga de lancé sa saison en Liga de 
la meilleure des manières. la meilleure des manières. 
Le club madrilène avait été Le club madrilène avait été 
tenu en échec dimanche tenu en échec dimanche 
dernier par Majorque lors de dernier par Majorque lors de 
la première journée de Liga la première journée de Liga 
(1-1). Un résultat Kylian (1-1). Un résultat Kylian 
Mbappé et ses coéquipiers ont Mbappé et ses coéquipiers ont 
été préparés à faire oublier été préparés à faire oublier 
contre Valladolid, dimanche.contre Valladolid, dimanche.
« Nous avons bien préparé « Nous avons bien préparé 
le match de dimanche. Nous le match de dimanche. Nous 
avons travaillé sur ce qui avons travaillé sur ce qui 
n’allait pas lors du match n’allait pas lors du match 
contre Majorque, nous avons contre Majorque, nous avons 
très bien compris ce qui s’est très bien compris ce qui s’est 
passé et nous avons essayé passé et nous avons essayé 
d’y remédier cette semaine. d’y remédier cette semaine. 
L’ important est toujours de L’important est toujours de 
jouer dans notre stade. Nous jouer dans notre stade. Nous 
voulons revenir car nous voulons revenir car nous 
n’y avons pas joué depuis n’y avons pas joué depuis 
longtemps. Montrez une longtemps. Montrez une 
bonne image, gagnez le match bonne image, gagnez le match 
et passez une bonne journée et passez une bonne journée 
», confie Carlo Ancelotti.», confie Carlo Ancelotti.
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COMPÉTITIONS AFRICAINES INTERCLUBS :
Le CRB et le CSC à 90 minutes du prochain tour

Le CR Belouizdad et e CR Belouizdad et 
le CS Constantine, le CS Constantine, 
représentants algériens représentants algériens 

respectivement en Ligue des respectivement en Ligue des 
champions et en Coupe de champions et en Coupe de 
la Confédération africaine, la Confédération africaine, 
tenteront de confirmer leur tenteront de confirmer leur 
net succès décroché au match net succès décroché au match 
aller du 1er tour préliminaire aller du 1er tour préliminaire 
des deux compétitions, à des deux compétitions, à 
l’occasion de la seconde l’occasion de la seconde 
manche prévue samedi et manche prévue samedi et 
dimanche.dimanche.
Facile vainqueur dimanche à Facile vainqueur dimanche à 
Brazzaville face aux Congolais Brazzaville face aux Congolais 
de l’AC Léopards (2-0), grâce de l’AC Léopards (2-0), grâce 
à deux buts signés Boussouf à deux buts signés Boussouf 
(32e) et Khacef (83e), le (32e) et Khacef (83e), le 
Chabab partira largement Chabab partira largement 
favori à la maison face au favori à la maison face au 
champion du Congo dimanche champion du Congo dimanche 
soir (20h00).soir (20h00).
Le potentiel affiché lors Le potentiel affiché lors 
du match aller par le vice-du match aller par le vice-
champion d’Algérie va champion d’Algérie va 
certainement lui permettre certainement lui permettre 
de passer, sans encombre, de passer, sans encombre, 
son adversaire et valider son adversaire et valider 
facilement son ticket pour le facilement son ticket pour le 
2e tour préliminaire.2e tour préliminaire.
«Il faut toujours se méfier «Il faut toujours se méfier 
d’une équipe qui a beaucoup d’une équipe qui a beaucoup 
d’enthousiasme, beaucoup d’enthousiasme, beaucoup 
d’envie et de motivation afin d’envie et de motivation afin 
qu’au deuxième match, on soit qu’au deuxième match, on soit 

prêt pour répondre présents prêt pour répondre présents 
encore. Maintenant, on a encore. Maintenant, on a 
un peu plus d’ informations un peu plus d’informations 
sur l’adversaire. Et puis, sur l’adversaire. Et puis, 
nous devons continuer aussi nous devons continuer aussi 
à progresser, à chercher à à progresser, à chercher à 
s’améliorer à chaque match, s’améliorer à chaque match, 
donc durant la semaine, on va donc durant la semaine, on va 
travailler sur la vidéo et sur travailler sur la vidéo et sur 
le terrain pour essayer d’être le terrain pour essayer d’être 
encore meilleurs samedi», a encore meilleurs samedi», a 
affirmé le coach français du affirmé le coach français du 
CRB Corentin Martins.CRB Corentin Martins.
En cas de qualification, le En cas de qualification, le 
club de Laâquiba affrontera club de Laâquiba affrontera 
le vainqueur de la double le vainqueur de la double 
confrontation entre le Coton confrontation entre le Coton 
FC (Bénin) et l’AS Douanes FC (Bénin) et l’AS Douanes 
(Burkina Faso). Lors du match (Burkina Faso). Lors du match 
aller, les deux équipes se sont aller, les deux équipes se sont 
neutralisées (0-0).neutralisées (0-0).
Le MC Alger, l’autre Le MC Alger, l’autre 
représentant algérien dans représentant algérien dans 
cette prestigieuse compétition, cette prestigieuse compétition, 
s’est qualifié après sa victoire s’est qualifié après sa victoire 
décrochée jeudi à domicile décrochée jeudi à domicile 
face aux Libériens de Watanga face aux Libériens de Watanga 
FC ( 2-0). Le «Doyen» s’est FC ( 2-0). Le «Doyen» s’est 
imposé en match aller sur le imposé en match aller sur le 
même score de (2-0).même score de (2-0).
En Coupe de la Confédération En Coupe de la Confédération 
africaine, le CSC, vainqueur africaine, le CSC, vainqueur 
avec maîtrise lors de la avec maîtrise lors de la 
première manche disputée première manche disputée 
à Constantine face aux à Constantine face aux 

Rwandais de Police FC (2-Rwandais de Police FC (2-
0), se rendra à Kigali pour 0), se rendra à Kigali pour 
terminer le travail et confirmer terminer le travail et confirmer 
ses ambitions dans cette ses ambitions dans cette 
épreuve, à l’occasion du épreuve, à l’occasion du 
match retour prévu dimanche match retour prévu dimanche 
à l’Arena Bily (14h00).à l’Arena Bily (14h00).
«Le match retour s’annonce «Le match retour s’annonce 
difficile face à un adversaire difficile face à un adversaire 
qui joue bien au ballon, qui a pu qui joue bien au ballon, qui a pu 
créer des occasions chez nous. créer des occasions chez nous. 
Nous abordons ce rendez-Nous abordons ce rendez-
vous avec la ferme intention vous avec la ferme intention 
de valider notre qualification. de valider notre qualification. 

Nous n’avons pas eu assez de Nous n’avons pas eu assez de 
temps pour se préparer, mais temps pour se préparer, mais 
nous allons corriger nos erreurs nous allons corriger nos erreurs 
en prodiguant des conseils à en prodiguant des conseils à 
mes joueurs pour être prêts mes joueurs pour être prêts 
le jour J», a tenu à rassurer le jour J», a tenu à rassurer 
l’entraîneur constantinois l’entraîneur constantinois 
Kheïreddine Madoui.Kheïreddine Madoui.
Ce match sera dirigé par un Ce match sera dirigé par un 
trio arbitral équato-guinéen, trio arbitral équato-guinéen, 
conduit par Gerson Adolfo conduit par Gerson Adolfo 
Mico Esono Angona, assisté Mico Esono Angona, assisté 
de ses compatriotes, Anacleto de ses compatriotes, Anacleto 
Esono Mundo Nzang Akuru et Esono Mundo Nzang Akuru et 

Jesus Mba Mba Eki.Jesus Mba Mba Eki.
En cas de qualification, le En cas de qualification, le 
CSC sera opposé au 2e tour CSC sera opposé au 2e tour 
préliminaire au vainqueur de préliminaire au vainqueur de 
la rencontre opposant le FC la rencontre opposant le FC 
Nsoatreman (Ghana) au TP Nsoatreman (Ghana) au TP 
Elect Sport (Tchad). Lors du Elect Sport (Tchad). Lors du 
match aller, les Ghanéens l’ont match aller, les Ghanéens l’ont 
emporté à domicile (3-0).emporté à domicile (3-0).
L’autre représentant algérien L’autre représentant algérien 
dans cette compétition, l’USM dans cette compétition, l’USM 
Alger, est exemptée du 1er Alger, est exemptée du 1er 
tour préliminaire, au même tour préliminaire, au même 
titre que onze autres clubs.titre que onze autres clubs.
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LIGUE DES CHAMPIONS :
Le MC Alger bat le Watanga FC (2-0) et passe 

au 2e tour

L e club de football e club de football 
algérien du MC Alger algérien du MC Alger 
s’ est qualif ié au s’est qualifié au 

deuxième tour prél iminaire deuxième tour préliminaire 
de la Ligue des champions de la Ligue des champions 
d’ Afrique, après sa victoire d’Afrique, après sa victoire 
devant la formation l ibérienne devant la formation libérienne 
de Watanga FC sur le score de de Watanga FC sur le score de 
2 à 0 (mi-temps : 1-0), pour le 2 à 0 (mi-temps : 1-0), pour le 
compte du match (retour) du compte du match (retour) du 
1er tour prél iminaire, disputé 1er tour préliminaire, disputé 
jeudi soir au stade Mustapha-jeudi soir au stade Mustapha-

Tcheker de Bilda.Tcheker de Bilda.
Les buts du MC Alger ont été Les buts du MC Alger ont été 
inscrits par Bayazid (16e) et inscrits par Bayazid (16e) et 
Ben Haoua (89e).Ben Haoua (89e).
Lors du match aller, disputé Lors du match aller, disputé 
dimanche dernier au stade dimanche dernier au stade 
Nelson-Mandela de Baraki, Nelson-Mandela de Baraki, 
les champions d’ Algérie les champions d’Algérie 
s’ étaient imposés (2-0), grâce s’étaient imposés (2-0), grâce 
à ses deux nouvelles recrues à ses deux nouvelles recrues 
estivales Zakaria Draoui (7e) estivales Zakaria Draoui (7e) 
et l ’ Ivoirien Kipré Jr Zunon et l’Ivoirien Kipré Jr Zunon 

(42e).(42e).
Lire aussi: Ligue des Lire aussi: Ligue des 
champions/MCA -Watanga champions/MCA -Watanga 
FC: les «Vert et Rouge» pour FC: les «Vert et Rouge» pour 
terminer le boulotterminer le boulot
Prévue initialement à Prévue initialement à 
Monrovia, la première Monrovia, la première 
manche a été délocalisée à manche a été délocalisée à 
Alger après l ’ accord de la Alger après l’accord de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF), sur demande football (CAF), sur demande 
de Watanga FC.de Watanga FC.

Au prochain tour prél iminaire Au prochain tour préliminaire 
de la Ligue des champions de la Ligue des champions 
(al ler à l ’ extérieur : 13-15 (aller à l’extérieur : 13-15 
septembre, retour à domici le septembre, retour à domicile 
: 20-22 septembre), le MCA : 20-22 septembre), le MCA 
sera opposé au vainqueur de sera opposé au vainqueur de 
la rencontre opposant l ’ US la rencontre opposant l’US 
Monastir (Tunisie) à l ’ AS PSI Monastir (Tunisie) à l’AS PSI 
(Tchad). Lors du match al ler (Tchad). Lors du match aller 
disputé dimanche à Yaoundé disputé dimanche à Yaoundé 
(Cameroun), les Tunisiens se (Cameroun), les Tunisiens se 
sont imposés (1-0).sont imposés (1-0).

Le CRB, l ’ autre représentant Le CRB, l’autre représentant 
algérien dans cette algérien dans cette 
prestigieuse compétition, prestigieuse compétition, 
recevra samedi soir (20h00) recevra samedi soir (20h00) 
les Congolais de l ’ AC les Congolais de l’AC 
Léopards. Lors du match Léopards. Lors du match 
aller, le Chabab a gagné aller, le Chabab a gagné 
la première manche (2-0), la première manche (2-0), 
grâce à deux buts marqués grâce à deux buts marqués 
par Boussouf (32e) et Khacef par Boussouf (32e) et Khacef 
(83e).(83e).

LIGUE DES CHAMPIONS D’AFRIQUE :
Le match CRB - AC Léopards du Congo décalé 

à dimanche

La Confédération a Confédération 
africaine de football africaine de football 
(CAF) a décidé de (CAF) a décidé de 

décaler le match retour du 1er décaler le match retour du 1er 
tour préliminaire de la Ligue tour préliminaire de la Ligue 
des champions d’Afrique, des champions d’Afrique, 
entre le club algérien, le CR entre le club algérien, le CR 
Belouizdad et son homologue Belouizdad et son homologue 

congolais de l’AC Léopards congolais de l’AC Léopards 
initialement programmé initialement programmé 
samedi, à dimanche, au stade samedi, à dimanche, au stade 
Mustapha Tchaker de Blida Mustapha Tchaker de Blida 
(20h00).(20h00).
«La CAF a décidé de décaler «La CAF a décidé de décaler 
cette rencontre à dimanche à cette rencontre à dimanche à 
partir de 20h00», a indiqué la partir de 20h00», a indiqué la 

direction du CRB, sur son site direction du CRB, sur son site 
officiel.officiel.
Selon la même source, le Selon la même source, le 
report du match du samedi à report du match du samedi à 
dimanche est dû aux mauvaises dimanche est dû aux mauvaises 
conditions atmosphériques, conditions atmosphériques, 
ayant empêché le club ayant empêché le club 
congolais de rallier Alger à congolais de rallier Alger à 

temps.temps.
Le CRB, a souligné que cette Le CRB, a souligné que cette 
rencontre face à l’AC Léopards rencontre face à l’AC Léopards 
se déroulera à huis-clos.se déroulera à huis-clos.
Lors du match aller joué, Lors du match aller joué, 
à Brazzaville, les vice-à Brazzaville, les vice-
champions d’Algérie s’étaient champions d’Algérie s’étaient 
imposés sur le score de (2-0), imposés sur le score de (2-0), 

buts inscrits par Ishak Boussouf buts inscrits par Ishak Boussouf 
(32e) et Naoufel Khacef (83e).(32e) et Naoufel Khacef (83e).
En cas de qualification, le En cas de qualification, le 
club de Laâquiba affrontera club de Laâquiba affrontera 
le vainqueur de la double le vainqueur de la double 
confrontation entre le Coton confrontation entre le Coton 
FC (Bénin) et l’AS Douanes FC (Bénin) et l’AS Douanes 
(Burkina Faso).(Burkina Faso).

BARÇA :
Hansi Flick monte le ton sur ses dirigeants

L’L’ entraineur du entraineur du 
Barça, Hansi Flick, Barça, Hansi Flick, 
a haussé le ton sur a haussé le ton sur 

la direction après le départ la direction après le départ 
d’ Ilkay Gundogan, vendredi.d’Ilkay Gundogan, vendredi.
Hansi Flick était présent Hansi Flick était présent 
en conférence de presse, en conférence de presse, 
vendredi, en marge du choc vendredi, en marge du choc 
contre l’Athletic Bilbao, contre l’Athletic Bilbao, 
samedi. Une rencontre que ne samedi. Une rencontre que ne 
disputera pas Ilkay Gundogan, disputera pas Ilkay Gundogan, 
qui a quitté la Catalogne, qui a quitté la Catalogne, 
ces dernières heures. Le ces dernières heures. Le 
technicien allemand a profité technicien allemand a profité 
de sa présence face aux médias de sa présence face aux médias 
pour envoyer un message à pour envoyer un message à 
ses dirigeants alors que Dani ses dirigeants alors que Dani 

Olmo a peu de chances de Olmo a peu de chances de 
faire ses débuts avec le Barça, faire ses débuts avec le Barça, 
samedi.samedi.

Hansi Flick regrette le Hansi Flick regrette le 
départ de Gundogandépart de Gundogan

Le Barça est dans une situation Le Barça est dans une situation 
compliquée en ce début de compliquée en ce début de 
saison. S’ ils ont commencé la saison. S’ils ont commencé la 
saison par une victoire contre saison par une victoire contre 
Valence samedi dernier (1-Valence samedi dernier (1-
2), les Blaugranas ne sont 2), les Blaugranas ne sont 
toujours pas en règle avec toujours pas en règle avec 
le fair-play financier. C’est le fair-play financier. C’est 
d’ailleurs ce qui explique le d’ailleurs ce qui explique le 
non-enregistrement de Dani non-enregistrement de Dani 
Olmo ainsi que le départ Olmo ainsi que le départ 
d’ Ilkay Gundogan, de retour à d’Ilkay Gundogan, de retour à 

Manchester City vendredi. Manchester City vendredi. 
Un départ que regrette Un départ que regrette 
Hansi Flick qui comptait sur Hansi Flick qui comptait sur 
l’Allemand pour cette saison.l’Allemand pour cette saison.
« Après le match contre « Après le match contre 
Valence, je me posais déjà Valence, je me posais déjà 
cette question. J’ai déjà cette question. J’ai déjà 
dit que nous avions eu une dit que nous avions eu une 
conversation et je pensais conversation et je pensais 
qu’ il allait nous aider, mais il qu’il allait nous aider, mais il 
a changé d’avis cette semaine. a changé d’avis cette semaine. 
Cela arrive. Je le connais en Cela arrive. Je le connais en 
tant que joueur et en tant que tant que joueur et en tant que 
personne. Je ne peux que dire personne. Je ne peux que dire 
de bonnes choses à son sujet. de bonnes choses à son sujet. 
C’était un joueur fantastique C’était un joueur fantastique 

pour le Barça », se désole pour le Barça », se désole 
l’ancien sélectionneur de l’ancien sélectionneur de 
l’Allemagne.l’Allemagne.
Hansi Flick met la pression Hansi Flick met la pression 
à ses dirigeants pour Dani à ses dirigeants pour Dani 

OlmoOlmo
Malgré le départ d’ Ilkay Malgré le départ d’Ilkay 
Gundogan, le Barça n’est Gundogan, le Barça n’est 
toujours pas en mesure toujours pas en mesure 
d’enregistrer Dani Olmo en d’enregistrer Dani Olmo en 
Liga. Le club catalan devra Liga. Le club catalan devra 
encore libérer de l’espace encore libérer de l’espace 
dans sa masse salariale avant dans sa masse salariale avant 
de pouvoir intégrer sa recrue de pouvoir intégrer sa recrue 
phare de l’été. Interrogé à phare de l’été. Interrogé à 
propos, Hansi Flick a d’abord propos, Hansi Flick a d’abord 
indiqué que ce n’était pas son indiqué que ce n’était pas son 

travail avant d’envoyer un travail avant d’envoyer un 
message à ses dirigeants.message à ses dirigeants.
« Ce n’est pas mon travail. « Ce n’est pas mon travail. 
(…) Il a très bien travaillé (…) Il a très bien travaillé 
avec l’équipe cette semaine. avec l’équipe cette semaine. 
J’aime ce que nous voyons J’aime ce que nous voyons 
par rapport à Dani, il est prêt par rapport à Dani, il est prêt 
à jouer. Nous l’attendons. à jouer. Nous l’attendons. 
J’espère qu’ il sera dans J’espère qu’il sera dans 
l’équipe et qu’ il pourra nous l’équipe et qu’il pourra nous 
aider. Il sera très positif. Il aider. Il sera très positif. Il 
est fantastique. Je le vois à est fantastique. Je le vois à 
l’entraînement. Ce qu’ il fait l’entraînement. Ce qu’il fait 
est incroyable. J’espère qu’ il est incroyable. J’espère qu’il 
sera disponible le plus tôt sera disponible le plus tôt 
possible », a lâché l’entraineur possible », a lâché l’entraineur 
du Barça.du Barça.

REAL MADRID :
La prédiction étonnante d’Ancelotti sur Mbappé

L’L’ entraineur du Real entraineur du Real 
Madrid, Carlo Madrid, Carlo 
Ancelotti, s’est Ancelotti, s’est 

exprimé vendredi, sur la exprimé vendredi, sur la 
première de Kylian Mbappé première de Kylian Mbappé 
au Bernabeu, dimanche.au Bernabeu, dimanche.
Le Real Madrid accueille le Le Real Madrid accueille le 
Real Valladolid, dimanche, Real Valladolid, dimanche, 
à l’occasion de la deuxième à l’occasion de la deuxième 
journée de Liga. En marge journée de Liga. En marge 
de cette rencontre, Carlo de cette rencontre, Carlo 
Ancelotti était en conférence Ancelotti était en conférence 
de presse, ce vendredi. de presse, ce vendredi. 
L’occasion pour le technicien L’occasion pour le technicien 
italien d’anticiper le premier italien d’anticiper le premier 
match de Kylian Mbappé au match de Kylian Mbappé au 
Bernabeu.Bernabeu.
Carlo Ancelotti prédit des Carlo Ancelotti prédit des 
débuts parfaits de Mbappé débuts parfaits de Mbappé 

au Bernabeuau Bernabeu
Deux matchs, un trophée. Deux matchs, un trophée. 
C’est le bilan de Kylian C’est le bilan de Kylian 
Mbappé avec le Real Madrid Mbappé avec le Real Madrid 
en ce début de saison. Mais en ce début de saison. Mais 
l’ international français n’a l’international français n’a 
toujours pas fait ses débuts toujours pas fait ses débuts 
devant le public du Santiago devant le public du Santiago 
Bernabeu. Une occasion qu’ il Bernabeu. Une occasion qu’il 
aura enfin dimanche lors de la aura enfin dimanche lors de la 
réception du Real Valladolid.réception du Real Valladolid.

Et pour Carlo Ancelotti, le Et pour Carlo Ancelotti, le 
premier match de Kylian premier match de Kylian 
Mbappé au Santiago Mbappé au Santiago 
Bernabeu sera spécial. « Ça Bernabeu sera spécial. « Ça 

va être une très belle journée va être une très belle journée 
pour Mbappé, jouer au pour Mbappé, jouer au 
Bernabéu sous le maillot du Bernabéu sous le maillot du 
Real Madrid. Les supporters Real Madrid. Les supporters 

vont beaucoup apprécier », vont beaucoup apprécier », 
annonce le coach du Real annonce le coach du Real 
Madrid.Madrid.

Carlo Ancelotti annonce Carlo Ancelotti annonce 

la couleur contre le Real la couleur contre le Real 
ValladolidValladolid

Le Real Madrid n’a pas Le Real Madrid n’a pas 
lancé sa saison en Liga de lancé sa saison en Liga de 
la meilleure des manières. la meilleure des manières. 
Le club madrilène avait été Le club madrilène avait été 
tenu en échec dimanche tenu en échec dimanche 
dernier par Majorque lors de dernier par Majorque lors de 
la première journée de Liga la première journée de Liga 
(1-1). Un résultat Kylian (1-1). Un résultat Kylian 
Mbappé et ses coéquipiers ont Mbappé et ses coéquipiers ont 
été préparés à faire oublier été préparés à faire oublier 
contre Valladolid, dimanche.contre Valladolid, dimanche.
« Nous avons bien préparé « Nous avons bien préparé 
le match de dimanche. Nous le match de dimanche. Nous 
avons travaillé sur ce qui avons travaillé sur ce qui 
n’allait pas lors du match n’allait pas lors du match 
contre Majorque, nous avons contre Majorque, nous avons 
très bien compris ce qui s’est très bien compris ce qui s’est 
passé et nous avons essayé passé et nous avons essayé 
d’y remédier cette semaine. d’y remédier cette semaine. 
L’ important est toujours de L’important est toujours de 
jouer dans notre stade. Nous jouer dans notre stade. Nous 
voulons revenir car nous voulons revenir car nous 
n’y avons pas joué depuis n’y avons pas joué depuis 
longtemps. Montrez une longtemps. Montrez une 
bonne image, gagnez le match bonne image, gagnez le match 
et passez une bonne journée et passez une bonne journée 
», confie Carlo Ancelotti.», confie Carlo Ancelotti.
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gaming :
Preview Star Wars Outlaws : on a beaucoup de choses à dire

Nous avons joué à Star ous avons joué à Star 
Wars Outlaws pendant Wars Outlaws pendant 
4 heures. Le jeu a-t-il 4 heures. Le jeu a-t-il 

vraiment la possibilité d’être le vraiment la possibilité d’être le 
GOTY ?GOTY ?
2024 a été riche en bons jeux, 2024 a été riche en bons jeux, 
mais il en reste pas mal à mais il en reste pas mal à 
découvrir. Ubisoft compte bien découvrir. Ubisoft compte bien 
dominer la seconde moitié dominer la seconde moitié 
de l’année avec deux sorties de l’année avec deux sorties 
importantes. Juste avant importantes. Juste avant 
Assassin’s Creed Shadows, les Assassin’s Creed Shadows, les 
joueurs pourront mettre la main joueurs pourront mettre la main 
sur Star Wars Outlaws, un jeu sur Star Wars Outlaws, un jeu 
inédit issue de la franchise créée inédit issue de la franchise créée 
par George Lucas. Il s’agit du par George Lucas. Il s’agit du 
premier à sortir depuis la fin premier à sortir depuis la fin 
du contrat d’exclusivité entre du contrat d’exclusivité entre 
EA et LucasFilm Games. Il n’a EA et LucasFilm Games. Il n’a 
donc pas vocation à suivre la donc pas vocation à suivre la 
saga Star Wars Jedi, mais plutôt saga Star Wars Jedi, mais plutôt 
à ajouter sa propre marque dans à ajouter sa propre marque dans 
l’univers intergalactique le plus l’univers intergalactique le plus 
célèbre au monde.célèbre au monde.
Star Wars Outlaws se concentre Star Wars Outlaws se concentre 
donc sur l’histoire de Kay Vess, donc sur l’histoire de Kay Vess, 
une voleuse des rues qui souhaite une voleuse des rues qui souhaite 
se construire une nouvelle vie se construire une nouvelle vie 
à l’aide de ses compétences à l’aide de ses compétences 
illégales. Chronologiquement, illégales. Chronologiquement, 
l’histoire se situe entre les films l’histoire se situe entre les films 
L’Empire contre-attaque et Le L’Empire contre-attaque et Le 
Retour du Jedi. Ubisoft se sert Retour du Jedi. Ubisoft se sert 
de cet héritage pour parler aux de cet héritage pour parler aux 
fans de toujours, mais aussi fans de toujours, mais aussi 
attirer n’ importe quel amateur attirer n’importe quel amateur 
d’aventure avec le premier d’aventure avec le premier 
personnage jouable qui ne personnage jouable qui ne 
maitrise pas la force. Nous maitrise pas la force. Nous 
avons pu jouer 4 heures au titre, avons pu jouer 4 heures au titre, 
et il y a beaucoup de choses à et il y a beaucoup de choses à 
dire. Avons-nous été conquis ? dire. Avons-nous été conquis ? 
La réponse dans cette preview La réponse dans cette preview 
de Star Wars Outlaws.de Star Wars Outlaws.
Une histoire aux petits oignonsUne histoire aux petits oignons
Lors de notre session de jeu, Lors de notre session de jeu, 
nous avons pu explorer deux nous avons pu explorer deux 
environnements différents, au environnements différents, au 
cours de 4 missions principales. cours de 4 missions principales. 
Notre personnage a besoin de Notre personnage a besoin de 
travail pour cumuler les crédits travail pour cumuler les crédits 
et démarrer une nouvelle vie. et démarrer une nouvelle vie. 
Très vite, on comprend que l’on Très vite, on comprend que l’on 
va devoir se plier aux règles de va devoir se plier aux règles de 
la rue pour tenter d’en sortir.la rue pour tenter d’en sortir.
Les différents mondes sont Les différents mondes sont 
le terrain de jeu de plusieurs le terrain de jeu de plusieurs 
factions concurrentes. Ici nous factions concurrentes. Ici nous 
avons vu les Crimson Dawn, avons vu les Crimson Dawn, 
les Hutt et les Pykes. Comme les Hutt et les Pykes. Comme 
tout jeu d’aventure, vous devrez tout jeu d’aventure, vous devrez 
prendre part à une quête pour prendre part à une quête pour 
recevoir vos récompenses. Voler recevoir vos récompenses. Voler 
un artefact, saboter un appareil, un artefact, saboter un appareil, 
récolter des informations ; ce récolter des informations ; ce 
sont autant d’actions qui vont sont autant d’actions qui vont 
vous garantir un paiement à la vous garantir un paiement à la 
fin de la mission. La subtilité fin de la mission. La subtilité 
avec Star Wars Outlaws est que avec Star Wars Outlaws est que 
le système de réputation prend le système de réputation prend 
une énorme place au sein de une énorme place au sein de 
la narration. Vous devez à tout la narration. Vous devez à tout 
moment choisir la manière moment choisir la manière 
dont vous allez aborder vos dont vous allez aborder vos 
objectifs puisqu’elle impactera objectifs puisqu’elle impactera 
de manière positive ou négative de manière positive ou négative 
la vision que chaque groupe a la vision que chaque groupe a 
de vous.de vous.

Contrairement à ce qu’on Contrairement à ce qu’on 
pouvait avoir dans Assassin’s pouvait avoir dans Assassin’s 
Creed Odyssey avec la guerre Creed Odyssey avec la guerre 
du Péloponnèse, les choix du Péloponnèse, les choix 
que vous faites auront un réel que vous faites auront un réel 
impact sur le déroulement de impact sur le déroulement de 
chaque mission, plus que sur la chaque mission, plus que sur la 
narration en elle-même. Suivant narration en elle-même. Suivant 
vos affinités, des lieux vous vos affinités, des lieux vous 
sont accessibles/restreints, des sont accessibles/restreints, des 
magasins vous proposent des magasins vous proposent des 
promotions et vous serez plus promotions et vous serez plus 
ou moins surveillé. Il n’y a ou moins surveillé. Il n’y a 
pas d’avantage à être l’ennemi pas d’avantage à être l’ennemi 
d’une faction, mais il y en a d’une faction, mais il y en a 
beaucoup lorsque l’une d’entre beaucoup lorsque l’une d’entre 
elle vous fait entièrement elle vous fait entièrement 
confiance, au détriment des confiance, au détriment des 
autres évidemment.autres évidemment.
Ce qu’on peut noter en 4 Ce qu’on peut noter en 4 
heures est que l’agencement heures est que l’agencement 
de la narration est excellent. de la narration est excellent. 
Même en cours de mission, Même en cours de mission, 
vous pouvez changer de bord vous pouvez changer de bord 
et revoir toute votre stratégie et revoir toute votre stratégie 
de collaboration. Le plus de collaboration. Le plus 
intéressant est qu’aucun choix intéressant est qu’aucun choix 
n’est forcé ou même guidé. Le n’est forcé ou même guidé. Le 
joueur a une totale liberté autant joueur a une totale liberté autant 
sur les décisions qu’ il prend sur les décisions qu’il prend 
que sur la manière (physique) que sur la manière (physique) 
d’aborder ses objectifs. On d’aborder ses objectifs. On 
regrette simplement le manque regrette simplement le manque 
de charisme de Kay qui a de charisme de Kay qui a 
tendance à s’effacer face au tendance à s’effacer face au 
reste de l’univers du jeu. Le reste de l’univers du jeu. Le 
personnage est évidemment personnage est évidemment 
versatile par nature, mais même versatile par nature, mais même 
lorsqu’elle fait un choix, elle ne lorsqu’elle fait un choix, elle ne 
transpire pas ses convictions.transpire pas ses convictions.
Discrétion à deuxDiscrétion à deux
Star Wars Outlaws est un Star Wars Outlaws est un 
monde ouvert qui a beaucoup monde ouvert qui a beaucoup 

à offrir. Ubisoft réussi à ne à offrir. Ubisoft réussi à ne 
pas avoir de linéarité, malgré pas avoir de linéarité, malgré 
des missions principales et des missions principales et 
des missions annexes. Même des missions annexes. Même 
sur le plan du level design, on sur le plan du level design, on 
ne se sent étriqué ou guidé à ne se sent étriqué ou guidé à 
aucun moment lors des phases aucun moment lors des phases 
de gameplay… parfois au de gameplay… parfois au 
détriment de la compréhension. détriment de la compréhension. 
Il nous est arrivé de nous sentir Il nous est arrivé de nous sentir 
complètement perdus face à complètement perdus face à 
une zone vaste dans laquelle une zone vaste dans laquelle 
finalement peu de chemins vous finalement peu de chemins vous 
amèneront à la victoire. Mais amèneront à la victoire. Mais 
encore faut-il les voir, ce qui encore faut-il les voir, ce qui 
n’est pas toujours chose aisée.n’est pas toujours chose aisée.
Nix, notre petit compagnon Nix, notre petit compagnon 
à poil, nous est très utile – à poil, nous est très utile – 
indispensable en fait – tout indispensable en fait – tout 
au long de notre aventure. À au long de notre aventure. À 
la manière d’un BD-1 dans la manière d’un BD-1 dans 
les jeux d’EA, il est possible les jeux d’EA, il est possible 
d’envoyer Nix effectuer des d’envoyer Nix effectuer des 
tâches pour nous, comme tâches pour nous, comme 
saboter des alarmes, distraire saboter des alarmes, distraire 
un ennemi ou encore scanner un ennemi ou encore scanner 
les environs. Il peut même se les environs. Il peut même se 
soustraire à des activités que soustraire à des activités que 
l’on peut effectuer nous même, l’on peut effectuer nous même, 
et n’est pas restreint à son lot et n’est pas restreint à son lot 
de petites tâches exclusives. de petites tâches exclusives. 
D’un point de vue stratégique, D’un point de vue stratégique, 
cela nous permet d’avoir une cela nous permet d’avoir une 
perspective supplémentaire sur perspective supplémentaire sur 
la gestion des affrontements.la gestion des affrontements.
La méthode discrète est souvent La méthode discrète est souvent 
mise en avant, mais si vous vous mise en avant, mais si vous vous 
sentez l’âme d’un guerrier, libre sentez l’âme d’un guerrier, libre 
à vous de foncer dans le tas. à vous de foncer dans le tas. 
Le gunplay est plutôt agréable Le gunplay est plutôt agréable 
en main, et on sent une réelle en main, et on sent une réelle 
implication de l’aide à la visée. implication de l’aide à la visée. 
Cela s’ajoute aux munitions Cela s’ajoute aux munitions 

illimitées, ce qui nous prouve illimitées, ce qui nous prouve 
que l’accent est moins mis sur que l’accent est moins mis sur 
les combats que sur l’ immersion les combats que sur l’immersion 
narrative.narrative.
Une balade en vaisseau ?Une balade en vaisseau ?
Outre les déplacements à Outre les déplacements à 
pieds, Kay dispose de plusieurs pieds, Kay dispose de plusieurs 
moyens de mobilité. Sur la terre moyens de mobilité. Sur la terre 
ferme, on peut prendre notre ferme, on peut prendre notre 
speeder, qui est indispensable speeder, qui est indispensable 
pour traverser les étendues pour traverser les étendues 
désertiques. En main, il dégage désertiques. En main, il dégage 
une bonne maniabilité. Dans une bonne maniabilité. Dans 
l’espace, on peut également l’espace, on peut également 
piloter un vaisseau spatial. La piloter un vaisseau spatial. La 
comparaison avec Starfield comparaison avec Starfield 
étant inévitable, on rassurera étant inévitable, on rassurera 
tout de suite les joueurs. La tout de suite les joueurs. La 
proposition d’Ubisoft est bien proposition d’Ubisoft est bien 
plus aboutie et plus plaisante en plus aboutie et plus plaisante en 
termes de sensations.termes de sensations.
La vitesse est toujours bien La vitesse est toujours bien 
retranscrite et il y a peu de retranscrite et il y a peu de 
choses à gérer au niveau des choses à gérer au niveau des 
performances de l’engin. Le performances de l’engin. Le 
côté simulateur est donc moins côté simulateur est donc moins 
présent, mais en faveur de présent, mais en faveur de 
véritables séquences de jeu véritables séquences de jeu 
auxquelles on prend part avec auxquelles on prend part avec 
joie et facilité. Vous n’aurez pas joie et facilité. Vous n’aurez pas 
le mal des transports avec Star le mal des transports avec Star 
Wars Outlaws, plusieurs outils Wars Outlaws, plusieurs outils 
sont mis en place pour assurer sont mis en place pour assurer 
un gameplay fluide, avec un un gameplay fluide, avec un 
repositionnement automatique repositionnement automatique 
du vaisseau dans l’axe, ou du vaisseau dans l’axe, ou 
encore une aide à la visée bien encore une aide à la visée bien 
amenée.amenée.
Le seul point commun avec Le seul point commun avec 
Starfield est certainement la Starfield est certainement la 
longueur des cinématiques au longueur des cinématiques au 
décollage et à l’atterrissage. Les décollage et à l’atterrissage. Les 
conditions de la preview ne nous conditions de la preview ne nous 

ont pas permis d’apprécier la ont pas permis d’apprécier la 
possible vitesse de chargement possible vitesse de chargement 
du jeu, on ne peut donc pas vous du jeu, on ne peut donc pas vous 
prédire une rapidité d’exécution prédire une rapidité d’exécution 
le jour J.le jour J.
Une galaxie comme si on y Une galaxie comme si on y 
étaitétait
Côté environnement, nous Côté environnement, nous 
avons pu en découvrir seulement avons pu en découvrir seulement 
deux. Les trois premières deux. Les trois premières 
missions se sont déroulées missions se sont déroulées 
sur la planète Toshara. On y sur la planète Toshara. On y 
retrouve des lieux plutôt arides retrouve des lieux plutôt arides 
et désertiques, ponctués par et désertiques, ponctués par 
une zone urbaine très animée. une zone urbaine très animée. 
La cantina est un endroit pour La cantina est un endroit pour 
sociabiliser, trouver du travail sociabiliser, trouver du travail 
et comprendre ce qui fait vivre et comprendre ce qui fait vivre 
la ville. Ubisoft ne déroge pas la ville. Ubisoft ne déroge pas 
à sa réputation concernant à sa réputation concernant 
l’ immersion, et on se retrouve l’immersion, et on se retrouve 
vite entourés de dialogues en vite entourés de dialogues en 
langues étrangères, et plus langues étrangères, et plus 
globalement d’une ambiance globalement d’une ambiance 
sonore propre à chaque région.sonore propre à chaque région.
Cette vie se retrouve beaucoup Cette vie se retrouve beaucoup 
moins dans les zones à moins moins dans les zones à moins 
forte population, ce qui est forte population, ce qui est 
plutôt dommage. On comprend plutôt dommage. On comprend 
que l’ idée du monde ouvert sert que l’idée du monde ouvert sert 
aussi aux séquences de pilotage, aussi aux séquences de pilotage, 
mais il se doit également d’être mais il se doit également d’être 
cohérent et intéressant sur son cohérent et intéressant sur son 
ensemble plutôt que sur des ensemble plutôt que sur des 
localisations précises.localisations précises.
La seconde planète que nous La seconde planète que nous 
ayons exploré est Kijimi, un ayons exploré est Kijimi, un 
environnement beaucoup environnement beaucoup 
plus froid et neigeux, qui plus froid et neigeux, qui 
possède une identité visuelle possède une identité visuelle 
bien particulière. Au niveau bien particulière. Au niveau 
des graphismes, il n’y a pas des graphismes, il n’y a pas 
de quoi être déçus pour le de quoi être déçus pour le 
moment, surtout pour ce qui moment, surtout pour ce qui 
est de la fidélité au lore de Star est de la fidélité au lore de Star 
Wars. Les villes sont belles et Wars. Les villes sont belles et 
Ubisoft réussit à transposer Ubisoft réussit à transposer 
l’ immersion caractéristique et l’immersion caractéristique et 
historique d’Assassin’s Creed historique d’Assassin’s Creed 
dans un univers complètement dans un univers complètement 
imaginaire de science-fiction.imaginaire de science-fiction.

Nos interrogations pour la Nos interrogations pour la 
suitesuite

Une preview de 4 heures ne Une preview de 4 heures ne 
suffit pas à évaluer correctement suffit pas à évaluer correctement 
un monde aussi dense que un monde aussi dense que 
celui de Star Wars Outlaws. celui de Star Wars Outlaws. 
Le défi pour Ubisoft va être de Le défi pour Ubisoft va être de 
transporter les fans dans une transporter les fans dans une 
narration aussi prenante que narration aussi prenante que 
celle des films, puisque le jeu se celle des films, puisque le jeu se 
veut canon chronologiquement veut canon chronologiquement 
parlant. Visuellement, le titre parlant. Visuellement, le titre 
devra respecter certains codes, devra respecter certains codes, 
qui semblent être présents qui semblent être présents 
pour la plupart mais dont nous pour la plupart mais dont nous 
n’avons pas apprécié l’étendu.n’avons pas apprécié l’étendu.
À la fin de cette session, on émet À la fin de cette session, on émet 
également des réserves quant à également des réserves quant à 
l’attrait même du jeu, en dehors l’attrait même du jeu, en dehors 
de son univers Star Wars. On de son univers Star Wars. On 
attend de Kay qu’elle soit une attend de Kay qu’elle soit une 
vraie héroïne charismatique et vraie héroïne charismatique et 
entreprenante, mais aussi que entreprenante, mais aussi que 
son monde soit vivant, qu’ il son monde soit vivant, qu’il 
nous émerveille sur la durée. nous émerveille sur la durée. 
Côté sensations en tout cas, on Côté sensations en tout cas, on 
ne demande qu’à y retourner.ne demande qu’à y retourner.

PRÉSIDENTIELLE AMÉRICAINE : 
Kamala Harris accepte d’être la candidate démocrate et 

met Trump au défi

La vice-présidente a vice-présidente 
américaine Kamala américaine Kamala 
Harris a formellement Harris a formellement 

accepté jeudi soir d’être la accepté jeudi soir d’être la 
candidate du parti démocrate candidate du parti démocrate 
pour l’élection présidentielle pour l’élection présidentielle 
de novembre, dans un discours de novembre, dans un discours 
prononcé en clôture de la prononcé en clôture de la 
convention nationale du parti.convention nationale du parti.
« Au nom de tous ceux « Au nom de tous ceux 
dont l’histoire ne pouvait dont l’histoire ne pouvait 
être écrite que dans la plus être écrite que dans la plus 
grande nation du monde, grande nation du monde, 
j’accepte votre nomination j’accepte votre nomination 
pour (devenir) présidente des pour (devenir) présidente des 
États-Unis d’Amérique », a États-Unis d’Amérique », a 
déclaré Kamala Harris, jeudi déclaré Kamala Harris, jeudi 
22 août 2024 au soir, sous 22 août 2024 au soir, sous 
les acclamations de la foule, les acclamations de la foule, 
en clôture de la convention en clôture de la convention 
nationale démocrate organisée nationale démocrate organisée 
à Chicago (Illinois).à Chicago (Illinois).
Par ces mots, l’actuelle vice-Par ces mots, l’actuelle vice-
présidente de Joe Biden – qui présidente de Joe Biden – qui 
lui avait téléphoné afin de lui lui avait téléphoné afin de lui 
souhaiter bonne chance avant souhaiter bonne chance avant 
son discours – a accepté d’être son discours – a accepté d’être 
la tête de liste démocrate, la tête de liste démocrate, 
afin de défier Donald Trump afin de défier Donald Trump 
et le parti républicain lors de et le parti républicain lors de 
la présidentielle du mois de la présidentielle du mois de 
novembre.novembre.
« Lors de cette élection, « Lors de cette élection, 
notre pays à une opportunité notre pays à une opportunité 
précieuse, fugace, de dépasser précieuse, fugace, de dépasser 
l’amertume, le cynisme l’amertume, le cynisme 
et les batailles du passé. et les batailles du passé. 
L’opportunité d’esquisser L’opportunité d’esquisser 
une nouvelle voie, pas en une nouvelle voie, pas en 
tant que membres d’un parti tant que membres d’un parti 
ou d’un groupe, mais en tant ou d’un groupe, mais en tant 

qu’Américains », a-t-elle qu’Américains », a-t-elle 
ajouté.ajouté.
Si elle parvient à accéder à la Si elle parvient à accéder à la 
Maison blanche, Kamala Harris Maison blanche, Kamala Harris 
deviendrait la première femme deviendrait la première femme 
à être élue à la présidence des à être élue à la présidence des 
États-Unis.États-Unis.
Unir le paysUnir le pays
« Au nom de tous les Américains « Au nom de tous les Américains 
», Kamala Harris a répété à », Kamala Harris a répété à 
plusieurs reprises qu’elle ne plusieurs reprises qu’elle ne 
voulait laisser personne de côté voulait laisser personne de côté 
lors de cette campagne, quelle lors de cette campagne, quelle 
que soit la race, le genre ou que soit la race, le genre ou 
l’opinion politique.l’opinion politique.
« Je promets d’être la présidente « Je promets d’être la présidente 
de tous les Américains », a dit de tous les Américains », a dit 
la vice-présidente de 59 ans, la vice-présidente de 59 ans, 
vêtue d’un tailleur-pantalon vêtue d’un tailleur-pantalon 
sombre, dans les ovations sombre, dans les ovations 
assourdissantes des milliers de assourdissantes des milliers de 
délégués.délégués.
Dans un discours plein Dans un discours plein 
d’autorité, souvent solennel, d’autorité, souvent solennel, 
parfois enflammé, Kamala parfois enflammé, Kamala 
Harris a promis de « tracer un Harris a promis de « tracer un 
nouveau chemin ».nouveau chemin ».
Après avoir conclu, sous Après avoir conclu, sous 
la traditionnelle avalanche la traditionnelle avalanche 
de ballons aux couleurs de de ballons aux couleurs de 
l’Amérique, elle est restée l’Amérique, elle est restée 
longtemps sur scène à savourer longtemps sur scène à savourer 
l’exaltation des représentants l’exaltation des représentants 
de son parti, rejointe par son de son parti, rejointe par son 
mari Doug Emhoff ainsi que mari Doug Emhoff ainsi que 
par son colistier Tim Walz et par son colistier Tim Walz et 
des membres de leurs familles.des membres de leurs familles.
« Au nom du peuple, au nom « Au nom du peuple, au nom 
de tous les Américains, peu de tous les Américains, peu 
importe leur parti, leur race, importe leur parti, leur race, 
leur genre », au nom de ceux « leur genre », au nom de ceux « 

qui travaillent dur, poursuivent qui travaillent dur, poursuivent 
leurs rêves et veillent les uns leurs rêves et veillent les uns 
sur les autres, au nom de tous sur les autres, au nom de tous 
ceux dont l’histoire ne peut ceux dont l’histoire ne peut 
s’écrire que dans la plus grande s’écrire que dans la plus grande 
nation du monde, j’accepte nation du monde, j’accepte 
votre nomination pour devenir votre nomination pour devenir 
présidente des États-Unis », a présidente des États-Unis », a 
lancé la candidate devant une lancé la candidate devant une 
foule transcendée.foule transcendée.
Elle a dit s’adresser à toutes Elle a dit s’adresser à toutes 
les « personnes aux différents les « personnes aux différents 
points de vue politiques qui points de vue politiques qui 
nous regardent ce soir ».nous regardent ce soir ».
Pour le plus grand discours de Pour le plus grand discours de 
sa vie, la Californienne avait sa vie, la Californienne avait 
choisi pour fil rouge le parcours choisi pour fil rouge le parcours 
de sa mère, indienne.de sa mère, indienne.
« J’ai vu comme le monde la « J’ai vu comme le monde la 
traitait parfois. Mais ma mère traitait parfois. Mais ma mère 
n’a jamais perdu son calme. n’a jamais perdu son calme. 
Elle était forte, courageuse Elle était forte, courageuse 
», a affirmé la candidate qui », a affirmé la candidate qui 
a aussi dit avoir appris d’elle a aussi dit avoir appris d’elle 
« à ne jamais (se) plaindre de « à ne jamais (se) plaindre de 
l’ injustice, mais à agir contre ».l’injustice, mais à agir contre ».
« Ami-ami »« Ami-ami »
Kamala Harris a évidemment Kamala Harris a évidemment 
attaqué avec force son attaqué avec force son 
adversaire républicain.adversaire républicain.
« Nous savons à quoi « Nous savons à quoi 
ressemblerait un second ressemblerait un second 
mandat de (Donald) Trump. mandat de (Donald) Trump. 
Tout est écrit dans le Projet Tout est écrit dans le Projet 
2025 », a-t-elle déclaré en 2025 », a-t-elle déclaré en 
référence à un programme référence à un programme 
ultraconservateur confectionné ultraconservateur confectionné 
par des proches du milliardaire par des proches du milliardaire 
dont l’objectif est, selon elle, dont l’objectif est, selon elle, 
de « ramener notre pays des de « ramener notre pays des 
années en arrière ».années en arrière ».

« Contrairement à Trump, « Contrairement à Trump, 
je ne ferai pas ami-ami avec je ne ferai pas ami-ami avec 
les dictateurs », a-t-elle les dictateurs », a-t-elle 
encore déclaré, en promettant encore déclaré, en promettant 
son soutien à l’Ukraine son soutien à l’Ukraine 
et à Israël, mais aussi l'« et à Israël, mais aussi l'« 
autodétermination » pour les autodétermination » pour les 
Palestiniens.Palestiniens.
La vice-présidente a parlé La vice-présidente a parlé 
de réformer un système de réformer un système 
d’ immigration « défaillant », d’immigration « défaillant », 
de promouvoir une économie « de promouvoir une économie « 
qui permette à chacun de réussir qui permette à chacun de réussir 
» et de rétablir une garantie du » et de rétablir une garantie du 
droit à l’avortement dans tout droit à l’avortement dans tout 
le pays.le pays.
L’essentiel pour elle n’était L’essentiel pour elle n’était 
pas de détailler un programme, pas de détailler un programme, 
mais bien de convaincre mais bien de convaincre 
l’Amérique de sa stature l’Amérique de sa stature 
présidentielle.présidentielle.
« Je serai une présidente qui « Je serai une présidente qui 
nous réunit autour de nos nous réunit autour de nos 
plus hautes aspirations. Une plus hautes aspirations. Une 
présidente qui dirige et écoute présidente qui dirige et écoute 
», a déclaré Kamala Harris.», a déclaré Kamala Harris.
GravitéGravité
Son allocution, même Son allocution, même 
accompagnée de clameurs, a accompagnée de clameurs, a 
apporté une soudaine gravité apporté une soudaine gravité 
à la convention démocrate, à la convention démocrate, 
qui depuis lundi s’est déroulée qui depuis lundi s’est déroulée 
dans une atmosphère de fête.dans une atmosphère de fête.
Devant Kamala Harris, Devant Kamala Harris, 
la grande majorité des la grande majorité des 
représentants et représentantes représentants et représentantes 
venus de tous les États venus de tous les États 
américains portaient du blanc.américains portaient du blanc.
Cette couleur, associée aux Cette couleur, associée aux 
grands combats politiques grands combats politiques 
des femmes, témoigne de des femmes, témoigne de 

leur espoir de voir la vice-leur espoir de voir la vice-
présidente de 59 ans devenir la présidente de 59 ans devenir la 
première présidente des États-première présidente des États-
Unis, en battant Donald Trump Unis, en battant Donald Trump 
le 5 novembre.le 5 novembre.
Les sondages donnent à Harris Les sondages donnent à Harris 
une légère avance sur Trump une légère avance sur Trump 
dans les intentions de vote au dans les intentions de vote au 
niveau national.niveau national.
Ce n’est en rien une garantie de Ce n’est en rien une garantie de 
victoire, à 74 jours d’un scrutin victoire, à 74 jours d’un scrutin 
qui se jouera certainement, qui se jouera certainement, 
comme en 2016 et 2020, dans comme en 2016 et 2020, dans 
une poignée d’États clés.une poignée d’États clés.
Tant de choses peuvent se Tant de choses peuvent se 
passer d’ ici là. En quatre passer d’ici là. En quatre 
semaines ahurissantes, semaines ahurissantes, 
l’Amérique a bien vu son l’Amérique a bien vu son 
actuel président, Joe Biden, actuel président, Joe Biden, 
abandonner sa candidature et abandonner sa candidature et 
son ancien président, Donald son ancien président, Donald 
Trump, être victime d’une Trump, être victime d’une 
tentative d’assassinat.tentative d’assassinat.
Vendredi, les lignes pourraient Vendredi, les lignes pourraient 
bouger encore. Selon les bouger encore. Selon les 
médias américains, le candidat médias américains, le candidat 
indépendant Robert F. Kennedy indépendant Robert F. Kennedy 
Jr va jeter l’éponge et apporter Jr va jeter l’éponge et apporter 
son soutien au milliardaire son soutien au milliardaire 
républicain.républicain.
« Nous ne sommes pas les « Nous ne sommes pas les 
favoris […], voilà comment favoris […], voilà comment 
nous voyons les choses », a dit nous voyons les choses », a dit 
Dan Kanninen, un responsable Dan Kanninen, un responsable 
de campagne de Kamala Harris, de campagne de Kamala Harris, 
lors d’un événement organisé lors d’un événement organisé 
par l’agence Bloomberg.par l’agence Bloomberg.
Donald Trump a répété jeudi Donald Trump a répété jeudi 
que sa rivale voulait faire que sa rivale voulait faire 
basculer l’Amérique dans le « basculer l’Amérique dans le « 
communisme ».communisme ».
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En Bref...

Oubliez les montres Fitbit, c’est fini ! Les Pixel 
Watch prennent définitivement le relai...

Google poursuivi en justice sur la 
confidentialité de données personnelles

Vers un processeur Ryzen 5 7600X3D dès septembre 

 un carton en perspective pour AMD ? Pour améliorer la disponibilité 
de la GeForce RTX 4070, 
NVIDIA lance une version dotée 
de GDDR6. Pas vraiment une 
nouvelle carte graphique donc.

À l’occasion de la Gamescom 
qui vient d’ouvrir ses portes à 
Cologne, NVIDIA a fait une 
annonce… tout sauf surprenante 
tant la nouvelle avait déjà fait 
l’objet de multiples rumeurs et 
autres bruits de couloir.

Le fait est qu’une « nouvelle » 
GeForce RTX 4070 est bel et 
bien dans les cartons de la société 
fondée par Jensen Huang. Une 
GeForce dont l’originalité tient 
dans le sous-système mémoire… 
pour faire des économies ?

Bande passante en léger repli

Lancée le 13 avril 2023, au 
travers de la seconde vague de 
RTX 4000, la GeForce RTX 4070 
a déjà connu une « évolution » 
majeure avec la sortie, presque 
un an plus tard, d’une version « 
SUPER ».

Aujourd’hui, il n’est pas question 
pour NVIDIA de modifier le 
cœur de sa carte graphique et 
même si le GPU semble arborer 
une nouvelle référence (AD104-
251), ses caractéristiques sont 
identiques à celles de l’AD104-
250 de la RTX 4070 originelle. 
Même nombre de cœurs CUDA 
(5888), même fréquence de base 
(1920 MHz), même fréquence 
boost (2475 MHz) et même TGP 
(200 watts).

Le sous-système mémoire est 
également très similaire avec un 
bus d›interface en 192-bit qui 
aboutit toutefois à une bande 
passante en léger repli à 480 Go/s 
contre 504 Go/s sur la première 
version.

Faire face à la demande

Un tel repli s’explique donc 
par le changement de puces 
mémoires opéré par NVIDIA : 
exit la GDDR6X en 21 Gbps et 
bienvenue la GDDR6 en 20 Gbps. 
Moins rapide, cette GDDR6 
n’autorise pas la même bande 
passante.

Au travers de son annonce, 
NVIDIA ne donne pas de date 
précise de sortie, mais indique 
que la GeForce RTX 4070 
GDDR6 sera disponible « courant 
septembre » et confirme qu’elle 
sera proposée au même tarif (549 
dollars) que la version actuelle 
à base de GDDR6X. Pour le 
même prix, on se retrouve avec 
une bande passante légèrement 
réduite. Difficile de parler de 
bonne affaire.

Fin de parcours pour la gamme 
de montres connectées Fitbit. 
Google vient en effet de sonner 
le glas de la marque… sans pour 
autant abandonner le marché 
évidemment.

C’était en 2019, le géant 
américain Google annonçait le 
rachat de Fitbit, cette société 
américaine fondée 12 ans plus 
tôt, spécialisée dans les trackers 
d’activité physique. Un rachat 
validé par la Commission 
européenne à la fin de l’année 
2020, pour un montant de 2,1 
milliards de dollars.

Les montres Fitbit, c’est fini…
Dès l’année suivante, Google 
investissait à son tour le marché 

des montres connectées avec 
sa toute première Pixel Watch. 
Évidemment, Google a mis 
toute l’expérience logicielle de 
Fitbit au cœur de ses montres 
connectées, y compris les Pixel 
Watch de troisième génération, 
lancées cette année.

Du côté de chez Fitbit, mis à part 
une mise à jour en début d’année 
ayant posé de sérieux soucis 
à de nombreux utilisateurs, la 
marque s’est faite très discrète, 
et nombreux étaient ceux à 
craindre pour son avenir. Dans 
un entretien accordé à Engadget, 
Google a tué le suspense… et 
Fitbit par la même occasion.

…Mais de nouveaux produits à 

venir quand même !

« La Pixel Watch est la partie 
de notre gamme consacrée 
aux montres connectées » 
a tenu à confirmer Sandeep 
Waraich, directeur de la gestion 
des produits Pixel Watch 
chez Google. Pour le groupe 
américain, seule la Pixel Watch 
fait figure de montre connectée, 
mais cela ne devrait pas 
empêcher Fitbit de proposer de 
nouveaux produits.

En effet, à défaut d›une nouvelle 
montre, Fitbit devrait pouvoir 
proposer de nouveaux produits 
« plus minimalistes », et dotés 
d›une meilleure autonomie 
qu›une montre classique. On 

pense évidemment aux bracelets 
connectés, notamment la gamme 
Fitbit Charge.

« Nous sommes très attachés à 
Fitbit et, plus important encore, 
aux clients qui utilisent et 
dépendent de ces produits et de 
cette technologie. Il convient 
également de noter que bon 
nombre des fonctions de santé et 
de fitness que nous avons lancées 
dans la Pixel Watch 3 sont le fruit 
de l›innovation et des avancées 
révolutionnaires de Fitbit en 
matière de fitness » a tenu à 
préciser Google. Rappelons que 
Fitbit a lancé une smartwatch 
pour enfants en juin dernier, la 
Fitbit Ace LTE.

Il y a Chrome un doute. Mardi, 
une cour d’appel de San 
Francisco a décidé que Google 
devait faire face à des poursuites 
lancées par des utilisateurs de 
Chrome. Ces derniers accusent 
le géant américain d’avoir récolté 
sur son navigateur des données 
personnelles, sans leur accord.

Dans les faits, les plaignants 
avaient choisi de ne pas 
synchroniser Chrome avec leurs 
comptes Google, comme leur 
messagerie Gmail ou leur compte 

sur YouTube. Ils pensaient ainsi, 
sur la base des termes indiqués 
par le navigateur au moment 
du choix, « que certaines 
informations personnelles ne 
seraient pas collectées et utilisées 
par Google », détaille la cour 
d’appel californienne.

Des termes qui prêtent à confusion

Le recours collectif des plaignants 
avait été initialement rejeté, 
estimant que Google avait réussi 
à prouver que les utilisateurs de 
Chrome avaient consenti à la 

collecte de leurs informations 
privées. Mais, selon les magistrats 
de la cour d’appel, les termes 
utilisés par le géant d’Internet 
peuvent prêter à confusion.

Ainsi, le tribunal de première 
instance aurait dû, selon eux, 
examiner l’affaire du point de 
vue d’un utilisateur typique 
et non « en attribuant à cet 
utilisateur les compétences d’un 
avocat d’affaires expérimenté 
ou d’une personne capable de 
se frayer facilement un chemin 

dans un labyrinthe de jargon 
juridique pour comprendre ce à 
quoi elle consent ».

Les notices de Google, telles que 
« les informations personnelles 
stockées par Chrome ne seront pas 
envoyées à Google, sauf si vous 
(…) activez la synchronisation », 
peuvent conduire un utilisateur 
« raisonnable » à penser que 
« s’il ne synchronise pas », 
Google n’aura pas accès à ses 
informations personnelles, 
précise la cour.

Un processeur Zen 4 X3D 
à « petit prix » permettrait 
à AMD de se mettre dans 

la poche tous les amateurs de jeu 
vidéo.

La sortie des premiers 
processeurs Zen 5 d’AMD 
n’était évidemment pas une fin 
en soi. Les Ryzen 9 9900X et 
9950X sont de belles réussites 
techniques, mais la firme a bien 
d’autres projets en tête.

À commencer par une gamme « 
X3D » soutenue par le fameux 
3D Vertical Cache lequel devrait 
doper les performances de Zen 
5 en usage vidéoludique, mais 
AMD vise aussi un public plus 
large avec un CPU que l’on 
n’avait pas vu venir.

Un 7600X3D sous les 300 
dollars ?

Jusqu›à présent, lorsque l›on 
parlait de processeurs X3D, il 

était question de modèles de 
milieu/haut de gamme. En effet, 
la technologie avait par exemple 
été introduite avec le Ryzen 
7 5800X3D, un modèle à 449 
dollars.

Rebelote avec la gamme 
7000X3D laquelle nous est 
parvenue en deux temps avec les 
Ryzen 9 7900X3D et 7950X3D 
le 28 février 2023 (599 et 
699 dollars) puis le Ryzen 7 
7800X3D quelque semaines plus 
tard. Le ticket d›entrée restait 
alors à 449 dollars. Pas facile de 
s›équiper en X3D quand on a un 
petit budget.

Problème, les rumeurs autour 
de la future gamme 9000X3D 
ne parlent pour le moment que 
des Ryzen 7 et Ryzen 9 laissant 
supposer que l›accessibilité ne 
sera pas la qualité première de 
ces nouvelles puces.

Vers une sortie « début 
septembre»

AMD a toutefois un autre atout 
dans sa manche et à côté de la 
déclinaison X3D des processeurs 
Zen 5, la firme aurait donc dans 
l›idée de profiter du mois de 
septembre pour étoffer la gamme 
Zen 4, les 7000X3D.

En plus des modèles mentionnés 
précédemment – et déjà 
testés dans nos colonnes – 
AMD préparerait un Ryzen 5 
7600X3D, et ce, dès septembre. 
Il serait la première puce 6 cœurs 

X3D de la firme et permettrait 
logiquement de faire baisser 
les prix de la technologie. En 
effet, on peut supposer qu›un 
7600X3D serait vendu à moins 
de 300 dollars… peut-être même 
moins de 250 dollars.

Comme à son habitude, AMD 
n›a pas commenté ce qui reste 
une rumeur. S›il est donc encore 
un peu tôt pour se réjouir, une 
telle sortie serait à n›en pas 
douter une excellente nouvelle 
pour tous les joueurs.
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Ce fruit tropical aux riches 
saveurs illumine nos 
plats et desserts avec sa 

touche exotique. Mais derrière 
son goût délicieux, l’ananas est-
il vraiment un allié santé ?
L’ananas, avec ses arômes 
ensoleillés et son allure tropicale, 
incarne une invitation au voyage. 
Ce fruit surprenant, qui émerge 
au sommet d’une broméliacée, 
ne jaillit pas d’un arbre comme 
on pourrait le croire. C’est 
pourtant en hiver qu’il révèle 
toute sa splendeur. Cette perle 
exotique, prisée pour son goût 
subtil, n’est pas seulement un 
délice pour les papilles, mais 
aussi un concentré de bienfaits, 
indispensable pour choyer votre 
organisme en toutes saisons.
Un fruit qui facilite la digestion
L’ananas, riche en fibres, est 
un allié précieux pour la santé 
digestive. Grâce à la broméline, 
une enzyme puissante qu’il 
contient, ce fruit facilite la 
décomposition des protéines 
en acides aminés et peptides, 
aidant ainsi à une meilleure 
assimilation des nutriments. 
Cette enzyme, efficace aussi 
bien dans l’acidité de l’estomac 
que dans l’alcalinité de l’intestin 
grêle, se révèle particulièrement 
utile pour ceux dont la digestion 
est compromise, notamment en 
cas d’insuffisance pancréatique.
Bien que les recherches sur les 
propriétés anti-inflammatoires 
de la broméline, notamment 
pour les maladies inflammatoires 
de l’intestin comme la colite 
ulcéreuse, soient prometteuses, 
des études supplémentaires sont 
nécessaires pour confirmer ces 
bienfaits chez l’humain.

Riche en antioxydants

L’ananas regorge d’antioxydants 
comme les polyphénols et les 
flavonoïdes, qui luttent contre 
les radicaux libres et aident 
à prévenir diverses maladies 
chroniques, cardiovasculaires et 
même certains cancers. Son acide 
gallique contribue également 
à son pouvoir antioxydant. 
Bien que riche en antioxydants, 
l’ananas est surpassé par des 
fruits comme l’orange, la fraise, 
la pomme, la mangue et le kaki. 
À noter, environ 30 % de ses 
antioxydants proviennent de la 
vitamine C.
Des vertus anti-inflammatoires
L’ananas renferme dans sa 
tige une enzyme précieuse 
: la bromélaïne. Celle-ci, 
reconnue pour ses vertus anti-
inflammatoires, agit comme un 
baume pour soulager les douleurs 
de l›arthrose et des tendons. Si 
bien que l›ananas, au-delà de 
ses saveurs, se révèle être un 
allié contre les inflammations, 
méritant ainsi une place de choix 
dans votre assiette.
Des recherches en laboratoire 
ont par ailleurs révélé que la 
bromélaïne pourrait favoriser la 
cicatrisation des plaies, ouvrant 
ainsi la voie à de nouvelles 
applications thérapeutiques.
Un allié de choix pour soutenir 

la santé cardiovasculaire
La bromélaïne pourrait, là 
encore, être une alliée précieuse 
pour votre cœur. En réduisant 
la gravité des crises d›angine 
et des accidents ischémiques 
transitoires, elle pourrait 
prévenir des problèmes 
cardiaques majeurs. Mais ce 
n’est pas tout : elle semble 
aussi capable de dissoudre 
les plaques de cholestérol 

responsables du durcissement 
des artères. Et selon des études 
menées sur les animaux, elle 
pourrait même influencer la 
coagulation sanguine en freinant 
la production de fibrine.
De l’ananas dans l’assiette pour 
booster ses défenses naturelles
Une étude de neuf semaines 
a révélé que les écoliers 
consommant régulièrement de 
l›ananas, qu›il soit en quantité 
modérée ou généreuse, étaient 
significativement moins 
susceptibles de contracter des 
infections virales ou bactériennes 
que ceux qui n›en mangeaient 
pas. Ceux qui consommaient la 
plus grande quantité d›ananas 
avaient également quatre fois 
plus de cellules immunitaires 
capables de combattre les 
infections.
Par ailleurs, la bromélaïne 
semble jouer un rôle important 
dans la modulation du système 
immunitaire et pourrait être 
particulièrement bénéfique 
pour les personnes souffrant de 
maladies auto-immunes.

Les bienfaits minceur de 
l’ananas, mythe ou réalité ?

L’ananas, souvent présenté 
comme un allié minceur grâce 
à la bromélaïne, suscite bien 
des espoirs. Cette enzyme, 
censée attaquer les graisses, est 
en réalité trop peu concentrée 
dans le fruit pour engendrer un 
réel effet sur notre silhouette. En 
effet, la bromélaïne est largement 
neutralisée par notre système 
digestif avant d›avoir pu faire le 
moindre effet.
Alors, l’ananas est-il vraiment 
un brûleur de graisses ? Pas tout 
à fait. Néanmoins, il demeure 
un excellent choix pour ceux 

qui cherchent à perdre du poids, 
grâce à sa faible teneur en calories 
et sa richesse en vitamines et 
minéraux. C›est un fruit qui, 
tout en n›ayant pas le pouvoir 
de transformer votre silhouette, 
enrichit votre alimentation de 
manière savoureuse et nutritive.
Les bons réflexes pour mettre 

l’ananas au menu
Choisir un ananas mûr ne se base 
pas uniquement sur la couleur 
de son écorce. Le vrai secret 
réside dans son parfum : il doit 
être doux et fruité, mais pas trop 
intense, ce qui pourrait indiquer 
une fermentation. Privilégiez les 
fruits lourds avec des feuilles 
vertes et fermes, en évitant 
ceux qui montrent des signes de 
sécheresse ou de détérioration.
Pour conserver l›ananas, gardez-
le non pelé dans le réfrigérateur 
pour une durée de 4 à 5 jours, 
enveloppé dans un sac plastique 
perforé. Une fois découpé, placez 
les morceaux dans un contenant 
hermétique. Si vous souhaitez le 
congeler, coupez-le en morceaux 
et conservez-le dans des sacs à 
congélation, mais ne le laissez 
pas plus de trois mois pour éviter 

la perte de saveur.
Pour le préparer, commencez 
par retirer la couronne et la 
base, placez le fruit debout et 
pelez-le de haut en bas. Ensuite, 
tranchez-le et enlevez le cœur 
à l’aide d’un emporte-pièce ou 
d’un couteau.

Quelques précautions à 
prendre avant de consommer 

de l’ananas
Avertissement aux palais 
sensibles ! L’ananas, avec son 
acidité prononcée, peut être 
irritant et favoriser l›apparition 
d›aphtes. En outre, ce fruit 
exotique est connu pour 
libérer de l’histamine, ce qui 
peut déclencher des réactions 
allergiques chez les personnes 
sensibles.
En conséquence, il peut entraîner 
des démangeaisons, des troubles 
digestifs, voire des problèmes 
respiratoires chez les personnes 
intolérantes. Pour ceux qui 
ont un système digestif ou un 
seuil allergique délicat, il vaut 
mieux aborder l’ananas avec 
prudence ou se tourner vers un 
professionnel de santé.

La purge intestinale nettoie 
les intestins et, comme en 
naturopathie l’intestin est le 
premier cerveau, elle aurait aussi 
des bienfaits sur la détox de 
l’esprit.
La purge intestinale existe 
depuis l’Antiquité : les premiers 
médecins comme Hippocrate 
prenaient déjà en considération 
le côlon et partaient du principe 
que la mort venait de cet organe. 
Il existe plusieurs procédés de 
purge intestinale qui peuvent être 
réalisés soit à la maison, soit par 
un thérapeute. Elle permet de 
lever des tensions abdominales 
et émotionnelles puisque 
l’intestin est lié au psyché. «En 
naturopathie, on dit que l’intestin 
est le premier cerveau. Il existe 
vraiment un équilibre entre 
la santé intestinale et la santé 

globale» estime la naturopathe 
Diane Briol. Et les bienfaits 
seraient immédiats : sensation 
de légèreté, meilleure digestion, 
meilleure «évacuation» pour les 
personnes souvent constipées. «Il 
s’agit d’une forme de détox du 
corps, et par là même de l’esprit, 
pour une période de 3 semaines». 
Il existe plusieurs types de purge 
intestinale à réaliser chez soi ou 
avec l’aide d’un thérapeute.

Comment faire une purge 
intestinale à la maison ?

Les purges intestinales à la 
maison sont réalisées à l’aide 
d’une poire à lavement et de 
façon assez ponctuelle en cas 
de troubles intestinaux. «Elles 
consistent à introduire de l’eau 
tiède agrémentée ou non de tisane 
douce de camomille par exemple, 
par le rectum pour permettre une 

évacuation réflexe de l’intestin 
quand il y a une constipation ou 
des bouchons.» Elles permettent 
d’aller à la selle plus facilement. 
L’idéal est d’accompagner ces 
purges d’une alimentation légère 
et hypotoxique. Le café, le 
chocolat et les sucreries, le gluten, 
les protéines sont proscrits dans 
les 12 heures qui suivent.
Les purges yogiques, une autre 

forme de purge intestinale 
issue du yoga

«Ces dernières consistent à 
consommer de l›eau salée à 6 
g/l et de réaliser en parallèle des 
mouvements de yoga pour faire 
bouger les intestins et faire en 
sorte que cette eau progresse pour 
évacuer des selles.» Le principe 
est d›enchaîner plusieurs cycles 
ingestion d›eau salée/exercices 
de yoga. «Il s›agit d›une purge 

spécifique qui nécessite une 
bonne maîtrise du yoga, une 
pleine conscience de son corps 
qui va être ainsi débarrassé des 
selles et complètement lavé», 
note-t-elle. Les purges yogiques 
doivent être accompagnées par 
un thérapeute et réalisées au 
maximum 2 fois par an.
Le principe de l›hydrothérapie 

du côlon
L’hydrothérapie du côlon ou 
«irrigation du côlon» peut aussi 
être prescrit par un thérapeute 
pour purger l›intestin. La veille 
de la séance, une monodiète voire 
un jeûne sont préconisés. «La 
séance, réalisée sur un patient 
à jeûn, consiste à introduire de 
l›eau par le rectum. Le thérapeute 
va ensuite masser le ventre du 
patient pour faire progresser 
cette eau, décoller les vieilles 

matières, les déchets… qui seront 
alors évacués par la machine. 
La séance se termine une fois 
que le côlon est souple, vide 
et détendu», détaille-t-elle. Ce 
procédé est requis 1 à 2 fois par 
an. Pas plus.

Des contre-indications à 
connaître

Même si elle semble naturelle, 
la purge intestinale n’est pas 
dénuée de risques. Elle est contre-
indiquée chez les personnes ayant 
des problèmes au niveau du côlon 
(lésions, ulcères, cancers...). La 
purge yogique est déconseillée 
aux personnes ayant de 
l’hypertension du fait de l’apport 
en sel dans l’organisme. L’avis 
d’un thérapeute est primordial 
dans la réalisation d’une purge 
intestinale.

Quels sont les bienfaits de l’ananas ?

Purge intestinale : bienfaits, comment faire ?
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Après plusieurs semaines 
d’hésitation, vous avez 
envie de troquer votre 

vieille brosse à cheveux pour une 
qui est parfaitement adaptée à 
votre chevelure ? Vous êtes au bon 
endroit. Découvrez les différents 
critères à prendre en compte dans 
le choix de votre future brosse.

Chaque chevelure a ses 
spécificités, chacune requiert 
donc une attention toute 
particulière pour en prendre 
soin. La routine haircare est 
indispensable pour prendre soin 
de ses cheveux au quotidien. 
Pour préserver leur santé, il est 
aussi primordial d’adopter les 
bons gestes comme ne pas dormir 
avec les cheveux mouillés, rincer 
correctement son shampoing, ou 
encore appliquer un protecteur 
de chaleur lorsqu’on utilise des 
appareils chauffants. L’utilisation 
d’une brosse à cheveux adaptée 
peut également faire toute la 
différence dans l’apparence et 
la santé de vos cheveux. Les 
différentes textures capillaires 
ont des besoins spécifiques afin 
d’éviter les cassures, les nœuds 
et les frisottis indésirables. Voici 
nos conseils pour sélectionner la 
bonne brosse.

Quelle est la meilleure brosse à 
cheveux ?

Trouver la meilleure brosse 
n’est pas une mince affaire. 
Entre les brosses rondes, les 
brosses paddles, celles en 
poils synthétiques, en poils de 
sanglier… Il n’est pas facile de s’y 
retrouver. Toutefois, il n’y a pas 
de brosse à cheveux meilleure que 
toutes les autres. En effet, celle-ci 
dépend de l’usage que vous en 
faites mais aussi de votre type 
de cheveux. Alors pour choisir la 

vôtre, il faut d’abord déterminer 
son utilité et les caractéristiques 
de votre chevelure. Pour vous 
aider, certaines marques comme 
L’Artisan Brossier, La Bonne 
Brosse ou encore OMA & ME 
proposent des diagnostics en 
ligne permettant de choisir la 
brosse adaptée à sa crinière et à 
ses besoins.

Quels sont les différents types 
de brosses à cheveux ?

Les brosses rondes à brushing

Le brushing en sortant de 
chez le coiffeur est toujours 
époustouflant. Alors, pour obtenir 
ce rendu directement à la maison, 
mieux vaut mettre toutes les 
chances de son côté en choisissant 
la bonne brosse à cheveux. En 
effet, plus le diamètre de votre 
brosse est large plus le volume 
est visible, ce type de modèle est 
parfait pour les cheveux longs. 
Au contraire, il est préférable 
de sélectionner un diamètre plus 
étroit pour les cheveux courts 
et mi-longs. Rondes ou ovales, 
ces dernières permettent de 
décoller les racines pour donner 
un maximum de volume à votre 
chevelure. Les poils de la brosse 
à brushing sont, eux, à choisir en 

fonction du type de cheveux. On 
vous explique ci-dessous tout ce 
qu’il faut savoir.

Les brosses démêlantes à picots

Pour démêler votre chevelure 
avant la douche, il est essentiel 
d’utiliser une brosse prévue à 
cet effet. Les brosses démêlantes 
se composent donc avec des 
picots flexibles de deux tailles 
différentes (des courts et des 
longs) qui facilitent le brossage, 
le tout sans fragiliser la fibre 
capillaire. À choisir avec ou sans 
manche, selon vos préférences.

Les brosses pour masser le cuir 
chevelu

Plébiscitées ces dernières années 
pour leurs bienfaits sur le cuir 
chevelu, ces brosses massantes ont 
le vent en poupe. De nombreuses 
marques proposent ce type de 
produit. Elles permettent de 
masser délicatement le cuir 
chevelu et d’activer la micro-
circulation. Aussi, ces brosses 
- le plus souvent rondes - sont 
très pratiques pour appliquer vos 
soins capillaires en profondeur et 
uniformément sur votre crinière.

Les brosses pour plaquer les 
cheveux

Adoubé par l’ensemble de la 

beauty sphère, le sleek bun est 
devenu la coiffure workwear par 
excellence. Alors, pour réaliser 
ce chignon parfaitement plaqué, 
mieux vaut disposer des bons 
outils. Choisissez une brosse dotée 
de poils de sanglier ou de nylon 
pour discipliner plus facilement 
vos cheveux en éliminant les 
frisottis. Aussi, vous pouvez 
sélectionner un modèle dont la 
forme épouse parfaitement votre 
crâne afin d’éviter les indésirables 
bosses.

Quelle brosse choisir en 
fonction de mon type de 

cheveux ?

Quelle brosse pour les cheveux 
lisses en fins ?

Si vous faites partie de la team 
cheveux lisses, préférez des 
poils de sanglier ou des picots en 
bois pour votre chevelure qui a 
tendance à s›emmêler rapidement. 
Ces brosses aident en plus à 
protéger la fibre capillaire et à la 
maintenir hydratée et brillante, car 
elles répartissent uniformément le 
sébum jusqu’aux pointes. Petit 
plus, si vous avez les cheveux fins 
: elles font gagner du volume dès 
la racine.

Quelle brosse pour les cheveux 
ondulés et bouclés ?

À l’inverse des brosses en 
poils de sanglier, les brosses 
confectionnées en poils de nylon 
ou avec des picots en fibres de 
nylon, qui sont plus rigides. Ces 
dernières pénètrent en profondeur 
dans la masse capillaire pour la 
démêler efficacement, le tout en 
limitant l’apparition de frisottis. 
Cette matière synthétique est 
ainsi plus adaptée aux chevelures 
ondulées et bouclées, mais aussi 
aux cheveux épais. Le peigne à 

dents larges permet également de 
démêler les cheveux en douceur, 
le tout sans casser les boucles ou 
les ondulations.

Quelle brosse pour les cheveux 
frisés et crépus ?

Les brosses avec des picots en 
plastique sont conçues pour 
être utilisées sur une chevelure 
mouillée, pour démêler les 
longueurs rapidement tout en 
préservant la fibre capillaire. Elles 
permettent aussi d’éviter l’effet 
mousseux et aident à redessiner 
les boucles sur les cheveux frisés 
et crépus, tout comme les peignes 
à dents larges. Sous la douche, 
elles sont également pratiques 
pour répartir uniformément 
l’après-shampooing ou le masque.

Comment nettoyer une brosse 
à cheveux ?

Dans une récente interview, la 
dermatologue Nina Roos nous 
a indiqué la marche à suivre 
afin de laver correctement nos 
précieuses. Pour ce faire, il suffit 
d’utiliser du Savon de Marseille, 
du shampoing, du vinaigre blanc 
ou bien du bicarbonate de soude. 
Munissez-vous donc de l’un de ses 
produits, puis dans un récipient, 
mélangez deux cuillères à soupe 
pour un demi-litre d’eau chaude. 
Il ne vous reste plus qu’à plonger 
vos brosses à cheveux dedans 
toute une nuit. Le lendemain 
matin, rincez abondamment vos 
brosses à cheveux et laissez-les 
sécher à l’air libre, à l’envers afin 
que l’eau à l’intérieur s’écoule 
correctement. Et voilà le tour est 
joué !

Conçue pour ôter rapidement le 
maquillage, l’eau micellaire s’est 
installée dans de nombreuses 
routines de soins. Cependant, 
des questions persistent quant à 
son utilisation, notamment sur la 
nécessité de se rincer le visage 
après son application. Le Dr 
Shereene Idriss, dermatologue 
américaine, nous dévoile 
comment l’utiliser.

La skincare est un univers vaste 
et complexe. et appliquer les 
bons produits peut avoir un 
impact significatif sur la santé 
de votre peau. Pour cela, il faut 
adapter votre routine de soins en 
fonction des besoins spécifiques 
de votre épiderme à l’aide des 
différents actifs, sérums et 

crèmes hydratantes. Choisir les 
bonnes formules c’est bien mais 
ce n’est pas suffisant. Il convient 
d’adopter les bons gestes pour ne 
pas endommager votre barrière 
cutanée. Et pour nous aiguiller, 
les dermatologues multiplient les 
vidéos sur les réseaux sociaux.

Sur son compte TikTok, la 
dermatologue américaine 
Shereene Idriss éclaire se 
communauté sur de nombreux 
sujets comme la fréquence de 
lavage du visage, l’erreur à 
éviter pour ne pas agresser sa 
peau mais aussi venir à bout 
des points noirs incrustés et 
filaments sébacés. Cette fois, 
elle nous explique pourquoi 
il faut absolument rincer son 

visage après un contact avec 
de l’eau micellaire. Un geste à 
ne pas oublier, à l’heure où de 
nombreuses formules affichent 
la mention sans rinçage.

Les eaux micellaires ont la 
particularité de contenir des 
micelles dans leurs formules. 
Ces tensioactifs, permettent 
de nettoyer, de «capturer 
efficacement les impuretés qui se 
trouvent à la surface de la peau» 
mais aussi de la démaquiller de 
façon assez efficace et rapide. 
«Si vous utilisez un coton avec 
de l’eau micellaire, celui-ci 
enlèvera les micelles de votre 
visage exprime la dermatologue. 
Alors, «techniquement vous 
n’avez pas besoin de rincer votre 

peau, après avoir nettoyé votre 
visage à l’aide de ce produit.

Cependant, la dermatologue 
nuance son propos. «Si vous 
portez du maquillage et que 
vous vous démaquillez à l›eau 
micellaire, vous vous rendrez 
compte qu›il reste des résidus 
sur votre peau, en passant un 
mouchoir dessus» appuie la 
dermatologue. Il faudra alors 
de «la rincer mais si vous êtes 
en voyage et que vous ne pas 
pouvez utiliser l’eau de la région 
dans laquelle vous vous situés, 
alors l›eau micellaire est mieux 
que rien».

Pour la dermatologue Shereene 
Idriss, mieux vaut laver 
son visage après l’étape du 

démaquillage. «J’utilise l’eau 
micellaire comme premier 
démaquillant puis je me nettoie 
mon visage avec un nettoyant 
adapté à mon type de peau», 
explique-t-elle.

La bonne gestuelle : appliquer 
son eau micellaire avec un coton 
démaquillant puis rincer le visage 
avec une eau tiède. Passez ensuite 
à l’étape du nettoyage avec 
un nettoyant ou savon adapté. 
Vous pouvez ensuite vaporiser 
quelques pschitts d’eau thermale 
ou d’eau florale sur votre peau 
pour l’apaiser. Et enfin passer 
à la suite de la routine avec vos 
sérums et crèmes...

Doit-on rincer l’eau micellaire après le démaquillage ? 

Quelle brosse à cheveux choisir selon mon type 
de cheveux?



Le festival international du film  
amateur de Kélibia aura lieu 
du 17 au 24 août et célébrera 
l’édition du soixantième 
anniversaire. 

La trente-septième édition 
du Festival International du 
film amateur de Kélibia se 
déroulera du 17 au 24 août 
avec le soutien du ministère des 
Affaires culturelles et d’autres 

partenaires. 

Organisé par la Fédération 
tunisienne des cinéastes amateurs 
(FTCA), ce festival réputé à 
l’échelle internationale,  célèbre 
son soixantième anniversaire. 

Depuis 1964, la FTCA 
nous offre avec le festival 
international du film amateur 
de Kélibia, une manifestation à 
la fois prospective et militante 

ainsi qu’un forum international 
doublé d’un observatoire sur 
les tendances contemporaines 
du cinéma amateur à travers le 
monde. 

Cette édition du FIFAK est 
placée sous le signe de la 
cause palestinienne et devrait 

rassembler de nombreux invités 
tunisiens et étrangers.

Le Centre National du Cinéma 
et de l’Image (CNCI) a lancé 
un appel à films en vue de 
présenter la candidature de la 
Tunisie à l’Oscar du meilleur 
film international des 97èmes 
Academy Awards.

La date limite de dépôt des 
candidatures est fixée au, 
vendredi 30 août 2024, à 13h00, 
indique un communiqué publié, 

ce jeudi 15 août, sur le réseau 
social du CNCI.

Les producteurs dont les films 
correspondent aux critères 
définis par l’Académie des 
Oscars doivent déposer une 
demande écrite au bureau 
d’ordre du CNCI à la Cité de la 
culture à Tunis.

Le film représentant la Tunisie 
aux Oscars dans la catégorie 

de l’Oscar du meilleur film 
international est sélectionné par 
une commission organisée sous 
l’égide du CNCI.

Chaque année, tous les pays 
sont invités à déposer le film 
représentant au mieux leur 
cinématographie, selon les 
critères définis par l’Académie 
des Oscars.

Pour cette année, la liste des 
membres de la commission 
nationale pour chaque pays doit 
parvenir à l’Académie avant le 
15 août 2024.

Les candidatures, un film par 
pays, doivent être soumises à 
l’Académie au plus tard le 2 
octobre 2024 août 2024.

Selon la procédure en vigueur, 

le film sélectionné sera déposé 
auprès du comité exécutif 
international. Ce dernier est 

chargé de choisir tous les films 
des pays candidats pour l’Oscar 
du meilleur film international.

Un film étranger définit tout long 
métrage (de plus de 40 minutes) 
en une langue dominante 
étrangère, autre que l’Anglais, 
qui est produit en dehors des 
Etats-Unis d’Amérique. La 
candidature concerne les films 
de fiction mais aussi d’animation 
ou documentaires.

La 97ème cérémonie des Oscars 
aura lieu à Los Angeles le 3 mars 
2025.

L’enthousiasme est à son comble 
pour le concert de la célèbre 
troupe égyptienne Cairokee, qui 
se tiendra au théâtre de Carthage 
le 30 août 2024. Depuis l’annonce 
de l’événement, les billets se sont 
vendus à une vitesse record.

En seulement quelques heures, 
la première tranche de billets 
pour les gradins a été écoulée, 
près d’un mois avant le concert, 

soulignant l’énorme popularité et 
l’engouement du public tunisien 
pour le groupe Cairokee.

Face à cette demande 
exceptionnelle, les organisateurs 
ont mis en vente une deuxième 
tranche de billets pour les gradins 
sur le site Teskerti. Les billets 
pour les chaises restent encore 
disponibles dans les points de 
vente associés à ce site.

La programmation de la 
12ème édition des «Nuits 
du musée de Sousse», 

dévoilée jeudi, est composée 
de 6 soirées avec des spectacles 
dans divers genres musicaux. 
Prévu du 22 au 27 août 2024, ce 
rendez-vous culturel et artistique 
annuel se déroule au Musée 
Archéologique de Sousse.

La soirée d’ouverture sera 
avec le pianiste et compositeur 
Mohamed Ali Kammoun qui 
présentera son concert « Le Tango 
arabe » composée de chansons 
arrangées de l’encyclopédie 
classique arabe des années 1950-
1960.

La soirée de clôture sera avec 
la chanteuse Najet Attia qui 
présentera son nouveau concert 
«Sayidati» placé sous la direction 
du maestro Youssef Belhani. Ce 
concert est porté par une voix 
qui a marqué dans les années 80 
de son passage les annales de la 
musique tunisienne. 

Actuellement en tournée 
nationale, Najet Attia dédie 
ce concert à la femme et à la 
mère-patrie. «Sayidati» est un 
titre inspiré d’un poème de 

feu Mohamed Ghozzi en guise 
d’hommage à la mémoire de 
cet illustre poète tunisien qui a 
chanté poétiquement la femme.

« Atlas Shadows » est une 

création du violoniste Outaïel 
Mâoui qui fera sa première aux 
Nuits du musée de Sousse, avec 
la participation de la chanteuse 
Raouda Ben Abdallah. Le 
violoniste fusionne les sonorités 
traditionnelles de la Tunisie avec 
des influences modernes à travers 
douze compositions.

Omar El Ouaer sera présent avec 
son nouveau quartette « Musk 
Quartet » pour un voyage sonore 
entre jazz, improvisation et 
musique tunisienne avec Nisrine 
Jabeur à la voix, Ayman Boujlida 
à la batterie et Hamza Zaremdini 
à la basse.

Les deux autres soirées au menu 
seront animées par l’Orchestre 
Symphonique de Sousse dirigé 
par le maestro Naceur El Afrit 
et le chanteur et pianiste Kamel 
Sallam dans Charles Aznavour 
«Je vous parle d’un temps». 
Ce spectacle placé sous la 
direction de Rafik Gharbi verra 
la participation de Lilia Ben 

Cheikha et Mayssoune Fatnassi

Voici la liste détaillée des 
spectacles au menu des 12èmes 
Nuits du musée de Sousse, 
avec tous les spectacles qui 
commencent à 21h30 :

Jeudi 22 août : Concert « Le 
Tango arabe » du pianiste et 
compositeur Mohamed Ali-
Kammoun

Vendredi 23 août : Concert de 
l’Orchestre Symphonique de 
Sousse

Samedi 24 août : Première de 
la création « Atlas Shadows » du 
violoniste Outaïel Mâoui

Dimanche 25 août : « Musk 
Quartet » de Omar El Ouaer

Lundi 26 août : Concert Charles 
Aznavour «Je vous parle d’un 
temps» du chanteur et pianiste 
Kamel Sallam

Mardi 27 août : Concert 
«Sayidati» de Najet Attia

12èmes “Nuits du musée de Sousse” avec «Le Tango 
arabe» à l’ouverture

“Cairokee” de retour
 en Tunisie
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La deuxième œuvre de 
Johnny Depp en tant que 
réalisateur, « Modi - Three 

Days on the Wings of Madness 
», fera ses débuts au Festival 
du film de Saint-Sébastien le 
mois prochain, après avoir reçu 
le soutien de la Red Sea Film 
Foundation d’Arabie saoudite 
dans le cadre de son initiative 
Red Sea International Film 
Financing.
Le film, avec Riccardo Scamarcio 
dans le rôle du peintre italien 
Amedeo Modigliani, marque 
le retour de Depp en tant que 
réalisateur après son premier film 

« The Brave » en 1997.
Avec Stephen Graham et Al 
Pacino, ce film se concentre sur 
soixante-douze heures de la vie 
de l’artiste bohème.
Il sera projeté hors compétition 
lors de l’édition 2024 du Festival 
international du film de Saint-
Sébastien, qui se tiendra du 20 au 
28 septembre.
M. Depp a assisté à la première 
de « Jeanne Du Barry », un 
drame historique français 
réalisé par l’actrice et cinéaste 
française Maïwenn, au Festival 
international du film de la mer 
Rouge de Djeddah en décembre.

Il a accordé un entretien à 
Arab News, commentant 

l’industrie cinématographique 

du Royaume. « On assiste, 

ici en Arabie saoudite, à une 

ouverture remarquable des 

différents moyens d’expression 

et moyens créatifs – l’art, le 

cinéma, tout. Je pense aussi que, 

depuis cette ouverture, il y a 

plus de possibilités pour tout le 

monde. Ce qui semble vraiment 

prospérer ici, c’est la culture de 

la jeunesse», a-t-il déclaré.

Celui qui dénonce les « fake 
news » semble pourtant bien 
manier la manipulation d’images 
ou d’œuvres artistiques en 
espérant influencer la campagne 
présidentielle américaine.
En s’emparant de l’image de la 
plus en vue des stars américaines, 
Taylor Swift, Donald Trump 
a encore fait des siennes. 
L’expression est triviale, mais 
comment qualifier les pratiques 
de l’ex-président américain, de 
nouveau candidat à l’élection au 
poste suprême du 5 novembre 
prochain ? Céline Dion avait 
déjà ironisé la semaine dernière 
d’un « Cette chanson ? Vraiment 
» très appuyé quand le candidat 
avait utilisé sans son autorisation 
une vidéo d’elle chantant la 
bande originale du film Titanic. 
Et tout aussi invraisemblable 
est la publication qu’il a postée 
sur la plateforme Truth Social, 
dimanche 18 août.
Il s›agit d›une série d›images 
de femmes portant des tee-
shirts « Swifties for Trump ». 
Bien évidemment de photos 
trafiquées, destinées à suggérer 
que la star américaine et ses 
fans soutiennent sa campagne 
présidentielle. En complément 
des images retouchées des fans 
de Taylor Swift, le post contenait 
également une photo détournée 
de la pop star habillée en Oncle 
Sam devant le drapeau américain, 
avec la légende aussi explicite 
que mensongère : « Taylor veut 
que VOUS votiez pour Donald 
Trump. » Le candidat a tout 
simplement répondu : « J›accepte. 
» Humour ?
Faisant feu de tout bois, en 
l›occurrence le projet déjoué 
d›attentat suicide islamiste contre 
des fans de Taylor Swift à Vienne, 

et l›annulation de ses concerts 
dans la capitale de l›Autriche, 
l›homme d›affaires et politicien 
a aussi partagé un article 
satirique. Publié par un compte 
humoristique conservateur connu 
sous le nom de @Amuse, il a pour 
titre « Les swifties se tournent 
vers Trump après l›attentat de 
l›État islamique contre le concert 
à Vienne ».
Taylor Swift laisse ses fans monter 
au créneau
Si Taylor Swift n›a pas 
réagi officiellement à cette 
manipulation, ses fans ne s›en 
sont pas privés ! Les swifties 
se laisseraient-ils berner par les 
propos de Donald Trump ? Non 
seulement, ils s›en défendent mais 
aussi ils attaquent l›ex-président 
en demandant qu›il soit sanctionné 
pour ses détournements. « Sa 
publication devrait être illégale. 
Il sait que ce n›est pas réel. Il sait 
que c›est une IA, mais il l›a quand 
même publiée pour interférer 
avec l›élection », écrit un fan de 
la chanteuse.
Un autre s›amuse avec des codes 
du western, publiant sous la 
légende « Swifties for Trump, 
réalisé sans trucages », des images 
d›un tumblewwed (ces buissons 
qu›emporte le vent) dans le désert. 
Une fan de l›autrice-compositrice 
et interprète de «Shake It Off», 
partant du point de vue que 
Taylor Swift n›approuve pas le 
montage de Donald Trump, a 
pointé l›indélicatesse du candidat 
envers les femmes. « Le fait que 
Trump fasse quelque chose sans 
le consentement d›une femme 
est tout à fait dans son image de 
marque », a-t-elle insisté.
Les commentateurs politiques et 
les sociologues, quant à eux, notent 
que la diffusion répétée d’infox 

par le candidat républicain, à 
l’aide d’images modifiées par l’IA 
peut aussi avoir un objectif plus 
précis : celui de préparer le terrain 
à une (nouvelle) contestation des 
résultats si Donald Trump n’était 
pas élu cette fois encore.

Taylor Swift va-t-elle se 
déclarer en faveur de Kamala 

Harris ?
Taylor Swift viendra-t-elle 
soutenir Kamala Harris à la 
convention nationale démocrate 
qui se tient à Chicago du 19 
au 22 août ? La rumeur de sa 
présence enfle. Son nom circule 
en effet, alors que la chanteuse 
n’a encore fait aucune déclaration 
en faveur de la vice-présidente 
qui a remplacé Joe Biden comme 
candidate. Toutefois, en 2020, 
« Tay-Tay » avait soutenu Joe 
Biden. Elle a appelé ses fans à aller 
s’inscrire sur les listes électorales 
via la plateforme Vote.org, avec 
un succès incroyable, qui montre 
sa popularité et l’attention que 
les swifties lui prêtent. Et elle 
a 284 millions de followers sur 
Instagram.
On sait aussi que la chanteuse 
de «Cruel Summer» a apporté 
son soutien aux membres de la 
communauté LGBTQ+ et à la 
défense du droit à l’avortement, 
des causes chères à Kamala 
Harris. « Mes manageurs m’ont 
dit qu’une fille bien n’impose pas 
ses opinions aux autres. Une fille 
bien sourit et dit merci. Je suis 
devenue la personne que tout le 
monde voulait que je sois. Mais je 
me suis réveillée […] et je devais 
être du bon côté de l’Histoire », 
avait-elle dit en 2018.
Des fans ont vite repéré que la 
star n’avait pas de concert prévu 
pour son Eras Tour au moment 
de la convention démocrate. Ses 

concerts londoniens du Wembley 
Stadium se sont terminés mardi 
20 août au soir. Juste le temps 
pour rentrer au pays… et moucher 
Donald Trump ?
Plusieurs stars sont attendues à 
Chicago, dont Kerry Washington, 
Mindy Kalling, Julia Louis-
Dreyfus ou encore Tony Goldwin. 
Côté musique, James Taylor, la 
star de la country Mickey Guyton 
et le chanteur folk Jason Isbell ont 
répondu présent. John Legend, 
indéfectible soutien démocrate, 
était la tête d’affiche du spectacle 
de mardi 20 août organisé par 
le gouverneur de l’Illinois, le 
milliardaire J.B. Pritzker.

Le mercredi 21 août, la rockeuse 

Joan Jett et son groupe The 

Blackhearts se produiront 

à l›invitation de la Creative 
Coalition, une ONG progressiste 
hollywoodienne. Beyoncé qui a 

autorisé Kamala Harris à utiliser 

une de ses chansons, est, elle 

aussi, espérée à Chicago. Alors 

Tay-Tay ou Queen B ? Bien que la 
course à la présidence semble être 

faite en tête par Kamala Harris, 

un soutien de poids d›une star ne 
sera pas de trop dans un pays ou 

politique et showbiz sont depuis 

longtemps liés.

Comment Donald Trump fait croire que Taylor Swift 
appelle à voter pour lui

Le film «Modi» de Johnny Depp sera projeté au Festival
 du film de Saint-Sébastien
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Georgina Rodriguez a annoncé 
, mardi dernier,une grande nou-
velle sur son compte Instagram. 
Son documentaire «Moi, Geor-
gina», va bientôt avoir droit à 
une saison 3 sur Netflix comme 
l’a annoncé la principale inté-
ressée.

Vous adorez découvrir le quo-
tidien de Georgina Rodriguez 
? Savoir de quelle façon elle 
choisit ses tenues, dans quel 
établissement elle préfère dîner 
avec son compagnon Cristiano 
Ronaldo et leurs enfants ? Ou 
encore à quels problèmes elle se 
trouve confrontée ? Vous allez 
bientôt pouvoir le découvrir.

En effet, depuis 2022, les abon-
nés Netflix peuvent découvrir 
plus en détail la vie de la femme 
du footballeur portugais dans le 

documentaire Moi, Georgina. 
Un documentaire composé de 
six épisodes qui a plutôt bien 
fonctionné. La preuve, avec la 
décision du géant du streaming.

Une saison 3 pour le documen-
taire de Georgina Rodriguez

Celui-ci a décidé de reconduire 
le projet pour une deuxième 
saison, également composé de 
six épisodes, mise en ligne le 
24 mars 2023. Alors que tout 
le monde pensait que Georgina 
Rodriguez avait raconté tout ce 
qu’elle souhaitait à travers cette 
deuxième saison, voici qu’une 
grande nouvelle vient de tomber.

Mardi 20 août 2024, par le biais 
de son compte Instagram, la 
compagne de Cristiano Ronal-
do a fait savoir qu’une saison 
3 allait voir le jour. «Quelle 

émotion», a-t-elle sobrement 
légendé pour sa publication dans 
laquelle elle dévoile le teaser de 
la troisième saison.

Néanmoins, Netflix a seulement 
indiqué que le documentaire 
allait être mis en ligne «prochai-
nement». De fait, nous ignorons, 
à l’heure actuelle, à quelle date 
il sera possible de découvrir 
les nouvelles «aventures» de la 
compagne de CR7. 

Qu’à cela ne tienne, nombre 
d’internautes et d’abonnés de 
la jolie brune n’ont pas man-
qué de commenter en masse sa 
publication, quelques minutes 
après la mise en ligne. La majo-
rité d’entre eux se dit heureuse 
d’avoir droit à un troisième volet 
concernant la vie de la célèbre 
femme de footballeur.

Dans un long entretien accor-
dé à People, Melissa Gilbert 
a révélé être atteinte de miso-
phonie. L’actrice de La Petite 
maison dans la prairie a dévoilé 
que mettre des mots sur ses 
maux l’avait beaucoup aidée.
L’actrice a grandi sous le re-
gard des téléspectateurs… En 
1974, à l’âge de 10 ans, Melis-
sa Gilbert décrochait le rôle de 
Laura Ingalls Wilder, deuxième 
fille aînée de Charles Ingalls 
dans La Petite maison dans la 
prairie. Si celle-ci apparaissait 
avec le sourire aux lèvres, elle 
se battait secrètement contre 
un mal qui la rongeait au quo-
tidien. En effet, elle ne suppor-
tait pas les bruits quotidiens, 

comme les bruits de mastica-
tion ou claquement de mains.

Mardi 20 août 2024, dans un 
entretien accordé à People, 
l’actrice aujourd’hui âgée de 60 
ans a révélé : «Si l›un des en-
fants mâchait du chewing-gum, 
mangeait ou tapait ses ongles 
sur la table, j›avais tellement 
envie de m’enfuir. Je devenais 
rouge betterave et mes yeux 
se remplissaient de larmes et 
je restais assise là, absolument 
malheureuse et horriblement 
coupable de me sentir si hai-
neuse envers tous ces gens, les 
gens que j’aimais», avant de 
préciser : «C’était une période 
vraiment sombre et difficile de 
mon enfance».

Pendant de nombreuses années, 
l’actrice n’a pas su pourquoi 
elle ne supportait pas ses petits 
bruits du quotidien. Plus tard, 
elle a appris que cela était dû à 
un véritable handicap neurolo-
gique appelé misophonie, une 
condition dans laquelle ceux 
qui en souffrent éprouvent des 
réponses émotionnelles, phy-
siologiques et comportemen-
tales fortes et désagréables aux 
déclencheurs sonores et parfois 
visuels.

«J’ai sangloté quand j’ai dé-
couvert que ça avait un nom 
et que je n›étais pas seulement 
une mauvaise personne», a-t-
elle confié. Et pour cause, pen-
dant des années, sa famille a 

pensé qu›elle était une enfant 
difficile qui ne faisait que les 
regarder «avec des yeux rem-
plis de haine». «Je pensais 
vraiment que j›étais impolie. Et 
je me sentais vraiment mal et 
coupable (…) C’est un trouble 
vraiment isolant».

Au cours de cet entretien, la 
star de la série culte a regretté 
d’avoir refusé que ses enfants 
mâchent du chewing-gum en sa 
présence quand ils étaient plus 
jeunes. Ses réactions aux sons 
sont devenues plus intenses 
au fil des années, notamment 
en approchant la ménopause. 
«J›étais plus susceptible. Au 
fur et à mesure que les œstro-
gènes s›échappaient, la colère 

s›est infiltrée et cela a com-
mencé à vraiment m›affecter au 
quotidien avec mes proches», 
a-t-elle expliqué.
L’année dernière, Melissa Gil-
bert a réalisé qu›il existait un 
moyen de la traiter en décou-
vrant le Duke›s Center for 
Misophonia. Celle-ci a alors 
appris que la thérapie cogniti-
vo-comportementale était un 
traitement efficace contre la mi-
sophonie. «C›est une question 
émotionnelle. Il s›agit d›une 
question d’autorégulation et de 
maîtrise de soi», a-t-elle expli-
qué, avant de glisser : «Tout le 
monde autour de moi n’a pas à 
marcher sur des oeufs».

Si Beyoncé n’a pas publi-
quement affiché son sou-
tien envers la candidate 

démocrate, Kamala Harris, un 
son utilisé par cette dernière 

prouve que la compagne de Jay-

Z sera derrière elle pour la pro-

chaine élection présidentielle 

américaine.

Un titre qui n’a pas été choisi 
au hasard. Pour sa campagne 
présidentielle, depuis que Joe 
Biden a annoncé publique-
ment qu’il ne se représenterait 
pas, Kamala Harris utilise un 
morceau très connu en guise 
d’hymne de campagne : Free-
dom de Beyoncé. 

La chanteuse de 42 ans n’a 
peut-être pas soutenu publique-
ment la candidate démocrate 
mais elle a tout de même donné 
son accord à celle-ci pour uti-
liser l’un de ses morceaux. De 
fait, Kamala Harris est sortie de 
scène, en juillet dernier,  lors 
de sa première visite officielle 
au siège de sa campagne dans 
le Delaware, sur le célèbre son 
de Queen B comme le rappelle 
BFMTV.

Beyoncé «soutient» Kamala 
Harris à distance

Nos confrères indiquent que ce 
morceau a été imaginé comme 
«un hymne revendicatif dédié 
aux femmes noires pour leur 
lutte pour la liberté et la jus-
tice». «Dans son texte, l›artiste 
se personnifie en force de la na-
ture et montre que, comme elle, 
d›autres femmes peuvent réus-
sir à se libérer des responsabili-
tés et des discriminations que la 
société leur impose», rappellent 
également nos confrères. 

«Liberté! Liberté! Je ne peux 
plus bouger. Liberté, libère-
moi! Oui, c›est ça Liberté! Li-
berté! Où es-tu? Parce que moi 
aussi, j›ai besoin de liberté! Je 
brise mes chaînes toute seule. 
Je ne laisserai pas ma liberté 
pourrir en enfer. Ainsi je vais 
continuer à courir. Parce qu›un 
gagnant n›abandonne jamais», 
chante Beyoncé dans son titre 
Freedom. 

Des écoutes en hausse

Dans son texte, elle évoque bien 
sûr sa propre histoire et sa lutte 
contre l’infidélité. Mais elle fait 
aussi référence «à l›histoire de 
l›esclavage des Afro-Améri-
cains et aux discriminations qui 
en découlent et aborde aussi la 
création du mouvement Black 
Lives Matter», note BFMTV.

Un discours qui parle totale-
ment à Kamala Harris et c’est en 
partie pour cette raison qu’elle 
l’utilise en guise d›hymene de 
campagne.

Queen B peut d’ailleurs remer-
cier la rivale de Donald Trump. 
En effet, depuis qu’elle utilise 
Freedom pour ses meetings, 
le morceau chanson a vu ses 
écoutes grimper de +1,300% 
sur les plateformes aux États-
Unis.

Kamala Harris 

elle peut compter sur Beyoncé pour sa campagne

Georgina Rodriguez 
annonce une grande nouvelle

Melissa Gilbert atteinte de misophonie



Six Algériens figurent 
parmi les lauréats de 
la sixième édition du 

concours «Waai Award», 
organisé par le ministère 
saoudien de la Santé pour 
encourager les créateurs 
de contenus contribuant à 
la sensibilisation dans le 
domaine de la santé dans le 
monde arabe.

Il s’agit de Mohamed Amine 
Bendadi dans la catégorie de 
la photographie publicitaire, 
de Mohsen Dahmoun El 
Hadi dans la catégorie de 
l’infographie (individus), 
de Yasmine Hamoudi 
et Abdelkader Rochdi 
Bakou dans la catégorie de 
l’infographie (étudiants), 
d’Elias Ould Menouar dans 

la catégorie du court métrage 
(étudiants) et de Kheirat 
Ahsen dans la catégorie des 
séquences longues.
La cérémonie de remise 
des prix a été présidée, 
lundi à Riyad, par le 
ministre saoudien de la 
Santé, Fahad bin Abdul-
Rahman Al-Jalajel, en 
présence du ministre de 

l’Education de l’Arabie 
saoudite, Yousef Abdullah 
Al-Benyan, et de créateurs 
de contenus participant à 

la sensibilisation dans le 
domaine de la santé.
Le concours «Waai 
Award» encourage la 
création de contenus 
autour de la prévention 
et de la sensibilisation 
dans le domaine de la 
santé. Il connaît une large 
participation aux niveaux 
local et arabe.

La plus grande ville de 
l’Afrique du Sud a 
accueilli, du 14 au 20 

août 2024, les Olympiades 
africaines de Mathématiques. 
Dans sa 31ᵉ édition, 
l’événement a été l’occasion 
pour de nombreux élèves de 
dévoiler leurs compétences 
dans ce domaine et de 
remporter l’une des médailles 
décernées.
Lors de cette compétition, 27 
pays au total ont concouru 
aux Olympiades africaines 
de mathématiques. Chaque 
équipe, présentée par six 
élèves dont trois garçons et 
trois filles, devait passer pas 
moins de deux épreuves de 
quatre heures et demie pour 
tenter de décrocher une place 
sur le podium.
Olympiades africaines de 

Mathématiques 2024 : un 
podium 100% maghrébin
L’Algérie a pris part à cet 
événement grâce à ses 
prodiges qui ont marqué 
cette compétition par leurs 
compétences. À l’issue des 
délibérations du comité 
scientifique organisateur, le 
podium a été occupé par trois 
pays du Maghreb, le Maroc, 
l’Algérie et la Tunisie, qui ont 
remporté toutes épreuves avec 
brio.
Les Olympiades africaines 
des mathématiques sont 
organisées à à l’université 
de Witwatersrand de 
Johannesburg.
En effet, l’équipe marocaine 
a réussi à remporter la 
compétition avec un score 
total de 201 points. Celle-ci 
est secondée par les élèves 

algériens qui ont réussi 
à décrocher la deuxième 
place du podium de cette 
compétition, organisée à 
l’université de Witwatersrand 
de Johannesburg, avec un 
score de 186 points.
Par ailleurs, la Tunisie a 
remporté 133 points, ce qui 
lui a permis de décrocher la 

troisième place et de rejoindre 
ses voisins sur le podium. 
De quoi placer la région du 
Maghreb très haut dans le 
classement devant les pays qui 
comptent le plus de matières 
dans cette spécialité.
L’Algérien Chams Eddine 
Abd El Ali Derrache médaillé 
d’or aux olympiades de 

mathématiques en Grande-
Bretagne
Ce n’est pas la première fois 
que l’Algérie remporte ce genre 
de compétition. Récemment, 
l’étudiant algérien Chams 
Eddine Abd El Ali Derrache a 
réussi à décrocher la médaille 
d’or lors des Olympiades de 
mathématiques, organisées en 
Grande-Bretagne.
Il s’agit de la première 
médaille d’or remporté par un 
étudiant algérien lors de cette 
prestigieuse compétition. Un 
exploit qui lui a valu d’être 
honoré par le ministère de 
l’Éducation nationale. Par 
ailleurs, Chams Eddine Abd 
El Ali Derrache n’est pas à son 
coup d’essai. L’année dernière, 
il a remporté la médaille de 
bronze lors d’une compétition 
similaire, au Japon.

Deux délégations de 
startups algériennes 
composées de 30 startups 

chacune ont pris jeudi dernier leur 
envol vers la Chine et la Corée du 
Sud, dans le cadre du programme 
ASEP (Algerian startup learning 
expedition program) visant 
à connecter les startuppers 
nationaux à leurs homologues 
dans des pays leaders en matière 
d’innovation.
Selon un communiqué de 
l’accélérateur public de startups, 
Algeria Venture, initiateur du 
programme ASEP, «les participants 
feront 18 haltes, au cours de leur 
séjour de 15 jours, pour découvrir 
des hubs technologiques de 

premier plan, interagir avec 
des leaders de l’innovation, 
partager des expériences avec 
leurs homologues internationaux, 
et explorer des collaborations 
stratégiques avec des entreprises 
locales et mondiales».
Le programme ASEP, mené 
sous l’égide de la présidence de 
la République, la supervision 
du ministère de l’Economie de 
la Connaissance, des Startups 

et des Micro-entreprises, et 
l’exécution d’Algeria Venture, 
cible globalement 450 startups 
algériennes qui bénéficieront d’un 
séjour en Chine, aux Etats-Unis 
et en Corée du Sud, soit 150 par 
destination.
A travers ces expéditions, ASEP 
offre aux startups bénéficiaires 
«une plateforme unique 
pour accéder aux marchés 
internationaux, développer 
des partenariats stratégiques, 
et stimuler leur croissance à 
l’échelle mondiale», souligne 
Algeria Venture, ajoutant que 
ce programme «ne se contente 
pas de préparer les startups 
pour l’international, mais il les 

équipe également pour devenir 
des acteurs de premier plan dans 
l’économie de demain».
L’objectif final de ce programme 
est de «propulser les startups 
algériennes sur la scène 
internationale et les immerger 
dans des environnements 
d’innovation de classe mondiale, 
leur permettant ainsi de bénéficier 
de l’expertise, des ressources 
et des opportunités offertes par 
les géants de la technologie 
mondiale».
«Ces visites offriront aux 
startups une perspective globale, 
leur permettant de s’inspirer 
des meilleures pratiques 
internationales, en s’exposant 

aux écosystèmes d’innovation 
les plus avancés», a indiqué 
le directeur général d’Algeria 
Venture, Sidali Zerrouki, cité dans 
le communiqué.
Selon lui, chaque étape du 
programme permettra d’»enrichir 
la compréhension des dynamiques 
globales chez les entrepreneurs, à 
nouer des partenariats stratégiques 
et à intégrer des idées novatrices 
dans leur développement».
Les startups souhaitant participer 
aux prochaines expéditions 
prévues dans les mois à venir 
doivent s’inscrire via le site 
officiel du programme: www.
asep.dz, rappelle Algeria Venture 
dans son communiqué.
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